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î I Un comando dsl Partido Comunista ■ Los terroristas fueron detenidos antes 
I Internacional proyectaba volar el de que pudieran perpetrar el atentado 

hotel donde se alojaba , y han sido procesados

- Fotocopias

—Planos
—M icrof i I macio nes
—Encuadernaciones

—Normales
—Reducidas
—Reproducción"
—Reducción

La formación de nuevo 
Gobierno aún puede 
demorarse más

la investitíura, 
áesiuésúe

las mwEipalBS
MADRID, 13 (Europa Press).— Reina 

cierta confusión respecto ai calendario 
que el Gobierno seguirá hasta que el pre
sidente se someta al voto de investidura 
de las Cortes, y anuncie la composición 
de su nuevo gabinete. Mientras que unos 
medios afirman que el voto de investidura 
se efectuará antes del 3 de abril, otros 
medios, también de la Administración, 
sostienen que es casi imposible celebrar 
el voto de investidura antes de esa fecha.

Una alta personalidad de la Adminis
tración ha señalado esta mañana a "Euro
pa Press" que los plazos a seguir desde el 
pasado día 1 hasta la constitución del 
Congreso, plazos con valor indicativo e 
interno solamente van algo retrasados. 
Así, las previsiones del Gobierno eran 
que para hoy, día 13, estuvieran reparti
das un tercio de las credenciales del 
Congreso (117 ai menos) mientras que, 
esta mañana, el número de las distribuidas 
era sólo de 21 credenciales.

Las mismas fuentes dicen que el voto 
de investidura tendría lugar, como pron
to, en Semana Santa. En cuanto ai nuevo 
Gobierno, el presidente no tiene por qué 
anunciarlo durante el voto de investidura, 
puesto que esta sólo afecta ai presidente y 
al programa "del Gobierno que pretende 
formar" (artículo 99 de la Constitución, 
número 2)

TRABAJOS COPISTERIA 
(EN EL ACTO)

Sanclemente, 6 y, 8
Galería Comercial, 2® sótano *
Teléfono 238975 ZARAGOZA

UÎN plan para asesi- 
5nar al presidente

Suárez fue abortado por 
la policía con la 
detención del comando 
terrorista (perteneciente 
al Partido Comunista 
Internacional) que debía 
ejecutarlo.

La fecha del atentado 
era el 24 de febrero 
pasado, aprovechando la 
visita que Adolfo Suárez 
estaba girando por 
Barcelona. Los terroris-, 
tas habían previsto 
hacer explosionar quince 
kilos de dinamita en 
el hotel donde se 
alojaba el presidente.

Según fuentes solventes, 
la explosión hubiera 
producido, además de la 
muerte del presidente, 
la de otros muchos 
clientes del hotel. Los 
cuatro presuntos impli
cados en el atentado 
frustrado han sido pues
tos a disposición de 
la Audiencia Nacional y 
procesados.

En la telefoto de Efe- 
Upi, el presidente 
Suárez, durante su es
tancia en Caracas, 
saluda efusivamente a 
un emigrante español.

(Información en 
página 2)
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CUATRO PROCESADOS

confirma

GUIPUZCOA

SANCHEZ TERAN, A LISBOA

TARRACONA: HUELÍLV DEL METAL

Hoy se ha iniciado en Málaga, prevista en

DIARIO DE

servicio en el 
un mes, apro-

Mendo Pérez 
en su despa-

«Quer 
He me

MALAGA: LA CONELICTIVIDAD 
SUMA Y SIGUE

ALIANZA POPULAR: 
RUIZ GALLARON 
SECRETARIO GENERAL 
EN FUNCIONES

CONTINUA LA HUELGA DE CONTRATAS 
FERROVIARIAS

BRIGADA DE LA 
POLICIA NACIONAL 
MUERTO AL 
DISPARARSELE SU 
PISTOLA

bi'a estado de 
norte durante 
ximadamente.

El brigada 
se encontraba

Continúa por segundo y último día la 
huelga de las contratas ferroviaras, iniciada 
ayer en petición de un convenio nacional del 
SECOR.

SEVILLA, 13 (Efe).- 
Un brigada de la Policía Na
cional, jefe accidental de la 
misma en la localidad sevi
llana de Dos Hermanas, ha.

EL PERIODISTA 
GOMEZ PARRA, 
SUPUESTAMENTE 
VINCULADO CON 
EL GRAPO

Ha dado coinienzo la huelga del sector del 
metal que afecta principaknentc a las zonas de 
Rcus, Amposta, el Vendrell y Tarragona.

SAN SEBASTIAN, 13 
(Europa Press).— Un arte
facto de escasa potencia ha g semanas. 

I sabilidad

previsto, y
____ trabajando 
en ello hasta el momento, se 
presentará a dichas elecciones
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El 24 de febrero pasado, en Barcelona

Quisieron matar a Suárez
MADRID, 13 (Dfe y Europa Press).— El Partido 

Comunista de España (Internacional) tenía 
preparado un atentado contra el presidente Suárez 
para el pasado 24 de febrero, mientras^se 
encontraba en el Hotel Princesa Sofía de Barcelona 
y que no llegó a producirse debido a la detención 
del comando que debía realizarlo, según informa 
el diario ‘ElPaís’’en su portada, citando 
fuentes fidedignas.

El objeto del crimen se
ría no solo matar al presi
dente del Gobierno, sino 
impedir las elecciones legis
lativas cinco días después.

Para perpetrar el asesina
to, el PCE-I tenía previsto 
utilizar quince kilos de di
namita, capaces de destrozar 
gran parte del hotel, por lo 
que hubieran matado a do
cenas de personas, según el 
citado diario.

“El País" señala que el 
comando detenido sería 
aquel sobre el que la Jefatu
ra Superior de Policía de 
Barcelona informó el pasado 
sábado. Añade, citando sus 
fuentes fidedignas, que la 
policía evitó divulgar parte 
de las informaciones que 
poseía y que no saben las 
razones que lo motivaron.

No obstante —prosigue 
“El País"— la nota policial 
cita el Hotel Princesa Sofía 
y el hecho de que la persona 
que debía perpetrar el aten
tado tuviese que pernoctar 
en dicho hotel la víspera de 
la estancia del presidente 
Suárez.

Los presuntos miembros 
del PC(I) tenían preparada 
una acción en un hotel de 
lujo de Barcelona, con oca
sión de la estancia en la 
ciudad, durante la campaña 
electoral, de una alta perso
nalidad del Gobierno, al pa
recer Adolfo Suárez. La 
organización había prepara
do un plan para introducir 
explosivos en el hotel previo 
alquiler de habitaciones,

A los procesados les fue
ron ocupados mecanismos 
para explosión retardada, 
cebos, cables y la caja me
tálica en las que iban a in
troducir los explosivos.

Al mismo juzgado ha 
correspondido realizar las 
correspondientes diligencias 
por la explosión ocurrida en 
el aeropuerto y en una cafe
tería de Melilla, en ios que 
dos jóvenes de Barcelona, 
con documentos de identi
dad falsos, dejaron cargas 
explosivas. Al parecer, tam
bién pertenecían al PC (I) y 
aún no han sido detenidos 
ni identificados.

El señor Gómez Parra, 
a quien se ha aplicado el 
decreto antiterrorista, pa
sará a la Audiencia Nacional 
al parecer, encartado en dili
gencias por posibles implica
ciones en actividades rela
cionadas con el PCE (R) y 
GRAPO según se ha preci
sado a “Efe”.

De las diecisiete perso
nas detenidas la semana pa
sada presuntamente vincu
ladas ai PCE (R) o al GRA
PO, cinco han sido puestas 
ya en libertad. Durante el 
día de hoy alguna de las 
doce restantes pasarán pro
bablemente al juzgado.
ARTEFACTO 
EXPLOSIVO EN EL 
TALLER DEL ALCALDE 
DE OYARZUN

hecho explosión esta madru
gada en el taller de carroce
rías del alcalde de Oyarzun, 
Ignacio Aristizébal, candida
to a la alcaldía por Herri 
Batasuna.

El artefacto fue colocado 
a la puerta del taller y pro
dujo daños materiales en la 
puerta de acceso.

El señor Aristizábal estu
vo detenido hace unos me
ses por presunta relación 
con un comando informati
vo de la organización ETA.

resultado muerto al dispa
rársele su propia pistola. 

Se trata de Matías Mendo 
Pérez, natural de Cáceres, 
casado, padre de tres hijos y 
destinado en Dos Hermanas 
desde hacía unos seis me
ses, aunque últimamente ha-

ch.Q cuando los policías na
cionales de servicio en las 
otras dependencias escucha
ron un disparo, por lo que 
acudieron inmediatamente 
al lugar donde encontraron 
muerto al brigada.

Aunque sin confirmar 
oficialmente, pues aún no se 
ha cerrado la investigación, 
en fuentes policiales se ha 
informado a “Efe” que el 
disparo que causó la muerte 
del brigada se produjo de 
manera accidental.

COALICION DEMOCRATICA 
CONFIRMA QUE SE PRESENTA 

A LAS MUNICIPALES
Coalición Democrática ha 

hecho público el siguiente co
municado sobre su participación 
en las elecciones municipales:

“Ante la reiteración de cier
tos comunicados respecto a 
la presencia de Coalición Demo
crática a las elecciones munici-

mento las especulaciones que se 
puedan hacer a este respecto, 
que contradigan el contenido 
de este comunicado, que no ten
drá más excepciones que aque
llas que expresamente se anun
cien”.

níuelga 
de enseñanza 
privada:

El Juzgado Central de 
Instrucción de la Audiencia 
Nacional ha dictado el pro
cesamiento de cuatro pre
suntos miembros del Partido 
Comunista Internacional, 
que han sido internados en 
prisión.

Los procesados son José 
Manuel Grifoll Sentis, Mer
cedes Borras Dalmau, María 
Dolores Colls Pujol y Alber
to Rubio Sancho.

El periodista del diario 
“Informaciones", Rafael 
Gómez Parra, detenido por 
la Brigada Operativa la se
mana pasada, será puesto a 
disposición judicial posible
mente hoy, según informan 
a “Efe" fuentes cercanas a 
la policía.

pales que ^e van a celebrar el 
próximo día 3 de abril. Coali
ción Democrática 
que:

DComo estaba 
se ha venido

municipales.

HLas candidaturas esta

rán presentes en todas 
las provincias españolas. Por 

ello, carece de cualquier funda-

Huelga del papel
SAN SEBASTIAN, 13 (Logos).— Hoy mar

tes las empresas del papel de Tolosa, Villabo- 
na y Goyerri, han iniciado una huelga general 
convocada por la denominada coordinadora 
de comités de empresas del ramo de papel, 
pasta y cartón, ante la marcha desfavorable 
de las negociaciones sobre el convenio esta
tal que se está celebrando en Madrid.

^n. un comunicado hecho público por esta 
coordinadora .se pone de relieve que la discu
sión del convenio va a ser muy larga y las me^ 
joras a conseguir serán mínimas. De otro lado 
la patronal va a intentar cambiar las condicio 
nes de trabajo introduciendo el cuarto relevo.

principio para tres días, una huelga del sector 
del metal, que se cree que afectará a unos 
7.500 trabajadores.

Por otra parte, hoy termina el paro corres
pondiente a esta semana en la empresa “Auto
móviles Portillo, S.A.”, que tiene una gran in
cidencia en las comunicaciones malagueñas, 
sobre todo en lo que afecta a trabajadores y 
turistas.

Continúan también durante la jornada de 
hoy las huelgas en “Edesa-Westingnouse”, en 
la empresa automovilística “MOSA” y en la 
agencia malagueña de “Bimbo”.

En cuarto a la recogida de basuras, se apre
cian ciertas deficiencias, dado que los trabaja
dores de “Fomento de obras y Construcciones 
S.A.”, empresa que tiene la concesión munici
pal para la limpieza de la ciudad y recogida 
domiciliaria de basuras se niegan a efectuar 
horas extraordinarias.

MADRID, 13 (Europa 
Press).— Esta mañana se ha reu
nido el Comite Ejecutivo del 
Partido Unido de Alianza Popu
lar, bajo la presidencia de Felix 
Pastor Ridruejo. En esta reu
nión se han tomado los si
guientes acuerdos:

— Reiterar a don Manuel 
Fraga Iribarne la amistad y la 
gratitud del comite ejecutivo 
y de la totalidad de los compo
nentes del partido.

— Proceder a la convocatoria 
de la Junta Nacional el próximo 
martes, día 20.

— Conforme a lo preceptua
do en los estatutos, y hasta la 
celebración de la Junta Nacio
nal de Alianza Popular, enco
mendar las funciones de la 
secretaria general al actual se
cretario adjunto, José María 
Ruiz Gallardón.

— Durante la ausencia del 
señor Ruiz Gallardón, se enco
miendan las funciones inheren
tes a Guillenno Piera (Tesorero),

— Ratificar los acuerdos de 
Coalición Democrática, en or-

den a la comparecencia activa en 
la campaña de elecciones muni
cipales .

— Expresar a todos los mili
tantes y simpatizantes de Alian
za Popular el agradecimiento 
del partido por su generosa coo
peración durante la pasada cam
paña electoral y pedir encareci
damente su cooperación en or
den al mantenimiento de las 
tareas del partido.

DONJUAN CARLOS 
RECIBE A LORO HUME

MADRID, 13 (Efe).— S.M. el Rey don Juan Carlos ha recibido 
esta mañana, en el palacio de La Zarzuela, a Sir Alex Douglas Hume, 
ex secretario del Foreign Office británico, según ha sabido “Efe”.

Los Reyes de España cenaron anoche, en privado, con la esposa 
del presidente de Mexico, señora de López Portillo, quien se encuen
tra en Madrid de paso hacia El Cairo.

MADRID, 13 (Europa Press).— A primera hora de la mañanase 
ha desplazado, por vía aérea, de Madrid a Lisboa, el ministro de 
Transportes y comunicaciones, don Salvador Sanchez Terán, con el 
fin de entrevistarse con su colega portugués de Agricultura y Pesca, 
para intentar llegar a un ácuerdo que permita la pesca a los breos 
españoles a partir de las 12 millas.

Como se sabe, España y Portufal firmaron en 1969 un acuerdo 
pesquero que permitía el acceso a los barcos españoles en las 12 mi
llas próximas a las costas lusitanas, límite considerado por entonces 
jurisdiccional y a partir del cual se amplió años después a 200 millas.
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LOS RELI
GIOSOS, 

A FAVOR
MADRID, /3 (Logos).- 

La FE RE se solidariza con la 
huelga cohyocada para el 
próximo diá 26 por los sindi
catos independientes de 
enseñanza no estatal porque 
no tiene carácter político, 
pretende mejorar las condi
ciones económicas del pro
fesorado de este sector y, 
porque, por vez primera, 
una opción de huelga saca 
a la luz las grandes dificulta
des en que se encuentran 
los centros no estatales, cu
yos servicios demanda gran 
parte de la sociedad españo- 
f3,

La huelga que promueven 
—dijeron— no tiene motiva
ción política, no cuestiona 
la entidad cristiana de los 
centros ni su carácter con
fesional, tampoco se dirige 
contra las familias ni contra 
las entidades promotoras ya 
que de ellas depende la su
pervivencia laboral de los 
profesores. "Simplemente 
pedimos igualdad de salarios 
entre los funcionarios ense
ñantes y nosotros, que tam
bién prestamos un servicio 
social.

Los representantes de la 
FE RE apoyaron plenamente 
los planteamientos de los 
profesores afiliados a los sin
dicatos independientes, reco
nocieron la necesidad de una 
subida salarial a todos los do
centes y personal no docen
te, calificaron de "gravemen
te atentatorio" a la ca/idael 
profesional de los profesores 
fas diferencias abismales qué 
les separan de sus colegas 
estatales y manifestaron que 
secundaban la huelga. En 
consecuencia, según se mani
festó a Logos, los profesores 
religiosos se sumarán a (a 
hue^a en los centros donde 
la mayoría del profesorado 
seglar así lo acuerde.

LA OECE TAMBIEN 
APOYA LA HUELGA

La Junta directiva nacio- 
nai de ia Confederación Cg- 
paño/a de Centros de £nse- 
ñaPza fCECEJ ha acordado 
su conformidad con ia huéi- 
ffa,

Esta postura de ia asocia
ción patronal más importan
te de/ sector, es sensib/emen- 
te opuesta a la de otras agru
paciones minoritarias, como 
es el caso de ACADE (Aso
ciación de Centros Autóno
mos de Enseñanza), 
ACADE E/\l CONTRA

La Asociación de Centros 
Autónomos de Enseñanza 
(A CADE), upa de las dos pa
tronales principales del sec
tor no estatal, se ha manifes
tado contraria a la convoca
toria de huelga

En este sentido la ACA
DE ha dicho a Logos "ante 
las gestiones que está reali
zando un grupo de titulares 
de centros de enseñanza no 
estatal para conseguir que 
todos tos colegios de España 
suspendan sus actividades 
con carácter indefinido a 
partir del c(^á 26 de marzo, la 
Asociación de Centros Autó
nomos de Enseñanza mani
fiesta su rotunda oposición 
al paro

Los padres de familia, 
los profesores y los direc
tivos de centros de ense
ñanza, deben ponderar tos 
perjuicios evidentes que se 
les producirían en el caso 
de que suspendiesen la ac
tividad docente, asf como 
la ineficacia de la acción 
limite de^ncadenada, dada 
la imposibilidad real de con
seguir los objetivos que dicen 
pretenderse con el paro

DIRECCION: /
Teléfono 23 00 99 REDACCION Y ADMINISTRACION-

De los artículos firmados responden siempre 21 69^83 - Télex 58054
sus autores, sin que su publicación suponga / (Centralita COR 3 líness) 
que el periódico comparte las ideas expuestas. |
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Fraga exp'ica a
Félix Pastoï 
su decision^

-------------------naciona/

'is un nuevo
neto lie servicin'

MADRID, 13. (ARAGON/exprès). - Gomo ayer in
formábamos en nuestra primera página, Manuel Fraga ha 
decidido abandonar sus funciones ejecutivas en Alianza 
Popular aunque continúe como militante de base. Sin 
embargo, contra lo especulado en los últimos dias, el se
ñor Fraga no renuncia a su escaño en el Congreso 
ganado el 1 -M.

Explicándole su decisión. Fraga Iribarne ha escrito 
una carta a Félix Pastor Ridruejo -presidente de A. P.- 
que recogemos integramente.

«Querido Félix:
He meditado mucho, a,lo 

largo de las últimas 
semanas, sobre mis respon
sabilidades ante mis compa
triotas, en general, y, en 
particular, ante las personas 
que nos han otorgado su 
confianza a lo largo de los 
dos últimos años, y singu
larmente en los últimos difí- 
ciles' meses. Y, por 
supuesto, de modo especia- 
lisimo (del que no puedo 
hablar sin profunda emo
ción), a los ejemplares y 
entusiastas militantes y 
directivos de lo que fue 
Alianza Popular en toda 
España, de cuya lealtad y 
sacrificio no hav palabras

bastantes para el agradeci
miento.

He llegado a la conclu
sión de que mi deber, res
pecto de los unos y de los 
oíros» es retirarme, al 
menos por ahora, de toda 
función directiva en el par
ado. Por dos veces he 
’atentado, con g ran 

P erzo, crear un cauce 
eficaz paravia reforma, 
fiente a la ruptura y para 
equilibrar las fuerzas polí
ticas de nuestra nación. No 
®e ?i lo hubiéramos logrado 

se hubiera atendido 
aucstra razonable petición 
oe un Gobierno neutral, 
^ro es lo cierto que, por 
segunda vez, el resultado 

ectoral nos ha Sido ad- 
erso,

i*®dicado la mayor 
Lm * y, por

puesto, mis mejores años 
nñ ^^’’''icio público en 

enseñanza, de 
pública interior y 

’t’or y de representa-

ción política, incluso en las 
funciones de gobierno. A ló 
largo de muchos años he 
rnantenido una línea de ser
vicio al bien común, de ges
tión eficaz, de desinterés 
personal y de constante y 
sostenido espíritu de re
forma.

Por esta reforma luché, 
contra actitudes inmovi- 
listas, en los años sesenta y 
primeros setenta, y también 
para que fuera reforma y no 
ruptura (con todo el ele
vado coste que ésta com
porta y que a la vista estáj a 
partir de 1975. Contribuí 
también, en el debate cons
titucional, a intentar la bús
queda de una base de con

II

A "He intentado por dos veces la 
creación de una fuerza política 
a la vez conservadora y reformista”

A "La actitud del Gobierno ha hecho 
poco noble, en las actuales 
circunstancias,al proyecto"

A "Lo sigo creyendo necesario para 
el equilibrio de España, pero hay 
que dar a otros la oportunidad de 
emprenderlo con mayor acierto 
y fortuna”

vivencia entre todos los es
pañoles.

Al servicio de estas ideas 
he intentado por dos veces 
la creación de una fuerza 
política a la vez conserva
dora y reformista, al mismo 
tiempo partidaria de la esta
bilidad y del desarrollo polí
tico que defendiera las 
ideas religiosas, morales, 
económicas y políticas de 
muchos españoles. La expe
riencia ha demostrado que 
la actitud del Gobierno y 
sus poderosos medios de 
presión han hecho poco 
viable (en las actuales cir
cunstancias) el proyecto.

Lo sigo creyendo nece
sario para el equilibrio de 
España, pero creo que hay 
que dar a otros la oportu
nidad de emprenderlo con 
mayor acierto y fortuna. 
De momento, muchos 
votantes, que comparten 
estas ideas, se han dejado 
impresionar -por un «voto 
útil», que los resultados del

defendiendo la causa; les 
deseo todo el éxito y las 
renovadas ideas que en este 
momento no me siento 
capaz de ofrecerles.

Mantengo mi fe profunda 
eñ los destinos de nuestra 
nación española, e inten
taré servirla ahora como 
simple y humilde ciuda
dano. Creo que debo pasar 
por esta prueba, cuando 
tantas veces se me ha acu-, 
sado (pienso que injusta
mente) de ambición per
sonal, de soberbia y de 
intransigencia, por haber 
sido un firme defensor del 
Estado y de la ley. Sólo 
mantendré, como respeto a 
los que me han elegido, mi 
escaño en el Congreso, para 
seguir dando testimonio de 
las ideas por las que he 
luchado toda mi vida.

Después de muchos años 
de servicio público, vuelvo 
a mi familia, a mis libros y a 
mis amigos. Más hubiera 
querido hacer por España 
en esos años,-largos e irre- 
cupera.bles, pero me llevo la 
conciencia tranquila de una 
entrega profunda al bien 
común, según mi leal saber 
y entender, y de'una con
ducta escrupulosa que ha 
rechazado toda clase de 
tentaciones fáciles. Por 
supuesto que he cometido 
errores, y pido perdón de 
todas mis faltas, nacidas 
todas más bien de exceso de 
celo que de mala intención.

De un modo u otro, por 
supuesto, desde la repre
sentación parlamentaria y" 
humilde condición de un 
ciudadano más, intentaré 
siempre servir a España.»

A continuación, en 
manuscrito, va la siguiente 
frase: «No tengo palabras 
paça agradecer, en parti
cular, la leal amistad y 
eficaz colaboración.»

PAG.

gUdonclalisimo

Pórex- Vurela

ii FRA6» LO 
I pone difícil i:
S8 7 A lo ven: «Fraga, ni se va del todo ni se queda 
g 2 del todo.» Todo va a depender, me dicen a mí
■ ■ JL. por el ring, ring, ring, de las posibilidades que 
22 conceda graciosamente UCD para formar un grupo 
f f parlamentario. El que sí se va, de cualquier forma, es 
■ • el diputado electo por Barcelona, señor Senillosa, 
■ g que, según mis noticias, no quiere saber nada «con 

esa tropa de locos». Ya lo ven: hay que ver u oír para 
creer. De cualquier manera, tengo que decirle a 
usted que el que se queda es Félix Pastor. Se queda, 
vaya por Dios, qué largo viaje, con las deudas:,un os 
quinientos millones, duro arriba o abajo. Y se queda 
con el puesto de presidente del partido unido de 
Alianza Popular, que, después del viaje del «uno- 
eme», tiene menos militantes y menos patrimonio. 
Es decir, que «adiós. Coalición Democrática, adiós», 
y a este paso tendremos que cantar también «adiós. 
Alianza Popular, adiós». ¿Que por qué? Pues me lo 
vuelven a decir por el ring, ring, ring:

«Con Fraga en Madrid será imposible que Alianza 
Popular vuelva a ser lo que fue. Lo que quiso ser.»

Me callo el nombre de mi interlocutor, o, mejor, 
el de mis interlocutores, porque todo este asunto iba 
«off the record» y no seré yo, pobre de mí, válgame 
Dios, quien eche más leña al fuego.

BÍS 
as

■ » 
■ 9
• 9 
■ e>

II

ARTURO M0ÏA, COMISION DE DEFINSA
Así que ¡ring, ring, ring!, pero Alfonso Osorio no 

contesta. Quería saber yo qué hay de las deudas de 
Coalición Democrática, y quería saber también si 
don Alfonso Osorio tenía alguna posibilidad para 
ocupar la presidencia de la Comisión de Defensa ©n 
las futuras Cortes. Pero ya ven: Osorio no contesta. 
De cualquier forma, si yo fuera usted anotaría al lado 
del nombre de Alfonso Osorio, para la Comisión de 
Defensa, este otro nombre: Arturo Moya, diputado 
electo por Granada y que ya rozó el puesto en la pasada 
legislatura. El pacto de UCD-PSOE, sin embargo, 
hizo que a última hora el puesto se lo llevara el socia
lista Mágica Herzog.

lA CARRERA ORDOÑEZ-CAIVO SOIEIO

'2 de marzo han demostrado 
ser totalmente innecesario.

Mucho me gustaría equi
vocarme, pero los pro
blemas siguen ahí, y muy 
serios. Si el Gobierno de 
UCD los va a afrontar, pre
fiero que nadie pueda atri
buirme el que se le pongan 
dificultades. Si de nuevo 
fracasa en hacerles frente, 
es de esperar que la ciuda
danía españofa se decida a 
actuar, con los mejores 
hombres que aparezcan 
para lograr la creación de 
una fuerza eficaz de centro- 
derecha.

Nadie vea en mi actitud 
ninguna frustración per
sonal, sino un nuevo acto 
de servicio. Hace tiempo 
que había meditado esta 
situación, en función de los 
resultados electorales. Un 
nuevo sacrificio personal 
carece de justificación en 
las actuales circunstancias.

Sé que muchos de los 
mejores van a continuar

Así que ya lo ven, esto marcha a toda velocidad, *2 
con Abril Martorell de portero -no dejaremos ■■ 
entrar ningún balón- y con los jóvenes barbilam- 22 
piños de UCD haciendo cola en busca de una Subse- ■ ■ 
cretaria. Por tanto -loor al vencedor- anoten otro 25 
nombre más: Federico Ysart. Y no borren de su ■■ 
agenda a Rodolfo Martín Villa, porque le esperan 25 
más altas misiones. Ni borren ustedes, señores 
embajadores extranjeros, el nombre del señor 
Fernández Ordóñez que va ganando por un pequeño ■■ 
cuerpo a Leopoldo Calvo-Sotelo la carrera hacia el 
número uno de la diplomacia. (Hay un problema, de •• 
todas formas: Ordóñez quiere ser ministro de 29 
Asuntos Exteriores de todo. Porque si sólo fuera, 
como Marcelino, ministro de Asuntos Exteriores de ■■ 
Africa, Oceania, Asia y América le sobraría mucho *5 
tiempo al actual ministro de Hacienda. Y le sobraría «b 
mucho tiempo porque el follón, el verdadero lío, de 25 
aquí a 1980 va a estar de verdad en Europa. ¿Y quién aa 
tiene Europa? Pues Leopoldo Calvo-Sotelo. Y digo *5 
yo: no le van a quitar a Leopoldo todo de un golpe, o a

SERA SACRIFICADO GUERRA?
Así que yo no digo nada, pero aviso. Y aviso a los 22 

socialistas: Alfonso Guerra podría ser el gran sacrifi- «a 
cado del PSOE. Como lo oye, mi querido amigo. 25 
Resulta que Felipe González va a dar su gran batalla aa 
en el congreso de mayo. Esa batalla va a ser dura y, de 25 
momento, asegura el personal, Felipe González saldrá 
vencedor. Vencedor, pero maltrecho. Tendrá que dejar 
en la cuneta a uno de sus mejores y, porqué jo decirlo, a a 
al verdadero cerebro del partido desde que éste emergió 2 5 
a la superficie, allá por el año de gracia de 1976; digo aa 
que Felipe tendrá que dejar en la cuneta a Alfonso 
Guerra y democratizar la superestructura del partido. •• 
En la batalla perderá González a gran parte del núcleo 25 
sevillano. •*
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La subida de la gasolina

El mundo del motor^que es el del automovilismo, 
el de la pesca, el de la agricultura, el de los trans
portes, y tantos otros “pequeños mundos” más, an

dan preocupados con la noticia, por nadie desmen
tida hasta ahora, de que la gasolina va a pegar otro 
"acelerón” antes del verano y se va a poner la “super” 
en cuarenta y cinco pesetas litro, lo que supondría un 
aumento del 21,6 por ciento, con lo que va a resultar 
muy difícil mantener el tope del diez por ciento para 
la inflación que fijó Abril Martorell.

Otro aspecto que recogen los comentaristas 
en los sectores del transporte, es que con la su
bida de la gasolina va a ser muy difícil contener 
la escalada de los precios de muchos productos 
por la fuerte alza en los costos que determina
rá el auniento de más del veinte por ciento en 
un producto que, como el petróleo, incide no
tablemente en nuestra economía.

Se especula con que nuestras reservas de ga
solina son escasas y es muy posible que los nue
vos precios se fijen en un plazo de treinta días, 
con objeto de frenar en lo posible su consumo.

De cualquier manera, los nuevos precios del 
petróleo van a traer muchos quebraderos de ca
beza a la Administración y a los administrados.

Vi^le desde España

ESTA NOCHE

ECLIPSE PARCIAL DE LUNA
MADRID, 13 (Europa Press).— Esta noche se registrará 

un eclipse parcial de luna, observándose desde toda España, 
al interponerse la tierra entre su satélite y el sol, la luna irá 
ocultándose en la sombra proyectada por la tierra, hasta un 
86 por 100 de su superficie.

El fenómeno, que durará cerca de seis horas, será visible 
en toda España, aunque de forma distinta desde la mitad es
te del país, respecto a la otra mitad. Los contactos de la lu
na con la sombra se prolongarán por espacio de poco más 
de tres horas, y los contactos con la penumbra, poco menos 
de ese tiempo.

Según ha manifestado a “ABC” don Alberto Orte, direc
tor del instituto y Observatorio Astronómico de la Marina 
de San Fernando (Cádiz) las fases de eclipse serán las si
guientes: primer contacto con la penumbra a las 19,11 ho
ras. Primer contacto con la sombra, a las 20,29, momento 
medio del eclipse en el que quedará en sombra la máxima 
superficie del satélite, a las 22,8, último contacto con la 
sombra a tas 23,47. Y líltimo contacto con la-penumbra, a 
la 1,5 hora de mañana miércoles.

En la mitad este de España sera observable todo el proce
so, pero en la mitad oeste la luna comenzará a salir con la 
fase de penumbra ya avanzada.

56 producirán, también, un eclipse 
total de luna y otro anular de sol, aunque ninguno de los 
dos será observado desde España ni desde el resto de Euro
pa.

am
SANTORAL: Nicéforo, 

obispo, Rodrigo y Salomón.

EL SOL sale a las 6,30 y se 
pone a las 18,19 (hora solar).

LA LUNA sale a las 18,07 y 
se pone a las 6,17 (hora solar).

En 
ten

pleito bueno o malo 
el escribano a mano.

En poco campo, mucho
sembrado.

En pradera'verde, oveja 
que bala, bocado pierde.

n^r:inn^/
Un particular obtiene un fallo favorable en un pleito 
contra la Telefónica

'^Nuevo president^ 

del Congreso
Last

Victoria
contra un coloso

MADRID, 13 (Logos).— “Ni he tenido que hacer ningún 
desembolso, ni he sufrido molestias” ha manifestado en una 
rueda de prensa Pablo Vargel García, el usuario del teléfo
no que ha conseguido del tribunal de defensa, de la compe- 
titencia un fallo en el que se declara “la existencia de una 
practica abusiva de la posición de dominio en el mercado 
por parte de la Compañía Telefónica”.

Antonio García Pablos, pre
sidente de la OCU, que ha co
mentado este fallo en la misma 
meda de prensa lo ha calificado 
de “la victoria contra un colo
so” expresando el convenci
miento de que a partir de el será 
posible “conocer, con pelos y 
señales, las prácticas internas de 
la CTNE en la tramitación de las 
reclamaciones —precisamente, 
en relación con las reclamacio
nes que la OCU piensa presen
tar a la Telefónica, García Pa
blos anunció que van a esperar 
que se constituya el nuevo go
bierno para plantearlas. Asi
mismo, ha asegurado que, como 
consecuencia de la empaña de 
afiliación a la UTTE (Usuarios 

, del Teléfono y la Telecomunica
ción), esta organización se ha 
transformado “en la de mayor 
impbntación en el área rural”. 
Una gran parte de las casi 7.000 
adhesiones a la OCU consegui
das desde que se inició la campa
ña proceden de dicha área.

ENERGIA Y TRANSPORTES

Fueron presentadas también 
ayer las organizaciones de Usua
rios de la Energia (UEN) y del 
Transporte (UTRANS) que pre
siden Carlos Sánchez Reyes y J. 
Pinto Silva, respectivamente. La 
UEN lanzará en las próximas 
semanas una encuesta entre to
dos los usuarios de los distintos 
servicios energético para, de 
acuerdo con los resultados, en
cauzar sus reivindicaciones e ini
ciar la captación de socios, Car
los Sanchez Reyes ha denuncia
do “la campaña alarmista” que 
se esta desarrollando en tomo a 
la situación de las compañías 
eléctricas como medio para 
justificar el aumento de sus ta
rifas asegurando que se opon
drán a “cualquier aumento de 
las mismas no justificado, negan
do el carácter disuasorio que 
aseguran puede tener para lo
grar la disminución del con
sumo”. En este sentido, tras se
ñalar la contradicción entre 
estas tesis y el compromiso de 
reducir el consumo de ener-

599.— San Isidoro pasa a ser 
arzobispo de Sevilla, por 
fallecimiento de San Leandro.

1650.— Se exime a los boticarios 
de la contribución gremial, por 
ejercer arte científica igual que la 
Medicina.

1711.—■ Tallece el poeta francés 
Nicolás Boileau.

1719.— Tallece el inventor de la 
porcelana de Sajqnia, el químico 
alemán Tederico Botticher.

1733.- Nace el descubridor del 
oxigeno, del gas metano y del ácido 
sulfúrico, el sacerdote inglés José 
Priestley.

1821.- El periódico oficial del 
Gobierno español toma el nombre 
de “Gaceta de Madrid”.

ACEPTAMOS 
QUE SEA DE 
U.C.D.,PER0 
QUESEA 
DE TODOS"

(Peces Barba)

cional, Marta Willians Dias, na
tural de Estados Unidos, casada 
con un médico español y hasta 
el momento secretaria ejecutiva 
del director de “El País”, Juan 
Luis Cebrian. En unas breves pa
labras, la señora Williams anun
cio entre otros proyectos el de

"A partir de hoy será posible 
conocer, con pelos y señales, 
las prácticas internas de la
CTNE (Garcia Pablos)

gía que España ha contraido con 
la Agencia Mundial de la Ener
gía, el presidente de UEN ha re
saltado que para esta asociación 
“como para todos los movi
mientos de consumidores inter
nacionales” tiene mayor interés 
“una peseta invertida en ahorrar 
energía que en garantizar el au
mento de la oferta”.

acometer, de modo inmediato, 
la creación de un servicio de do
cumentación sobre temas de 
consumo, incluyendo la traduc
ción de algunas obras fundamen
tales de otros idiomas.

DESTERRAR SOFISMAS

El señor Pinto SUva, por su 
parte, anunció que la UTRANS, 
aunque también iniciará sus acti
vidades con una encuesta similar 
a la de UEN o la que én su día 
hizo la UTTE “pero no la lanza
remos hasta mayo para no can
sar a los usuarios”. Básicamente, 
la UTRANS se propone exigir 
que los derechos que en materia 
de transportes concede la consti
tución se ponga enjpráctica, que 
desaparezcan las clausulas leoni
nas de los contratos de transpor
tes y estar en los centros de de
cision económicos y científicos 
relacionados con el transporte. 
Asimismo, trataran de “deste
rrar algunos sofismas” como el 
de que los problemas del trans
porte tieríen carácter político 
o que la gerencia de un orga
nismo estatal o municipal no 
pueda ser tan eficiente como 
el de la empresa privada. Dentro 
de la propia UTRANS hay has
ta doce departamentos distintos 
que contemplan desde los pro
blemas de los automovilistas con 
los talleres de reparación hasta 
los de los usuarios de ascensores 
y funiculares.

Finalmente el señor García 
Pablos ha presentado a la nueva 
directora general de OCU na-

EL APARTADO DE CORREOS 
PARA LAS QUEJAS DE LOS 
CONSUMIDORES
NO FUNCIONA_____________

MADRIÉ), 13 (Logos).— En 
tanto no se aprueben los presu
puestos no entrará en funciona
miento el apartado de correos 
para reclamaciones de los consu
midores, ha manifestado a Lo
gos el director del Instituto Na
cional del Consumo, señor Ben- 
goechea.

Aunque se anunció, y asi es
taba previsto, que a principio 
de año existiría en cada pro
vincia española un apartado 
de correos, con el número 1, 
para la recogida de las quejas y 
reclamaciones de los consumido
res, dificultades en el presupues
to han hecho que todavía no se 
haya llevado a efecto.

Por otra parte, se ha señala
do a Logos que se recibieron al-' 
gunas cartas en tal sentido 
cuándo se anunció en la prensa 
la creación de estos apartados, 
sin embargo, cesó pronto o no 
se han tramitado hasta Madrid, 
por la paralización de la idea.

Estos apartados de correos 
serán atenaidos por las delega
ciones provinciales del Instituto 
Nacional del Consumo. El de
sarrollo de su infraestructura 
quedara determinado a la vista 
de los presupuestos que se asig
nen al mismo.

MADRID, 13 (Europa 
Press).- El próximo jueves, 
a las 12 de la mañana, se reu
nirán en el palacio de Las 
Cortes los diputados y sena
dores electos del Partido So
cialista Obrero Español,se
gún ha informado a Europa 
Press don Gregorio Peces 
Barba, que en la anterior 
Legislatura ocupó el cargo 
de secretario del grupo so
cialista en el Congreso.

El señor Peces Barba aña
dió que en la reunión del jue
ves se procederá a la consti
tución de los grupos del 
Congreso y Senado, a la de
signación de los comités per
manentes de los mismos, y 
a la fijación de las líneas 
generales de actuación. Se 
espera que en esta reunión 
intervenga el secretario ge
neral del PSOE, Felipe Gon
zález.

Con respecto al nombra
miento del nuevo presiden
te del Congreso, el señor Pe
ces Barba manifesto que 
"aceptamos que sea de UCD, 
pero debe ser una persona 
aceptable para todos los gru
pos parlamentarios porqué 
tiene que ser el presidente 
de todos. Algunos de los 
nombres de UCD que se han 
venido barajando en los últi
mos días como posibles pre
sidentes del Congreso ofre
cen serias reservas al grupo 
socialista en cuanto que ten
gan esa capacidad para aglu
tinar personas y ser el presi
dente de todos‘

En nr
q
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1861,— Logra Wagner, gracias a 
la pro lección de la emperatriz 
Eugenia, que su “tannhauser” sea 
representado en la Opera de París, 
donde fracasa.

1869.— Nace en La Coruña 
Ramón Menéndez' Pidal, 
investigador del pasado literario de 
España y de la evolución de nuestro 
idio ma.

1879.— Nace en Cuba Alfredo 
Kindelán, precursor de la aviación 
militar española.

1887.— Nace en Madrid el pintor 
Juan Cris, iniciador del movimiento 
cubista.

1898. Muere el químico inglés 
Enrique Bessemer, quien descubrió 
el método para obtener fácilmente 
acero a partir del hierro fundido.

1899.— Se dispone la formación, 
en el Museo del Prado, de la sala 
española, con obras de Velázquez.

1906.— Deja de existir la 
norteamericana Susana B. Anthony, 
iniciadora de la campaña para la 
obtención del voto femenino.

1970.— Asunto “Matesa”: 
Cuatro altos funcionarios del Banco 
de - Crédito Industrial, procesados. -

19 71.— Hafez Assad, elegido 
presidente de la República de Siria.

197 7.— Tallece el filósofo 
checoslovaco Jan Patocke (portavoz 
del manifiesto pro Derechos 
Humanos “Carta 77“), a 
■consecuencia de una hemoTragia 
cerebral, después de ser interrogado 
por la policía durante once horas.

chubascos 
y sistema

a «w 3
MADRID, 13. (Efe). El 

Instituto Nacional de Me- {j 
teorología anticipa para ma-
nana miércoles, 
en el Cantábrico 
central.

En Cataluña, 
Baleares el cielo

Levante y 
estará nu-

boso, con algún chubasco 
disperso. Algo nuboso en las 
demás regiones.

También está previsto un 
descenso de las temperatu
ras, que será más acusado en 
la mitad norte de la Penín
sula, con vientos racheados 
del oeste.

SANS 
de la c 
saber 
quisiéra 
ser lleva 

sue 
no deja 
después 
para si 
libertad 
Pnblicit 
manife 
elegido 
por Gi 
inaugur 
eelebrao 
gnipuzci
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i Las provocaciones de Herri Batasuna

lMOS 
A DE 
’ERO 
A 
OS"
Barba)

1 Sin resQuesta 
I En medios judiciales se considera

que es precisa una estrategia 
común del Estado

MADRID, i3. (Logos). - En medios¡udicia/es se estima 
rque mientras todas /as instituciones de/ Estado no asuman 

¿ una estrategia común para sa/ir a/paso de /as provocaciones 
I verba/es de /os candidatos de Herri Batasuna, cua/quiera de K las presuntas instituciones imp/icadas en frenar su- esca/ada 

dialéctica de provocación a/ sistema fiaría e/ ridicu/o si 
i pretendiesen asumir por síso/as tan de/icada cuestión.

a la que corresponde 
dictamen.

CONSECUENCIAS 
IMPREVISIBLES

emitir que este es el problema número 
uno del Estado, que debe

} (Europa 
imo jueves, 

ana, se reu- 
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Fuentes gubernamentales 
consultadas por Logos 
manifiestan que esas 
provocaciones verbales "es cosa 
de los jueces". En medios 
fiscales se estudian las 
declaraciones, a fin de ver si 
encajan en algún delito 
tipificado por el Código Penal. 
Las afirmaciones ideológicas 
sólo serían perseguibles cuando 
se transforman en un hecho 
penalmente tipificado.

Por otra parte, medios 
fiscales y judiciales están muy 
descontentos de la actuación 
parlamentaria durante la 
anterior legislatura en que la 
mayoría de las querellas contra 
personas aforadas no

prosperaban porque las Cámaras 
no otorgaban el correspondiente 
suplicatorio.

Hasta que no se constituya el 
Parlamento y cada Cámara 
nombre su correspondiente 
comisión de suplicatorios existe 
una especie de "interinidad 
institucional”. El reglamento 
vigente del Congreso, en su 
artículo 18-2 prevé que para los 
suplicatorios contra personas 
procesadas o inculpadas, que 
accedan al cargo de diputado, el 
suplicatorio deberá enviarse al 
presidente del Congreso, tan 
pronto se tenga noticia de que el 
procesado o inculpado ha sido 
proclamado diputado. Aún así, 
es a la comisión de suplicatorios

La actuación institucional 
-en estos temas debe estar 
coordenada-. No puede ia 
Magistratura -se nos explica- 
quedar aislada de las decisiones 
políticas o parlamentarias, en 
una cuestión, tan delicada como 
es la del contexto en que se 
mueve el problema vasco para el 
que urge una estrategia común y 
coordinada ahora, en este 
preciso momento. De pasar la 
oportunidad de la constitución

abordarse 
autoridad 
instituciones 
apoyo de 
p o líticas

con urgencia y 
por todas sus 

implicadas, con el 
todas las fuerzas 

nacionales y la
solidaridad de ios demás pueblos 
de España.

En este asunto dará el 
Gobierno su medida de ia 
actitud en que se encuentra para 
defender la unidad de la patria, 
sin menoscabo de acelerar en 
lo posible la negociación del 
estatuto para el País Vasco, a fin 
de evitar las razones políticas 
que le han deparado a Herri 
Batasuna más de trescientos mil 
votos el 1 de marzo.

En medios fiscales se estudian las 
declaraciones dé los abertzales por 
si son delictivas

del Parlamento y dejar que este 
tema se pudra en el tiempo, con 
las implicaciones que tendría a 
nivel de todo el Estado, las 
consecuencias serían 
imprevisibles.

Tanto en medios jurídicos, 
como políticos y 
parlamentarios, coinciden en

FERNANDEZ RIAÑO 

ERA MIEMBRO DEL 
COMANDO "TXABI 
ECHEVARRIETA"

La puesta en libertad de Telesforo Monzón

(Arzallus)

El joven Gregorio Fernández 
Riaño, de 20 años, muerto a 
consecuencia de haber recibido 
un disparo de pistola calibre 
7,65 milímetros,, durante un 
forcejeo sostenido el viernes por 
la noche junto con un 
compinche, con un policía 
municipal de Somorrostro, es 
miembro del comando 
autónomo ''Txabi 
Echevarrieta", de ETA-rama> 
militar, según un comunicado 
facilitado a Radio Popular de 
Bilbao, en el que se niega la 
versión dada de los hechos, pero 
en el que no se aportan pruebas 
que justifiquen la nueva versión, 
según la cual el disparo fue 
intencionado y hecho por el 
policía municipal, que portaba 
su arma reglamentaria calibre 
nueve milímetros largo.

Amenaza ETA con tomar 
represalias por el hecho.

(Efe). El 
11 de Me- 
a para ma- 
chu bascos 
y sistema

Levante y 
estará nu- 
chubasco 

loso en las

«revisto un 
emperatu- 
icusado en 

la Penín- 
racheados

SAN SEBASTIAN, 13 (Lo^x).-“Ha salido 
la cárcel y nos felicitamos, pero debe 

^^ber el señor Monzón que cuando 
quisiéramos podíamos nosotros también 
ser llevados a la cárcel. Monzón sabrá cómo 
han sucedido los hechos de.Vitoria, pero 
ho deja de ser extraño que pocos días 
uespués de pedir una fianza de un millón 
Phra su liberación, deciden dejarle en 
ubertad. Todo huele a posible arreglo 
publicitario entre ambos extremismos”, ha 
^anifestado Javier Arzallus diputado 

®&ido en las pasadas elecciones del PNV 
P°r Guipúzcoa en el transcurso de la 
utauguración de una sede de este partido 
guipuz^c^o^ domingo en esa localidad

En su intervención el diputado 
nacionalista criticó a la coalición de 
Euskadiko Ezkerra por pretender señalar 
que el PNV realiza una política ambigua. 
“No estamos —dijo Javier Arzallus— en 
favor de una política de continua agitación, 
pero tampoco en favor de la política de 
Martín Villa. Nosotros no queremos 
muertos, queremos personas que estén 
dispuestas a trabajar con espíritu de 
unidad del conjunto del pueblo”.

Por su parte, Iñigo Aguirre, diputado 
electo del PNV por Vizcaya en las pasadas 
elecciones en su discurso en el mismo acto 
criticó la oleada de huelgas salvajes que se 
está produciendo estos días en Vizcaya, 
impulsadas y respaldadas por los sindicatos 
CC.OO y UGT, que para Aguirre “quieren 
dar una respuesta airada a su fracaso 
electoral y hacer notar su presencia en la 
escena política de Vizcaya”. Asimismo en 
su intervención a los miembros del PNV 
que fueran siempre los mejores y que “a 
través de la dedicación al trabajo y basados 
en la igualdad la solidaridad y el trabajo 
contribuyan a levantar el país hasta el nivel 
que le corresponde a nuestro pueblo”. 
“Los que nos acusan por ahí de ambiguos 
—añadió más tarde- deben saber que no 
nos gusta dar saltos.

En el vacío sino tener los pies en el 
suélo.

Esto no es ambigüedad sino táctico. En 
este tema también Javier Arzallus señaló 
que el PNV no pierde el norte, sino que sus 
brújulas siempre apuntan al mismo 
objetivo, aunque haya quienes se crean que 
andamos demasiado despacio y dando 
rodeos.

LA POLICIA RETIRA 
CARTEL

La pasada madrugada la 
policía ha retirado de las 
inmediaciones del puente de la 
Victoria de esta capital, una 
gran pancarta colgada a cuatro 
metros de altura, cuyas 
dimensiones eran de cuatro 
metros por 1,20 metros, en la 
que se pedía "Solidaridad con 
los de Soria y Valensole".

VICTOR SUSO, 
EN LIBERTAD

L
OS "a-la-izquierda-del-PCE" em
piezan ya a fusionarse en plan 
serio. Según unos, los motivos 
para la unificación del PTA y la 
ORT descansan en la búsqueda 
de alternativas diferentes al 
eurocomunismo. Según otros, se pr&tende- 
ría, además, restar fuerza real de votos a los 

comunistas del partido "ortodoxo". De ahí 
la indignación expresada hace poco tiempo 
por el vocero oficial del PCE ante la fusión 
de sus vecinos de la izquierda, y la velada 
satisfacción del PSOE ai conocer ia noticia, 
diciendo que siempre son buenas y positi
vas las fusiones políticas. De cinismo anda
mos bien, como era de esperar.

A nivel nacional y regional está faltando 
ya un análisis serio y ponderado de las al
ternativas políticas que ofrecen esos grupos 
situados más allá del pie izquierdo de Carri
llo. Urge establecer las obligadas distincio
nes entre todos ellos, y que cada uno sea 
capaz de buscar su sitio en un espectro po
lítico que, día a día, les están dejando más 
estrecho los de UCD y los del PSOE.

Muchos de ios que hoy son líderes cuali
ficados de algunos de estos grupos políticos 
se han distinguido como esforzados lucha
dores en pro d&las libertades públicas, —la 
ORT y el PT están plagados de ejemplos- 
sobre todo durante ios últimos años de ia 
dictadura, en ios que ei monopolio opositor 
del PCE pareció difuminarse. A algunos de 
ellos, tanto en Aragón como en ei resto de 
España, les hemos visto encabezar comisio
nes de estudio y asambleas clandestinas en 
tiempos de la "Platajunta". Pero casi todos 
ellos, ai llegar la libertad política, han tro
pezado con serias dificultades para la plas- 
mación pública de sus ¡deas; de ahf el con
fusionismo reinante en ia actualidad entre 
la ciudadanía media y, por ende, entre el 
electorado. Hoy por hoy sólo los militantes 
del MCA, la ORT o el PTA saben las dife
rencias políticas que pueden existir entre 
ellos. Hoy nacen, además otros grupúscuios 
sin apenas "solera" democrática auténtica, 
que intentan desesperadamente subirse al 
mismo carro de estos pequeños partidos, 
para así tener una presencia pública que, de 
otra forma, jamás serían capaces de conse
guir con sus planteamientos incongruentes 
y hasta cómicos.

Hay que clarificar, pues, la trastienda de 
cada uno de estos partidos, sacarla a la luz 
y conseguir de esta forma que todos sepa
mos dónde están las alternativas serias y 
meditadas y dónde los oportunismos hue
ros y sin viabilidad. En definitiva: clarificar 
la frontera entre los revolucionarios puros 
y los inconscientes sin base futura. Y en el 
terreno sindical, paralelo a éste, saber dón
de se sitúan las alternativas serias y dónde 
las locuras simples y llanas.

J. L. Costa \/e/asco
El sábado fue puesto en 

libertad Víctor Suso, militante 
del partido político "EIA" y de 
la central sindical "LAB", 
detenido por la Guardia Civil en 
el portal de su domicilio de 
Basauri.

La detención tuvo relación 
con un incidente ocurrido el - 
martes de la semana pasada, al 
ser reconocido un miembro del 
servicio de información de la 
Guardia Civil durante una 
asamblea popular de zona. En el 
incidente, el Guardia Civil se vió 
precisado a efectuar varios 
disparos de intimidación, por 
temor a la agresividad de alguno 
de los asistentes.

SE DESNUCO AL METER UN GOL DE CABEZA

TORTOSA, 13 (LogosL- 
Con asistencia de centenares 
de personas se efectuó ayer 
tárele el entierro del jóven 
de 18 años José Simón, que 
falleció el domingo por la 
mañana cuando disputaba 
un partido de fútbol del 
campeonato comarcal juve
nil.

El trágico suceso ocurrió 
en el campo del "Jesús Cata- 
lonya", de Tortosa, que se 
enfrentaba al roquetense. Si

món, tras conseguir un gol 
en remate de cabeza; cayó al 
suelo inconsciente. Traslada
do seguidamente al hospital 
se comprobó que se había 
desnucado y tenía una vér
tebra rota. La jugada fue to
talmente fortuita. El encuen
to lo presenciaban los pa
dres que, aunque no acu
dían a verle jugar, en esta 
ocasión lo hicieron ante la 
insistencia del muchacho, 
al tratarse del último en
cuentro dél campeonato.
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Acuerdo pesquero con la CEE:

• LAS PROTESTAS
NO SERVIRAN

i

En re
genei

Habrá pelea DE NADA

pesar de la cómoda situación 
del grupo parlamentario del 

Gobierno con los apoyos presumi
bles, la próxima Legislatura no va a 
ser monótona ni pacífica. Baso esta 
opinión en que ayer mismo, los di
putados de la oposición en la Dipu
tación Permanente del Congreso 
mostraron una combatividad fuera 
de lo común. Esto quiere decir que 
la oposición va a ejercer a tope sus 
muchas posibilidades de crítica, de 
control y de sugerencia sobre el eje
cutivo UCD. Tal actitud originará 
algunos desabrimientos dialécticos, 
pero en general la juzgo favorable 
para el éxito de la democracia. Ha
brá en el Congreso una oposición lo 
suficientemente importante para 
impedir que el Gííbiemo se duerma 
ni un segundo. Ello es natural, pues
to que el consenso era una via de 
dos direcciones y, terminado de un 
lado, es lógico que también se ter
mine del oko. En una palabra, ten
dremos espectáculo semanal en el 
Parlamento.

Ahora bien, ^será esta pelea 
parlamentaria la unica? López Bul
lías, secretario de Comisiones Obre
ras en Cataluña y candidato comu
nista, ha hecho una advertencia al 
Gobierno. Movilización sin prece
dentes, dice, si el Gobierno usa su 
mayoría parlamentaria en contra de 
la clase obrera.

Esto proviene de la idea y la 
práctica de los partidos de izquierda 
para los cuales el Parlamento no es 
la única fuente o legitimación del 
Poder. Existe “el poder sindical”, 
como vemos en Inglaterra o Italia; 
necesitamos hacemos a la idea de 
que se abre ese nuevo frente de lu
cha. Técnica que puede conducir
nos a gravísimas situaciones, por 
eso conviene ir pensando en balan
cear la situación”.

VARAS <-■'

(De Máximo, en ''E/ Pais")

ALCALDE

(De Luis Apostua, en "Ideal")

Ni espadón 
ni espadín

solución de problemas internos.
La institución militar iraní par

ticipó como protagonista, en dos di
ferenciadas etapas, de una aguda 
crisis. En una primera asumió la 
defensa de una determinada políti
ca y, a lo largo de meses, se vió 
envuelta en reyertas ciudadanas 
como si se tratase de un cuerpo 
policial poderoso. Así, día a día, 
fue perdiendo potencialidad, efi
cacia, confianza en sí misma y 
prestigio.

Cuando en una segunda etapa, 
entró en quiebra el propio Estado, 
los Ejércitos, desmoralizados, no 
supieron afrontar una revolución 
cuyas consecuencia» son todavía 
difíciles de predecir.

Estimamos tan viciosa la postura 
de quienes creen ver en el Ejército 
el espadón amenazante de las liber
tades ciudadanas como la de aque
llos que lo consideran reducido a 
mero símbolo depoder, a instru
mento ornamental como el espa
dín de los uniformes de gala.

La crisis del Irán nos lleva a un 
problema muy delicado, y posible
mente por eso, insuficientemente 
tratado, que es la competencia de 
los Ejércitos en momentos críticos

le vivimos pare- 
un análisis pro

fundo de los resultados electorales. 
Pero en este tema nosotros, milita
res, aun sintiéndonos solidarios del 
interés general por la trascendencia 
que ofrecen para el futuro de Espa
ña, nos consideramos relevados de 
todo comentario. Una vez más tene
mos ocasión de reafirmar nuestra 
decisión de evitar todo compromiso 
partidista. Porque aceptamos como 
axioma el criterio de las Reales 
Ordenanzas; “La unidad de las 
Fuerzas Armadas es el fruto de la 
armonía que ha de existir entre los 
miembros de los Ejércitos” (artícu
lo 13).

Entendemos que, efectivamente, 
la armonía es factor de unidad y 
esta base esencial de la eficacia, 
que, en último término, debe ser la 
garantía auténtica sobre la que se 
asienta la supervivencia del Estado.

Ahí encontramos la razón pode
rosa que reclama nuestra neutrali
dad en el juego, muchas veces desin
tegrador, de la liza política.

Distinta cuestión es confundir 
neutralidad con atonía o desinterés 
por la cosa pública. El militar ha de 
sentirse inquieto por los asuntos de 
su patria, pero debe huir tanto del 
partidismo como de la indiferencia.

Un testimonio aleccionador es el 
proporcionado, precisamente en es
tos días, por uno de los Ejércitos 
mejor dotados del mundo, en el 
Irán. Testimonio que señala con 
nitidez el camino que nunca deben 
seguir las Fuerzas Armadas en la

para la nación. El tema, por §u 
complejidad, requiere un trata-

Por otra parte la pesca de 
bajura no puede esperar más

MADRID, 13 (Logos).— y “Por desgracia, la protesta 
no serviría de nada” ha 
manifestado a Logos el y secretario general de la 
Federación de Armadores 
de Pesca, Germán Alvarez, y en relación con el acuerdo 

1^- recientemente firmado en 
t?l Bruselas. Pese a ello, a partir 

de hoy a los términos en

ta

que , ha sido establecido 
serán^ .'debatidos en los 
distintós puertos, afectados 
antes de iniciar las 
negociaciones precisas para 
repartirse las 200 licencias 
para la pesca de altura y las 
160 para la de bajura.

defensiva. Desde 1975, España ha 
comenzado la construcción de esa LH 
politica exterior dinámica, múltiple rn 
y audaz que requieren el momento Ux 
político y las propias característi- 
cas del país. Nuestros dirigentes rn 
viajan más, España ha ganado près- 
tigio allende nuestras fronteras, o, 
al menos, ha aumentado la curiosi- rn 
dad hacia nosotros. Pero, ¿teñe- 
•mos ya una política exterior que 
verdaderamente pueda llamarse así? rn 
Mucho nos tememos que no. Desde m 
luego, éxitos diplomáticos no se 
ven; una política exterior seria no fjl 
se construye en cuatro días, cierta- W 
mente, pero en tres años hay tiem- G 
po para comenzar a ver los frutos TJ] 
del cambio. Y esos finitos no lie- W 
ga»- (¿I

Si dejamos aparte los acuerdos 
con la ^nta Sede, que han encau- 
zado el siempre difícil tema de las rn 
relaciones Iglesia—Estado, poco se 
ha clarificado el panorama de nues- W 
tras relaciones exteriores. Y hay te- r n 
mas que demandan soluciones rápi- 
das. Lo vivimos estos días en el H 
drama de la pesca. El consuelo, tras r n 
el reciente acuerdo con la C.E.E., « 
de decir, como ha podido leerse, 
que “pudo ser peor” es sencillamen- rjl

Aunque Germán Alvarez 
ha calificado el acuerdo de 
“insatisfactorio porque no 
cubre las necesidades 
indispensables- de la flota 
que se deberta faenar en la 
zona”, ha dejado entrever 
que no habra oposición a

asunto, la bajura no puede^ 
esperar más.

Como puntos positivos e 
del acuerdo, Germáni 
Alvarez ha señalado /(p 
vigencia de casi un año “que 
nos permitirá hacer planes t 
con una cierta tranquil 
lidad”, la aceptación de k 
tesis española sobre los trios '^ 
y las parejas que únieamente 
necesitarán las licencias que 
corresponda a la suma de su 
potencia, la ampliación en el 
cupo de captura de merluza -, 
y el modo de concesión de ÿ 
las licencias para bajura: 2 k 
licencias innominadas potj 
cada tres barcos lo que’- 
p ermitirá un rápidor 
intercambio entre las- 
embarcaciones.

Los barcos que figuran *
en la “lista de faena en .
aguas comunitarias son 409 ; 
para la pesca de altura y más ' 
de 300 para la bajura.

Entre 
el sáb
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Las 
para no

te deprimente. No podemos perder
«miento en profundidad. Por el' batalla de la pesca, pero salta a la
momento, nos parece oportuno 
dejar apuntada la distinción entre 
los cometidos y los procedimientos 
de los Cuerpos de Policía y Orden 
Público y los de las Fuerzas Arma
das.

Si a los primeros les corresponde 
mantener el orden ciudadano, aun
que, y de ahí su grandeza, tengan 
que llegar al límite de morir p.or la 
paz interior, las FAS, si han de ac
tuar, h^ de emplearse con toda su 
potencia y, por tanto, solamente 
en casos extremos, ya que su ac
tuación implica la gran servidumbre 
de tener que matar”.

(De "Reconquista")

Nuestra
política
exterior en 
dique seco

Durante décadas, es bien sa
bido, España careció de una 
politica exterior propia y definida; 

era lógica consecuencia de un régi
men aislado, desprestigiado y a la

vista, pongamos por caso, nuestra rn 
incapacidad para que Marruecos 
ratifique, al fin, ese tratado de pes- 
ca firmado hace un año.

Convengamos en que muchos C3 
son los problemas heredados, pero fj] 
en tres años tiempo ha habido de W 
replantearlos correctamente. Cuan- Uj 
do comenzó a plantearse en la 
O.U.A. la “africanidad” de Canarias W 
el palacio de Santa Cruz se movilizó Ux 
con una política de “parcheo” se [vi 
obtuvo un cierto triunfo en la W 
“cumbre” de Jartum, pero el pro- Ux 
blema sigue ahí, volverá a plantear- fvl 
se en la próxima “cumbre” del or- W 
ganismo africano. Un continente Ux 
tan próximo y al que hemos dado 
la espalda, no se gana con cuatro vi- rq 
sitas de urgencia; exige un esfuerzo 
continuado. Y es importante la pre- M 
sencia de España en cuanto afecta irn 
al futuro del Sahara occidental, fu- W 
turo del cual, sin embargo, va sien- M 
do apartado nuestro^ país, como r n 
muestra el afán francés por mediar 
en solitario entre Argelia y Marrue- 
eos y llegar a algún acuerdo en la rn 
zona. En este panorama no dejan de 
sembrar inquietud las persistentes 
reivindicaciones por Marruecos de fn 
Ceuta y Melilla, completadas en el « 
caso de Melilla con las crecientes di- 
ficultades económicas tras la cons- TH 
trucción por Rabat de un puerto in- 
mediato a la ciudad española.

(De "Informaciones")
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ultranza por parte 
armadores, entre 
razones porque, si 
acepta “habría que

de los 
o tras 

no se 
volver

MELILLA: LA FLOTA 
PESQUERA VUELVE A 
LA MAR CON PERMISO 
MARROQUI

a iniciar las negociaciones a 
partir del día 20, sin 
ninguna garantía de que 
fuese a mejorar la oferta 
comunitaria”. Otra razón de 
peso que aceptar ya el 
acuerdo es que, en caso de 
no haa^lo, las licencias para 
pescar'" anchoa perderían 
efectividad en cuestión de 
días pues, romo especie 
migratoria que es, este pez 
únicamente puede ser 
pescado en épocas muy 
concretas, y r^esulta que la 
aceptación o rechazo ha de 
ser conjunto para la pesca 
de altura y para la de bajura. 
Si la primera podría tomarse 
más tiempo para estudiar el

MELILLA, 1.3 (Europa 
Press).— La flota pesquera.f 
de Melilla se hizo ayer
noche a la
reanudar 
tras la

mar, pan ■-
sus actividades, 
autoriza ción

marroquí de faenar en lot « 
caladeros próximos a Nadar. *

La autorización es sólof 
extensiva a la flota de'f 
Melilla y hasta que los ' 
respectivos gobiernos' 
f o rmalicen el acuerdo 
pescfuero.

Por otro lado, la lonja de (
la loca lidad 
abierta, sin

continui -■ 
n ingunc

restricción en la compra 
venta de pescado.

Jóvenes de 12 a 14 años

DESTñOZA/V VAñ/OS
PABELLO/VES ü£ LA

FEB/A DEL CAMPO
Forman parte del denominado 
"Comando Rojo Juvenil"

MADRID, 13 (Logos).— Los pabellones del antiguo comisariado 
de Suecia, del Banco, de Agricultura y algunos almacenes del recinW^? 
de la Feria del Campo han sido el blanco de pandillas de jóvenes 
que, en la noche del domingo al Junes, penetraron en los edificiosV 
destrozaron el mobiliario, sin que se hayan registrado importantes 
robos.

El pabellón del comisariado sufrió el asalto de una de estas P®"’ 
dillas que destrozaron muebles, lámparas, cristales, etc.

Para evitar tales desmanes se ha montado un importante servicio 
de vigilancia en el que colaboran efectivos de la policía municipali 
de la nacional. Es de esperar que etos actos terminen.

Después del último desmán, la policía ha identificado alosasal^, 
tantes. Se trata, según todos los indicios de jóvenes de doce a cato'^ 
ce años que se agrupan en un denominado."Comando Rojo Juvenil 
y que alguno de sus miembros, además de "blasonar” los actos d* 
vandalismo que cometen, ha llegado a amenazar de muerte a a® 
agente de la policía.

Todas las pistas conducen a atribuir al citado comando la pat®' 
nidad de todos los asaltos cometidos en el recinto de la feria.
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gn relación con el asesinato del 
general Muñoz Vázquez

• DIECISIETE 
DETENIDOS

Entre ellos un periodista y el "grapo", que asesinó 
el sábado al inspector Rodríguez Hermida

MADRID, 13 (Logos).— Son diecisiete los detenidos que 
¡e encuentran en las dependencias de la DirecciórL General 
de Seguridad en relación con las investigaciones policiales 
que realiza la brigada operativa para descubrir a los implica
dos en el asesinato del general Muñoz Vázquez, según ha in
formado a Logos fuentes policiales.

De estos detenidos, a los que se les ha aplicado la ley 
antiterrorismo, diez fueron apresados en Madrid y los res
tantes en León,' según las pesquisas policiales pueden estar 
relacionados con el Partido Comunista Reconstituido, brazo 
politico del GRAPO. Entre ellos se encuentra el periodista, 
Sr. Gómez Parra, del que se afirmaba que iba a ser puesto a 
disposición judicial, sin que hasta el momento, haya podido 
confirmarse este respecto, ni los cargos que le imputarían.

Por otra parte, en las dependencias de la Brigada Regio
nal de Información, se encuentra sometido a interrogatorios 
policiales Antonio Tosina García detenido durante el tiro
teo del pasado sábado que costó la vida al inspector Rodrí
guez Hermida. Tosina García ha sido plenamente identifica
do como uno de los miembros del GRAPO buscado por 
estar presuntamente implicado en los atentados contra el 
general Muñoz Vázquez Cambronero. La polieta trata de 
aclarar la pertenencia de una de las dos pistolas que fueron 
ocupadas en el lugar de los hechos, con las que se han reali
zado varios de los últimos asesinatos reivindicacdos por el 
GRAPO. Al mismo tiempo, se pretende averiguar todo lo 
que pueda poner sobre la pista de los dos individuos que 
acompañaban al detenido durante el enfrentamiento en 
el que resultó muerto el inspector de la Brigada de Seguri
dad Ciudadana.

Las fuentes policiales no han facilitado más información 
para no interferir en la marcha de las investigaciones.

^irs ObíG

Poniendo acentos en el papel
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El mundo de las ideas políticas 
tiene, como la Tierra, un movi
miento de rotación sobre su eje, al que se 

le ha dado el nombre de democracia. 
Hay democracias para todos los gustos y 
de todas las medidas, igual que si se ma
nufacturaran en talleres de confección. 
Hasta hace poco, la que estaba más en 
boga era la liberal, cuyo propósito estaba 
en el logro de la libertad individual; pero 
desde hace unos años es la democracia 
social la de más aceptación. La verdad es 
que todas las democracias se asientan en 
leyes. El jurista Richard Schmidt dijo 
que "los preceptos jurídicos individuales 
carecen de existencia en la vida social". 
De ahí que los derechos sociales cobran 
más importancia que los derechos del 
hombre. Estos dos conceptos democrá
ticos derivan de la idea general de fra
ternidad que los hombres de pensa
miento avanzado acertaron a desarrollar 
con sentido filosófico-político, tanto, 
que a medida que se iban sucediendo go
biernos en los países adelantados, más se 
dejaba ver la influencia que las nuevas 
ideas ejercían en los métodos de gober
nar. La concepción soviética se aparta de 
la occidental y su acento recae sobre los 
derechos sociales. Porque los rusos, por 
vieja experiencia, saben cuánta necesidad 
siente el hTimbre, como individuo, de 
liberarse de la arbitrariedad y conocen el 
hambre de justicia que sufren millones 
de seres humanos por diferencias de raza, 
de color, de lengua o de clase. "Libertad 
es un milagro", decía Ma le bran che. Y el 
hombre social, ¿qué es? Eduardo Spran- 
fler nos da la respuesta: "La tendencia 
social del espíritu en su más alto desarro
llo es el amor". La práctica de ese ejerci
cio casi puede afirmarse que no está al 
alcance del hombre ni de las sociedades 
humanas. Estas se amasan en las artesas 
políticas y en ejias entran ingredientes 
de avidez, de dominio, de ambición y de 
envidia. En la democracia social perfecta, 
nadie podría llamar suyo a nada. Voto 
de pobreza no lo hacen más que los mon
jes.

De mis tiempos de actividad, tan 

atrás dejados, no me quedan en

el cesto más que unas cuantas docenas 
de recordatorios, simples motivos que 
fueron de variaciones sin asidero, ejerci
cios de andadura para ir alcanzando fu
turos y volverle la espalda a los pasados. 
La escuela rural, la universidad de la 
calle, las librerías de lance, el opaco es- 
tímulo a las divagaciones imaginarias 
que me ofrecía el hábito al silencio, 
profesoraron mi específica manera de 
vivir, que en realidad fue una existencia 
en vilo, lanzada a un porvenir rutinaria
mente indefinido. Las campanas del 
tiempo daban todas las badajadas de 
siempre. La una, las dos, las tres,Has... 
¿Se hace el tiempo camino de la vida? 
Don Francisco de Quevedo, nuestro- 
inconmensurable "Patacoja", dijo que la 
vida es nada. "Nada que, siendo, es poco, 
y será nada en poco tiempo...". Es una 
pugna trágica la que sostenemos para 
alcanzar la plenitud del ser contra la mi
seria de un existir que nos empuja sin 
cesar hacia el no ser. En esta dialéctica 
que sostengo con mi complementario 
doy con la circunstancia de que las ex
periencias observadas en mi vida de rela
ción son muy limitadas. Pero volvamos a 
Quevedo, a rebuscar en el montón de 
heiencias que nos dejó su pensamiento y 
su pluma, ¡os tres versos del último ter
ceto del sonsto que dedicó a "Flora", y 
que dicen: 'Tu edad se pasará mientras 
lo dudas; de ayer te habrás de arrepentir 
mañana, y tarde y con dolor serás discre
ta", ¿Cuántos arrepentimientos de aye
res habré espigado en las muchas rastro
jeras de mis mañanas?

Entre las aficiones que he tenido 
a todo lo largo de mi larga vida, lá 
que más tiempo me ha ocupado ha sido 

la "afición al saber", que nunca me atre
vía a llamarla filosofía. Ya de chaval, los 
libros de la modesta biblioteca de mi 
padre eran mis mejores amigos y, espe
cialmente en cuatro o seis de ellos, en
contré señales para fijarme a una deter
minada concepción del mundo. Fue la 
primera lucecita que chispeó mi juvenil 
facultad de razonar. Empecé una fase de 
desarrollo de mis entendederas y, a es
condidas de los míos, planteaba proble

- nacional
Tierno Galván en el Club Siglo XXI

"Que la izquierila no
defienda a los capitalistas"

Las derechas saben hacerlo 
mejor y tienen más experiencia

actuales la sociedad está 
buscando medios para 
protegerse y sostenerse a sí 
mismas y los partidos 
políticos clásicos ya no son 
un instrumento 
suficientemente eficaz para 
mantener el equilibrio en las 
relaciones entre sociedad y 
Estado.

Los partidos habrían 
acabado por ser órganos del 
Estado y se habrían 
estructurado así mismos de 
acuerdo con la ¡dea de la 
empresa capitalista, que a su 
vez era el modelo que regía 
el estado actual. La sociedad 
comienza a rechazar a los 
partidos políticos en cuanto 
se han burocratizado, 
utilizan al elector como 
clientela pasiva en la lucha 
por el poder, y mantienen 
cada vez más lejanas las 
élites dirigentes de las bases

M ADRID, 13 (Logos).— i 
Bajo el título "Crisis actual ' 
de los partidos políticos" el 
profesor Tierno Galván 
pronunció una conferencia i 
en el Club Siglo XXL 
Comenzó afirmando que la : 
relación entre la sociedad y 1 
el Estado era el cuadro ' 
inexcusable para entender la I 
actual crisis de los partidos 
políticos. <

La sociedad, continuó 1 
diciendo, ha rebasado al 1 
Estado, el Estado es incapaz , 
de dirigir y controlar la 
sociedad.

Explicó cómo había 
habido, en el transcurso del 
proceso histórico, períodos 
de predominio del Estado 
sobre la sociedad y períodos 
en ios que el poder de 
dominación del Estado 
resultaba insuficiente.

En los momentos 

mas que por lo general eran como fábu
las de lechera, pues que mi matemática 
tenía mejor asidero en el idealismo que 
en el materialismo. Era una inclinación 
instintiva, substancialmente romántica, a 
reconocer la prioridad del principio que 
es el espíritu. Así pasaba ratos y ratos 
preguntándome si, llegado a la madurez, 
se me propondría la cuestión de si la 
naturaleza, el ser, lo material precedería 
a la conciencia o, por el contrario, si la 
conciencia, el espíritu, precedería a la 
materia. He llegado a la vejez y sigo sien
do apasionadamente idealista. No es el 
mío un idealismo religioso, supeditado a 
dogmas, sino un idealismo convencional, 
con conocimiento reflexivo de las cosas 
y de los hechos, de la realidad y de lo 
irreal, quizá sedimentado por el fogueo 
del vivir y por la práctica de las cuatro 
virtudes platónicas. Podría ahora, para 
relleno del espacio que me pide el pará
grafo, hacer un ligero examen sobre el 
porqué de la división de la sociedad en 
clases. ¿Por qué? Hay diferencias socia
les, raciales, de capacidad más o menos 
intelectural, de riqueza y de pobreza, de 
capit"!lismo y obrerismo, de... Según la 
clase a que pertenece el individuo así 
es la posibilidad de que desarrolle sus 
propias capacidades. La lucha de clases 
es consecuencia del avance económico de 
la sociedad. Marx y Engels caracterizaron 
las fases fundamentales de esa lucha, es
cribiendo: "Hombres libres y esclavos, 
patricios y plebeyos, señores feudales y 
siervos, maestros y oficiales, en una pa
labra, opresores y oprimidos, se enfren
taron siempre, mantuvieron una lucha 
constante, velada a veces y otras franca 
y abierta, que terminaban con la trans
formación revolucionaria de toda la so
ciedad o con el hundimiento de las clases 
beligerantes". ¿Esto lo dictaron Marx y 
Engels con la razón o con el espíritu? La 
respuesta la dejo a la libertad del lector.

José María
HERA/A/VDEZ PARDOS

PAG. 7

del partido y del hombre 
medio, fenómeno que se 
generaliza y del que hay que 
esceptuar ciertas 
formaciones políticas, 
especialmente entre ios 
partidos de izquierda.

MENOS PELIGROSO 
EN LA DERECHA

Expuso que esta actitud 
en los partidos de derechas 
era menos peligrosa que en 
los de izquierda, y que, por 
otra parte, el proceso de 
integración de los partidos 
políticos en las estructuras 
de la sociedad capitalista 
había llevado en la mayoría 
de los casos a defender 
programas de gestión muy 
parecidos, por lo que el 
elector tendía a la 
abstención, y la militancia 
disminuía, convirtiéndose el 
partido en un marco para 
ascender en la carrera 
política.

En ' la situación actual, 
concluyó diciendo, en que 
la sociedad occidental, 
particularmente la europea, 
está buscando el modo de 
protegerse a sí misma, el 
ámbito de acción de los 
partidos políticos de 
izquierda tienden a ser el

* ...1

municipio en donde el 
contacto con el pueblo 
puede ser mayor y las 
actividades administrativas 
asociarse más directamente 
a las grandes concepciones 
del mundo y a los grandes 
ideales.

Según el profesor Tierno, 
en los países de ámbito 
mediterráneo, el Estado 
tenderá a disminuir su 
importancia y será durante 
algún tiempo, el objetivo de 
las derechas en tanto que la 
actividad municipal tenderá 
a ser de izquierdas.

En cualquier caso, los 
partidos políticos tienen 
que rehacer su organización 
de acuerdo con ias 
exigencias de la antinomia 
entre la sociedad y el Estado 
y convertirse en expresión 
directa de las necesidades 
sociales manteniendo ciaras 
las posiciones ideológicas y 
estratégicas.

Que los partidos de 
izquierda, acabó diciendo, 
no pretendían hacer la 
política de los partidos que 
defienden al capitalismo, 
porque hay que admitir que 
las derechas saben hacerlo 
mejor y tienen más 
experiencia para hacerlo.

ATRACO A UN CLUB 
NOCTURNO;

UN MUERTO Y UN 
HERIDO GRAVE

MADRID, 13 (Efe).— Un cliente de un club nocturno resultó 
muerto esta madrugada y otro herido de gravedad, a consecuencia 
de los disparos efectuados por un atracador, al que, al parecer, 
intentaron arrebatar la pistola.

Manuel Cañete Villar, de 21 años, recibió un disparo en la nuca y 
otro en una clavícula, falleciendo en el acto. Juan Alfonso Bravo 
Peña, de 25 años, que recibió dos disparos en el estómago, se 
encuentra en gravísimo estado.

Los hechos tuvieron lugar sobre las 2,25 horas de hoy, cuando 
dos individuos, uno provisto de una pistola y el otro con una 
cadena, entraron en el club “La Gata Negra”, situado en el número 
124 de la calle General Franco.

Mientras que el que portaba la pistola mantenía encañonados a 
los empleados y siete clientes que había en el local, el otro salto el 
mostrador y se apoderó de siete mil pesetas de la caja.

Al parecer, los dos clientes trataron de desarmar al que tenía la 
{listóla y éste efectuó varios disparos, que causaron la muerte a uno 
de ellos y heridas gravísimas al otro.

En el suelo fueron recogidos varios casquillos del 9 corto. La 
pohcía judicial trabaja en la identificación y detención de los 
autores.
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En el primer día de campaña 
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MADRID, 13 (Logos).- La ORT, la LCR, el Partido Li
beral, el PCE y el MC-OIC han sido los únicos partidos, de 
los trece que presentan candidatura a la Alcaldía de la capi
tal, que desarrollaron alguna actividad propagandística en el 
primer día de la campaña electoral.

Ninguno de los dos gran
des partidos —UCD y PSOE— 
ha pegado todavía carteles 
en las calles y lugares de 
tránsito, aunque desde hace 
ya algunos días han ido apa
reciendo sus murales en más 
de un centenar de vallas de 
pago.

La UCD aparte de los dos 
libros sacados a la calle de 
José Luis Alvarez, primer 
candidato y ex alcalde, en 
quien se quiere personificar 
la campaña, según fuentes 
del part>¿o, sacó a la calle 
varias caravanas de coches 
con altavoces y deportistas 
populares. También han co
menzado süs mítines y tiene 
previsto aumentar y diversi

ficar la propaganda a través 
de la radio. Por su parte, el 
PSOE, que todavía no ha 
presentado su programa, tar
dará hasta el próximo fin de 
semana en pegar las ocho 
clases de carteles que ha edi
tado y no comenzará la 
campaña hasta que lo tenga 
todo muy bien preparado, 
según fuentes del partido. 
En todos sus carteles, con
feccionados por el dibujante 
Juan Ramón aparece una ca
sa, árboles, palomas, etc, in
tentando reflejar “un medio 
ambiente de paz y tranquili
dad”.

También son de un gran 
colorido los carteles del PCE 
que fueron pegados la pasa

Los partidos 
políticos no se entienden 

* El problema, se complica más, 
de cara a las elecciones para el 
parlamento navarro

PAMPLONA, 13 (Especial para 
ARAGON/expres , por Valentín AR

TETA).— Ya lo dijo Benavente, en “Los 
intereses creados”, los intereses unen 
más que las ideologías. El axioma se rea
liza plenamente en política. Lo que ha 
dado más unión y cohesión a la coali
ción de UCD son los intereses —¿econó
micos?—, más que una ideología común. 
Hasta ahora UCD es un conglomerado 
de ideologías bien compactas y unidas 
por unos intereses.

Esto en Navarra es eyideiíte. Las di
versas ideologías de izquierda y de los 
abertzales de ambos signos han podido 
menos a la hora de aglutinar candidatu
ras, no sólo para las generales sino para 
las municipales y el Parlamento Navarro, 
que los intereses de UCD. Cada grupo se 
contempla a sí mismo, a “su ideología” 
con narcisista complacencia, como mi
rándose en un espejo, de cuyos marcos 
es incapaz de sacar los ojos y ver las 
coincidencias con otros grupos.

Los socialistas y carlistas van solos. 
Después de varias reuniones entre las 
fuerzas políticas de izquierda y naciona
listas, se han roto, al fin, las negociacio
nes para ver la posibilidad de retirada de 
algunas candidaturas en beneficio de las 
que obtuvieron mejor votación el 1-M.

LAS ELECCIONES AL 
PARLAMENTO NAVARRO

En muchos pueblos, parece ser, UCD 
ha seleccionado los candidatos para las 
municipales a dedo, frente a otras candi
daturas de independientes que se preo
cupan sólo del bien del pueblo. Pero el 
problema se complica para las eleccio

nes al Parlamento Navarro, que será el 
organismo forai competente para deci
dir si ha de habep referéndum o no para 
la asociación de Navarra con las institu
ciones comunes a las demás regiones vas
cas.

Parece ser que, en principio, se apo
yarán las candidaturas unitarias ya pre
sentadas en las merindades de Sangüesa, 
Olite y Estella. La gran dificultad está 
en Pamplona, ciudad y resto de Merin- 
dad, donde PNV y Herri Batasuna, uni
dos, tendrían probabilidad de sacar ma
yoría dados los resultados del 1-M. Pero 
ni siquiera en su feudo mayoritariamen- 
te vasquista se unen. Al fin los naciona
listas, tanto los sabinianos como los 
marxistas, van a presentar sus listas pro
pias en Pamplona-ciudad y Pamplona- 
resto a merindad para las elecciones a los 
ayuntamientos para el Parlamento Nava
rro.

Al no haber acuerdo unitario para 
el Parlamento Forai, el espectro elec
toral se atomiza en candidaturas tan dis
persas, que sólo pueden favorecer de 
nuevo a UCD. En Navarra el hombre 
político, es el único animal que vuelve 
a tropezar en la misma piedra. Y las 
siglas de los partidos son las mismas 
que para las elecciones generales: 
UCD, UNP, PSOE, UNAI, LKI, EMC- 
OIC, PTE, PCE, PC, Nacionalistas 
Vascos, Herri Batasuna...

En suma que los partidos están ha
ciendo las cosas de la mejor manera 
para que Navarra tenga la democrati
zación de las instituciones forales que ha 
querido Martín Villa, y tenga el Parla
mento Navarro y la Diputación Forai 
que ha querido Martín Villa.

Sólo cinco de los trece partidos 
que se presentan por Madrid 
desarrollaron alguna actividad

da madrugada por los ba
rrios de Vallecas y de Sala
manca. Con estos carteles, 
llenos de colores y dibujos, 
de los que se han hecho una 
tirada de 1.200.000 para to
da España, se pretende atraer 
al elector que se' encuentra 
un poco cansado y apático 
según fuentes allegadas al 
partido. También ha comen
zado a distribuir ejemplares 
del millón y medio de pas
quines con el programa na
cional resumido.

Los socialistas madrile
ños, gastarán de 20 a 25 mi
llones en la campaña, según 
fuentes de la federación so
cialista madrileña. Por ’su 
parte los comunistas tienen 
un presupuesto de propa
ganda para todo el país de 
40 millones.

RETRASO EN LA 
PRESENTACION DE 
CREDENCIALES EN 
LAS CORTES

Hasta las siete de la tarde 
de ayer solamente habían 
presentado 19 credenciales 
de diputados electos y que 
se repartían por igual entre 
representantes del PSOE, y 
de UCD.

El retraso en la presenta
ción de credenciales se debe 
al ritmo lento de escrutinio 
que llevan las juntas provin
ciales por ejemplo, la de Ma
drid concluyó hoy con da
tos provisionales referentes 
al Congreso, pero aún tienen 
pendientes los del Senado.

Se cree que el PSOE y la 
UCD presentarán la mayor 
parte de las credenciales de 
sus diputados hacia media
dos de semana. El PSOE lo 
ha anunciado para el jueves.

A partir de ese día, se 
contará con el número sufi
ciente de diputados para 
que la secretaría general del 
Congreso comunique a la 
presidencia del Gobierno la 
existencia de un tercio de 
los miembros del Congreso 
acreditado, coh lo que se 
puede dictar el real decreto 
de convocatoria de la Cama
ra Baja.

La celebración de la jun
ta preparatoria del Congreso 
tendrá lugar dentro de los 
quince días siguientes a 
aquel en que se completen 
los primeros 117 diputados 
registrados en la ^Cámara.

MADRID. — El director general de la Agencia toviática TASS, Vladimir Jatunttev (segundo pty It 
izquierda), y el presidente de la Agencia EFE, S. A. Luis María Ansón (segundo por la derecha), firfnan 
el ziuevo contrato de cooperación informativa y técnica entre las dos agencias, en un acto celebrado 
esta mañana en la sede social de EFE, al que también asistió el embajador soy/ético en Madrid, Juvi 

Vladimirovitch Dubinin (primero por la izquierda). (Foto Efef

Para las municipales, todos deberíamos sentar 
un candidato a nuestra mesa. Lo malo es si después 
de sentarlo, no se quiere levantar.

-2-

Muchos españoles no podremos sentar un candi
dato a las municipales a nuestra mesa; porque con 
la inflación no contenida por los candidatos a las 
generales, no tenemos qué poner en la mesa.

-3-

El candidato se sentó a la mesa. Y por deforma
ción profesional, en cupnto sacaron el postre, dijo: 
"Yo repartiré la tarta''.

Le preguntaron a qué candidato sentaría a su 
mesa. Y no contestó porque era de los españoles 
indecisos.

-5-

El candidato se sentó a la mesa. Y no dejó ni los 
cubiertos.

-6-

El candidato se sentó primero en su mesa. Lue
go se acostó en su cama. Y al final se quedó a vivir 
en su casa.

-7-

Votó en las municipales, y puso en la papeleta 
el nombre de la municipal más guapa.

-8-

I
-.2

Los candidatos elegidos en las generales deben 
resolver el paro y la inflación. Los candidatos de 
las municipales, el aparcamiento. Veremos si al
guien consigue algo.

-9-

A las eleccione’s se presentan tantísimos candi
datos que uno tiene la impresión de que en este 
país hay más candidatos que electores.

-10-

Yo sentaría un candidato a mi mesa, si luego de 
elegido el me dejaba sentarme a la suya.

"EFE" TRABAJARA CON LOS RUSOS
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ANUNCIOS
FINANCIEROS
COMUNIDAD DE 
PROPIETARIOS 

DE PLAYAS 
DE CHACON
CONVOCATORIA
Asamblea General Ordi

naria, que se celebrará en el 
local bajo del futuro Centro 
Social, a la? once de la ma
ñana en segunda convocato
ria, el día 18 de marzo de 
1979.

ORDEN DEL DIA:

INDUSTRIAS DEL TOMATE
Más de 1.200 millones son 
precisos para salvar el sector

1 .° Relación de Propieta
rios.

2 .° Aprobación del Acta 
anterior.

3 .° Gastos de 1978 y pre
supuesto para 1979.

, 4.° Renovación de JUN
TA RECTORA.

5 .° Ruegos y preguntas.

Presidente:
A.M. PEREZ MARQUETA

ANUNCIOS OFICIALES
EXCMO. AYUNTAMIENTO 

DE LA INMORTAL CIUDAD 
DE ZARAGOZA

El Boletín Oficial de la Provincia, n'2 52 de 5-mar- 
zo-1979, ha publicado EDICTO de "La excepción a la 
Norma 2.5.3., del Plan General de Ordenación Urbana 
en cuanto a la edificabilidad permitida, para la cons
trucción de un Colegio, en terrenos ubicados en el 
km. 1, de la Carretera de Pastriz a Moverá, a petición 
de la SOCIEDAD MERCANTIL, COMPAÑIA HISPA
NO BRITANICA DE CULTURA, S.Á'. Así como la 
suspensión del otorgamiento de licencias de edifica
ción y parcelación, para los terrenos objeto de la ex
cepción, por los plazos y condiciones señalados en el 
apartado 3° del art. 27, del Texto Refundido de la 
Ley sobre Reforma de Régimen del Suelo y Ordena
ción Urbana, acordada por el Exemo. Ayuntamiento 
Pleno, en sesión celebrada el día 14 de febrero de 
1979.

El citado proyecto y expediente se encuentra en 
plazo de información pública; en la Sección de Urba
nismo, de esta Secretaría General, en horas de Ofici
na, durante un mes, a partir del siguiente al de la pu
blicación arriba mencionada.

Lo que se hace público para general conocimiento 
y efectos.

I.C. de Zara'goza, a 6 de marzo de 1979

BOLSA DE DIVISAS

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para el día 8 de A/larzo do 1979

DIVISA'

INFORMACION 
FACILITADA POR

ANUNCIOS POR 
PALABRAS

FINCAS

1 Dólar USA...................
1 Dólar Canadiense . . . .
• Franco Francés .....  
J Libra Esterlina........  

Franco Suizo.......  
Francos Belgas(cxsm) . 

• Marco Alemán ...... 
’00 Liras Italianas............ 

1 Florín Holandés . . . .
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BOLSA: SIGUE LA CAIDA
MADRID, 13. (Europa 

Press). - La importante jor
nada de descenso de las bol
sas españolas que tuvo lugar 
el pasado viernes se ha visto

MADRID, 13 (Logos).- 
Unos 1.263 millones de pe
setas en subvenciones consi
deran los industriales del 
sector del tomate concen
trado que son precisos para 
enfrentarse a- las medidas 
proteccionistas adoptadas 
recientemente por la CEE, 
'según ha explicado Luis 
Martín Artiles, portavoz de 
los conserveros.

Precios agrarios

ENTREVISTA DE LAMO
DE ESPINOSA CON ABRIL 
MARTORELL

MADRID, 13 (Logos).— Nada nuevo ha trascendido tras 
la nueva reunión que los representantes de los Ministerios 
económicos han mantenido en el FORPPA para seguir perfi
lando la propuesta de la Administración sobre los precios 
agrarios. Por otra parse, según ha podido saber Logos, el ti
tular del Ministerio de Agricultura, Jaime Lamo de Espinosa 
ha mantenido también una entrevista con el ministro de 
Economía Fernando Abril Martorell, para tratar distintos 
aspectos del mismo tema.

El ministro de Agricultura sale hoy para Brasil, donde 
asistirá a la toma de posesión del nuevo presidente de este 
país, y es previsible, según fuentes del sector agrario, que 
haya querido acordar con Abril Martorell algunos temas bá
sicos que permitan ir adelantando las negociaciones con las 
organizaciones argrarias antes de su vi^elta.

EL SECRETARIO GENERAL, 
XAVIER DE PEDRO Y SAN GIL

FRANCIA CONSTRUIRA 
CATORCE CENTRALES 
NUCLEARES

CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

68,887 69,147
58,178 58,467
16,113 16,192

140,281 141,087
41,190 41,469

234,285 235,972
37,155 37,396

8,196 8,237
34,409 34,625
15,790 15,886
13,257 13,332
13,552 13,630
17,361 17,471

505,666 511,328
144,265 J.45,419
33,735 33,945

230,699 233,132

FUERTES DESCENSOS 

agravada en ei día de hoy, 
con caídas de hasta dos pun
tos en el índice general de la 
Bolsa de Barcelona.

En Madrid, el índice ge-

Esta ayuda representa el 
42 por dentó sobre el pre- 
do medio de venta, la mitad 
de la perdbida por los pro- 
dudores de Franda e Italia 
que se benefidan de la nue
va reglamentadón de la 
CEE sobre ayudas a la pro- 
duedón de concentrado y 
polvo de tomate. Dicha re
glamentación, que estará en 
vigor hasta octubre de 1982, 
establece ayudas que oscilan 
entre el 75 y el 150 por 
ciento del precio de venta, 
según productos y formatos.

El mismo portavoz esti
ma que sería preciso tam
bién conceder a los produc
tores créditos por unos 
2.000 millones de pesetas, 
que serían devueltos aT co
mienzo de la siguiente cam
paña. Sin estas ayudas -pro
sigue— el sector tomatero 
español no podrá enfrentar
se con las fuertes subven-

MADRID, 13 (Efe).- Den
tro del programa nuclear francés 
hasta 1987, está prevista la 
constnicción de catorce centra-

FINCAS Olave. Uncete, 
97. Pisos todos los secto
res. Locales comerciales. 
Hipotecas.

VARIOS
FILATELIA Sáez, Deli

cias. Colecciones.
FILATELIA Sáez, Deli

cias. Material filatélico 
FILATELIA Sáez, Deli

cias. Domingo Ram, 5 
(Final Sangenis).

. banco de huesea...un banco de*interes- capital

• Corona Sueca .......
j Corona Danesa.........
' Corona Noruega....  

inn Finlandés .... 
inn Austríacos .,
1nn Portugueses .
inn í Japoneses .....

Francos Belgas (fin) . .

economía.

neral pierde 1,66 y retroce
de a 109,15. En Barcelona 
el nivel medio desciende 
2,10 y se sitúa en 107,14. 
En Bilbao, el índice baja 
1,52 y cierra a 111,12.

dones estableddas por la
CEE ni a la competencia de 
Portugal y Grecia que están 
disponiendo de ayudas su
periores. Con relación a es- 
ta¿ naciones, nuestra técriica 
industrial es muy superior, 
pero mientras España paga 
la máxima aduana en el Mer
cado Común (18 por 100), 
Portugal tiene que pagar el 
12,6 y Grecia, nada.

El señor Martín Artiles 
asegura que el sector espa
ñol de concentrado y polvo 
de tomate es uno de los más 
agresivos de nuestra indus
tria, tanto por lo avanzado 
de su tecnología como por 
su . eficacia comercial. Du
rante los últimos años ha 
crecido su presencia en los 
mercados exteriores, habien
do exportado en 1978, 
2.265 millones de pesetas y 
9.000 en el conjunto de los 
cinco últimos años. 

les nucleares de 1.300 m^ava- 
tios, según informa el Eorum 
Atómico Español.

Según esta fuente, diez de 
ellas están en diverts fases de 
construcción, después de haber 
cubierto los trámites adminis
trativos cuya primera fase es la 
declaración de utilidad pública.

Por su parte, infomia la mis
ma fuente, el Consejo General 
de L’Aube ha adoptado una mo
ción favorable a la construcción 
en el emplazamiento de Nogent- 
Sur-Seine, de una central nu
clear equipada con dos reactores 
de 1.300 megavatios.

CARLDS FERRER PRESIDIRA LAS JORNADAS 
EMPRESARIALES EN LA CORUÑA

LA CORUÑA, U (Europa Press). — El presidente de la CEOE, Carlos Ferrer, presidirá el próxi
mo jueves, en La Coruña, las jornadas informativas organizadas por la Confederación de Empresa
rios de la provincia. En la sesión del jueves pronunciará una conferencia Enrique de la Lama, direc
tor del Departamento dé Asuntos Económicos de la CEOE, sobre, "la política monetaria y crediti
cia para 1979”. . . ...

Mañana miércoles, la jornada estará presidida por Félix Mansilla, de la ejecutiva de la CEOE, y 
hablará Javier Berruguete, director del departamento de Información Fiscal de la patronal, sobre 
"La nueva normativa en materia de impsición directa”. ..... r» i

El viernes la presidencia recaerá sobre el secretario general de la CEOE, José Mana Cuevas, y ja 
conferencia será pronunciada por Julio Sánchez María Cuevas, y la conferencia sera proriunciada 
por Julio Sánchez Fierro, director del departamento de Relaciones Laborales de la Confederación, 
sobre "Problemática de la negociación colectiva".________ ____ _____________________ _
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BOLSA de

BANCOS

Banco Zaragozano ....................
Banco Exterior............................
Banco Central ............................
Banco Español de Crédito . . . .
Banco Hispano Americano . . . .
Banco de Santander ..................
Banco Popular Español.............
Banco de Bilbao . .....................
Banco de Vizcaya......................
Banco Industrial de Cataluña . .
Banco Occidental ....
Banco Atlántico.........................
Banco Urquijo...........................
Banco Industrial del Sur.............

ELECTRICAS

Hidro Española . .
Sevillana...............
Cantábrico ..........  
Eléctrica Viesgo . . 
Hidro Cataluña . . . 
Iberduero
E. Reunidas.......... 
Unión E. Madrileña
Penosa..................
Fecsa 5.000 ..........

MINERAS

Ponferrada . . 
Duro Felguera

SIDEROMETALURGICAS

Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

Azucarera 
Ebro . . .
Aguilas . .

QUIMICAS

Petróleos. 
Explosivos
Energías .

CONSTRUCCION

Dragados...............
Urbis....................  
Inmobiliarias Metro 
Vallehermoso ....

VARIOS

Telefónica..........  
Galerías Preciados 
Campsa...............  
Tabacalera..........  
Astilleros ..... 
Unión Fénix . . . 
Seat.................... 
Renta inmobiliaria

Preced. HOY

253 —_
290 284
346 340
284 284
270 268
347 336
275 275
304 301
273 273
172 170
175 —
227 227
280 276
194 —

76,25 74,5
66
72 70
61 60,5
50 48,5
72 71,5
48 45

72,5 71,5
60 —
64 63,75

43 41
— —

22,5 
50

21,5 
47

77 77
— —
58 58

174 171,5
56 55,75
39,25 38

216 208
70 67.5

101 —
115 —

80 79,5
75 75

229 229
128 128

15 —— *
290 —

59 —
65 65___

Cambios de la sesión de 
hoy facilitados por

''¿B W AHORROS
[XZflKflCOZfl,flRfKiCHl YWQIfl
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El M.I.R. vuelve 
a actuar

__ ______ ex tranjero
No todo son tensiones:

TERRORISMO 
EN CHILE

SANTIAGO DE 
CHILE, 13 (Efe).- El 
Gobierno militar solicitó 
a los tribunales de 
justicia que designen un 
ministro de la Corte de 
Apelaciones de esta 
ciudad para investigar y 
sancionar a los autores de 
un atentado registrado en 
contra de la residencia 
del director del diario 
"El Mercurio”.

El suceso se registró el 
pasado día 7 en la casa 
del periodista Arturo 
Fontaine Aldunate. La 
decisión gubernativa se 
ha producido después de 
otros actos terroristas 
achacados al proscrito 
“MIR” (Movimiento 
Izquierda Revoluciona
ria) en lo que se calificó 
de una nueva escalada de 
la entidad extremista.

La demanda del 
Gobierno está basada en 
disposiciones de la Ley 
de Seguridad Interior del 
Estado.

Antes de la 
presentación Sergio 
Fernández, ministro del 
Interior afirmó que el 
Gobierno repudiaba los 
actos terroristas 
registrados en los últimos 
días y que buscaría a los 
culpables para que fueran 
castigados por la justicia.

Carter provoca risas ení
el Parlamento israelí
JERUSALEM, 13 (Efe—Afp).— Se han revelado hoy al

gunos detalles de la sesión de la comisión parlamentaria is
raelí de defensa nacional y seguridad a la que asistió el pre
sidente Carter el pasado lunes.

Según algunos diputados, Carter centró sus esfuerzos en 
convencer a sus interlocutores de “la buena fé del presiden
te Sadat" y en llamar su atención sobre el dilema con que se 
enfrenta el líder egipcio, habida cuenta de que rompió sus 
lazos con los estados árabes sin haber conseguido antes un 
acuerdo con Israel.

“Sadat cree que EE.UU. tiene a 
Israel en sus bolsillos", aseguró

DESAYUNO CON 
ESPOSAS

El presidente Carter, si
gue informando los diputa
dos israelíes, dejó claro tam
bién que "los Estados Uni
dos no podran actuar eter
namente como mensajero 
entre Israel y Egipto. He de
clarado al presidente Sadat 
que no podemos seguir in
terviniendo para lograr un 
acuerdo entre dos partes 
que se niegan a dirigirse la 
palabra".

Según las revelaciones de 
los parlamentarios. Carter 
provocó un estallido de ri
sas entre sus interlocutores 
cuando manifestó que "Sa
dat cree que los Estados 
Unidos tienen a Israel en sus 
bolsillos. Ustedes sabrán 
muy bien lo que hay de ver
dad en esa afirmación". Des
pues prosiguió afirmando

que los israelíes podrían ha
ber caído también en el 
error de creer que los Esta
dos Unidos tienen a Egipto 
en el bolsillo.

Carter, en el transcurso 
de su intervención, señaló 
también que, "puesto que 
Sadat tiene una visión global 
de la situación, las dos par
tes no logran ponerse de 
acuerdo sobre puntos meno
res del acuerdo. Sadat debe
ría comprender ios puntos 
particulares en ios que uste
des demuestran una tal insis
tencia”. El presidente esta
dounidense añadió, como 
ejernplo, que los temores is
raelíes con respecto a la 
Organización para'la Libera
ción de Palestina “están to
talmente justificados"

El presidente Carter y el 
primer ministro Menahem 
Béguin se reunieron esta ma
ñana a las 8,30 hora local 
(7,30 hora española) en el 
hotel King David de Jerusa- 
lén donde reside el presiden
te estadounidense durante 
su estancia en Israel.

Carter estuvo esperando 
a su invitado en el vestíbulo 
del hotel. Los dos políticos, 
acompañados de sus respec
tivas esposas, desayunaron 
juntos para retirarse inme
diatamente después Para 
una sesión de trabajo.

Según el programa esta
blecido ayer. Carter abando
nara Israel hoy, martes, al 
mediodía.

hem Béguin, emitirán un co
municado conjunto, se afir
ma esta mañana en medios 
periodísticos de Israel.

En estos círculos se co- 
mentá hoy también que el 
presidente Carter ha em
prendido un último esfuerzo 
por conseguir que Béguin 
acceda a acercar las posturas 
israelíes algo más a las man
tenidas por Egipto. No obs
tante, nadie se atreve a 
hacer vaticinios sobre los re
sultados de esta tentativa 
nortéamericana.

Hammud el Chufi, crtó co- I 
mo ejemplo de la política is-1 
raelí en los territorios árabes I 
ocupados, el establecimien- | 
to de 27 coloniasj'udías en I 
las alturas de Golan, "dieci- i 
séis de ellas después de que B 
los agresores israelíes hu- K 
biesen expulsado a las po- » 
blaciones locales, destruido 1 
sus hogares y confiscado sus 1 
tierras”. F

COMUNICADO 
CONJUNTO

El presidente norteameri
cano, James Carter, y el pri
mer ministro israelí, Mena-

BOMBARDEOS EN 
NORTE PE GALILEA

EL

El amor

TEL AVIV, 13.(Efe—Reuter) 
Proyectiles disparados desde 
el sur del Líbano han caído 
hoy en las proximidades de 
la ciudad fronteriza de Me- 
tulla, aunque no han causa
do daño alguno, informan 
testigos presenciales. Los ha
bitantes de la ciudad corrie
ron a cobijarse en los refu
gios antiaéreos y más tarde 
confesaron a un periodista 
que había sido un "auténti- 
to milagro” que nadie re
sultara herido.

SIGUEN LOS DEBATES 
EN EL CONSEJO DE 
SEGURIDAD

Esta situación hace pesar 
una grave amenaza sobre la 
paz mundial", añadió el de
legado sirio, que pidió que 
el Consejo de Seguridad 
"apruebe medidas firmes 
para poner fin al continuo 
desafio de Israel a las deci
siones de las Naciones Uni
das”.

Saab Bafi, representante 
de Irak, estima que los ac
tuales intentos de volver a 
"ios pretendidos acuerdos 
de Camp David no represen
tan una política realista, 
pues tratan de imponer un 
“statu quo” a ia nación ára
be. Los debates del Consejo 
de Seguridad se reanudaran 
hoy por la tarde.

ARAFAT: "SADAT 
SUSTITUIRA AL SHA"

I

S:

&

5Ç

\a el arte

Dopesa 2

200 pts

conocer

y su obra

O Antonio de Villena

DOPESA

GRUPO MUNDO DE EDICIONES

NACIONES UNIDAS, 
13 (Efe—Afp).— Los deba
tes en el Consejo de Seguri
dad de las Naciones Unidas 
sobre los territorios árabes 
ocupados por Israel, inicia
dos el viernes pasado, pro
siguieron ayer cdn las inter
venciones de los represen
tantes de Siria e Irak,

El representante de Siria,

BEIRUT, 13 (Efe-Upi). 
El líder de la Organización 
para la Liberación de Pales
tina (OLP), Yasser Arafat, 
dijo ayer en una alo
cución en la Universidad

I

árabe de Beirut, que la visi- L 
ta del presidente Carter tie- I 
ne como objetivo el conse- 
guir que el presidente egip
cio, Anuar el Sadat, “sea 
el nuevo policía de la re- 
gión, reemplazando al Sha 
de Iran”.

IRAN

¿7r/?/l,9 CI/\/CO
EJECUC/O/\/ES
Entre ellas la del director de la 
agencia de Prensa "Pass" y de la 
radio-televisión

TEHERAN, 13 (Efe-AFP).—El ex-director general 
de la agencia iraní 'PARD’, Mud Djaffaria, es una de 
las personas que han sido pasadas por las armas hoy 
por la mañana en Teherán, ha anunciado ‘La Voz de 
la Revolución’ (Radio Teherán).

Djaffarian era también director adjunto de la 
radio-televisión iraní bajo el anterior régimen y había 
ocupado funciones directivas en el senp del partido 
único ‘Rastakhiz’.

Parviz Nikkhah, subdirector de la televisión, los 
generales Nader Djhanbani, jefe de la organización de 
Deportes, Mohmmad AH Zand, directoi^de prisiones y 
un religioso miembro del Parlamento, Gholam Hosein 
Danechi, formaban parte también de los ajusticiados.

El Salvador

LA GUERRILLA ATACA
SAN SALVADOR. 13 

(Efe).- Las clandestinas 
"Fuerzas Populares de 
Liberación" (FPL), informaron 
ayer lunes haber asesinado el 
sábado pasado a Joaquín 
Guardado, por delatar a 
campesinos revolucionarios.

Un comunicado enviado a los 
diversos medios de 
comunicación social indica que 
comandos de las "FPL" 
tendieron una emboscada a la 
"Banda de los Guardado" a 
unos 80 kilómetros al Norte de

San Salvador.
En la acción, señala el grupc 

extremista, resultó herido otro 
de los miembros de la "banda", 
que, afirman, se dedica en el
Norte salvadoreño a 
daños a los campesinos.

La operación

causar

fue
denominada "Compañero 
Ulises", seudónimo de Luis 
Alas, miembro de las "FPL" que 
murió en enfrentamiento con las 
autoridades en Chalateñango, el 
dieciocho de febrero de este 
año.

SGCB2021
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Acusa Pravda:

«LOS CHINOS LECHAN 
COMO los NAZIS* —■ ” "

MOSCU, 13 (Efe).— El diario “Pravda” denuncia hoy 
la “continuación de la agresión china" en Vietnam, lo 
ctial refleja el deseo de Pekín de “crear tensiones, 

término de la carrera artha-combatir la distension y el 
mentista

Al lanzarse a su “aven
tura bélica”, dice el dia
rio, los líderes chinos es
peraban poder "salirse 
con la suya” al sentir que 
."ciertas fuerzas imperia
listas y los círculos más 
belicosos del mundo” 
apoyaban su "rumbo 
agresivo”.

El órgano central del 
Partido Comunista sovié
tico reprocha a estas 
"fuerzas” de querer usar 
a los maoistas para dete
ner el desarrollo de la hu
manidad "en el camino 
de la paz y el progreso 
social”.

Por todo ello, afirma 
el rotativo, loslíderesde 
Pekín han ocupado un 
puesto en "el campo de 
la reacción y de la gue
rra”, esperando obtener 
de los arsenales occiden
tales "las armas más mo
dernas para cumplir sus 
designios hegemónicos”. 

Sin embargo, Pekín y 
sus "amos” se han equi
vocado, subraya “Prav
da”: "al sembrar el vien
to de la aventura bélica, 
los agresores chicos están 
cosechando el torbellino 
de la condena universal”.

En otro artículo, 
"Pravda" compara los 
métodos empleados por 
China en territorio viet
namita ocupado con ios 
de Goebbels durante la So 
guhda Guerra Mundial. 

Citando declaraciones 
de un soldado chino he
cho prisioneró, el perió
dico soviético dice que 
las tropas chinas recibie
ron la orden de matar a 
todos los vietnamitas a 
los que encontrasen.

La Comisión Internacional de 
Jurist as, contra Jomeini

EJECUTA SIN LA
MENOR OPORTUNIDAD 
DE APELACION

GINEBRA, 13 (Efe-Afp).- La Comisión Internacional de Juristas 
acusó, ayer lunes, a los tribunales islámicos del nuevo Gobierno 
revolucionario en Irán de actuar de forma completamente contraria 
a los reconocidos principios de justicia.

"Es deplorable que aquellos que derrocaron a un régimen al cual 
criticaron justamente por negar un juicio lirnpio a sus prisioneros, 
tratan ahora a sus sospechosos con procedimientos absolutamente 
arbitrarios", dice la escueta declaración distribuida a los periodistas 
en Ginebra.

La declaración indica, asimismo, que no se permite a los 
abogados la defensa de sus patrocinados, que no hay cargos o 
acusaciones formales, y que no se les permite la posibilidad de 
apelar.

"Las sentencias de muerte son ejecutádas en una hora, sin dar la 
menor oportunidad de apelación para que pueda ser estudiada una 
clemencia!', añade la nota.

COOPERACION IRANOSOVIETICA

TEHERAN, 13 (Efe).- La Unión Soviética ha propuesto a Irán la 
electrificación de la vía férrea que une Tabriz con la ciudad de 
Maraka, situada en el norte de Irán, con una reducción del cincuenta 
por ciento sobre el costo estimado del proyecto, informa la agencia 
iraquí de información (IN A).

Según el diario "Kyhan", la Unión Soviética se compromete 
también a realizar este proyecto a un costo asequible adema's de la 
reducción del cincuenta por ciento.

IRAN: SIGUEN LAS MANIFESTACIONES 
EN DEFENSA DEL "BLUE-JEAN"_______

TEHERAN, 13 (Efe-Ap).- Alrededor de 10.000 mujeres iraníes, 
vigiladas por milicianos armados, desfilaron ayer por Teherán en el 
cuarto día de protesta contra la pérdida de libertades bajo el, 
mandato de los nuevos dirigentes islámicos de Irán. Manifestaciones 
semejantes se llevaron a cabo también en Abadán, región petrolífera 
en el sur da Irán, y en la localidad de Tabriz.

En un visible intento por deshacer la protesta, un viceprimer 
tninistro dijo que las funcionarías civiles no habrían de utilizar el 
vestido tradicional y el ministro de Trabajo y de Bienestar Social, 
Gariush Forouhar, manifestó que las empleadas de las fábricas 
seguirían disfrutando de iguales derechos.

Tas manifestantes, que vestían pantalones vaqueros y camisas. 
Portaba pancartas en las que se podía leer: "Queremos iguales 
derechos", "libertad, libertad", y gritaban: "En el alba de la 
libertad, no tenemos ninguna libertad".

"Los agresores matan 
mujeres, ancianos y niños, 
destruyen ciudades, in
cendian aldeas y saquean” 
recalca “Pravda”, "tal co
mo hicieron los nazis en 
su época”.

El órgano central del 
PCUS se pronuncia tam
bién contra las noticias 
aparecidas en la prensa 
pequinesa de que la po
blación fronteriza de 
Vietnam “lamenta la par
tida de los invasores chi
nos”.

"Estos trucos propa
gandísticos, termina di
ciendo el dirio, tienen co
mo objetivo el de ocultar 
la falsedad de la retirada 
de las tropas chinas y de 
engañar a la opinión pú
blica mundial”.

SEGUN LOS JEMERS: 
LOS VIETNAMITAS 
PIERDEN 300 
HOMBRES DIARIOS

BANGKOK, 13 (Efe- 
Afp).— La guerra popular 
mata diariamente una 
media de 300 vietnamitas 
en Camboya desde fina
les de enero, afirma la 
"Voz de Camboya Demo
crática” hoy. La emisora 
jemer roja da la cifra de 
las pérdida^ vietnamitas 
a lo largo de la frontera 
vietnamita, zona donde 
la situación del nuevo ré
gimen camboyano pare
cía estabilizarse.
RETIRADA DE 
NUEVAS UNIDADES

HONG KONG, 13 
(Efe-Afp).— Las tropas 
chinas que se habían apo- 

derado de las posiciones . 
claves vietnamitas de 
Lang Son y Dong Dang, 
han regresado "triunfal
mente” ayer a China, en 
la ciudad fronteriza de

EN LA FRONTERA DE CHINA CON LAOS

PUEDE ABRIRSE
UN NUEVD FRENTE

J.V. COICHERO
Enviado especia/

HONG KONG, 13
Los chinos se retiran, pero la guerra 

continúa. Según noticias d^e ambos 
bandos -^e Hanoi y de Pekín— el lu
nes se han extendido y endurecido los 
combates en las tres provincias del nor
te de Vietnam.

Hanoi ha acusado a las tropas chi
nas de estar moviendo lindes y mojo
nes en la frontera —concretamente en 
la zona de Cao Bang— para "expandir 
su territorio”. Pero en ningún caso lo 
han hecho, por lo visto, mas de un ki
lómetro en profundidad y en algunos 
sitios solamente pocos metros. No es 
fácil que Hanoi dé la guerra por con
cluida y se avenga a negociar, si los 
chinos se quedan en los nuevos lindes.

LAOS ACUSA

Sobre Indochina se cierne el riesgo 
de un nuevo frente en la frontera de 
China con Laos. El Gobierno de Laos 
"Satélite” de Hanoi ha pedido a Pekin 
la retirada de los 500 expertos chinos 
en construcción de carreteras, que tra
bajan en el norte de su territorio.

El lunes, lo ha anunciado oficial

FOCAS: COMIENZA 
LA GRAN MATANZA

SAN ANTONIO (Terra- 
nova), 13. (Efe—Reu
ter).— Un miembro de la or
ganización ecologista 
“Greempeace” se trasladará 
hoy por vía aérea a la costa 
canadiense de El Labrador, 
donde se acaba de inaugurar 
la caza anual de focas, guar
dando en secreto lo que 
piensa hacer en este lugar.

Ed Chavites, veterano en 
la lucha por salvar a las fo
cas, dijo a los periodistas que 
la política de “greempeace” 
es no revelar de antemano 
las acciones de protesta, 
pero manifestó que podría 
terminar en la cárcel.

PKOTEST.K IN(:LE.SA

LONDRES. 13 (Efc).- 
Un grupo de setenta diputa
dos laboristas urgió hoy al 
Gobierno que insista ante las 
autorida<les canadienses para 
que pongan fin a la “cruel 
matanza" de cerca de 200.000 
crías de focas, en Terranova,

La petición fue formula
da en una moción presenta
da por Arthur Latham, que

Pingxiang (provincia de 
Kwangsi), anuncia hoy la 
agencia "Nueva China”.

Durante su operación 
de repliegue, las unidades 
han recibido una acogida

"delirante” de las pobla
ciones locales a su paso 
por el punto fronterizo 
de la "puerta de la amis
tad”, añade "Nueva Chi
na”.

mente Laos, (que con’ tres millones de 
habitantes tiene menos población que 
soldados el ejército chino), acusó a Pe
kín de estar preparando la invasión de 
su territorio y de haber concentrado 
casi medio millón de hombres en la 
frontera. China ha rechazado la acu
sación.

Tampoco parece que sea cierta la 
afirmación de Radio Hanoi de que ha 
surgido un movimiento antiguerra en 
China, similar al que se produjo en 
América durante la guerra del Vietnam 
Hanoi afirma que se está extendiendo 
por toda China y que una emisora 
clandestina —una supuesta* Radio Ba. 
Yi (ocho uno)— transmite desde el in
terior de China programas antibélicos.

PROTESTAS ANTIBELICISTAS

En Pekín han surgido, efecticamen- 
te, algunas protestas contra la guerra 
en periódicos murales, pero no se ha 
oido ninguna radio clandistina y tam
poco hay indicios de que las diferen
cias existentes en las altas esferas polí
ticas se deban al conflicto con yiet- 
nam. .............

No obstante, si la operación militar 
acaba en fracaso, podría, quizá, llegar 
a rodar políticamente la cabeza de 
Teng Siao Ping, pese a que hoy parece 
más firme que nunca. En China han 
empezado a venderse “posters” de 
Teng a caballo, de cuando era comisa
rio político en 1947, durante la guerra 
civil. No falta quien ve en ello un “cul
to a la persona” del viceprimer minitro 
y nuevo hombre fuerte de China.

200.000 «rías serán sacrificadas 
esta temporada

representa a un distrito lodi- 
nense, en la que los diputa
dos “deploran la matanza 
de casi 200.000 crías de fo
cas, solamente por razones 
comerciales”.

Asimismo la moción pide 
al Gobierno británico que 
anuncie la prohibición de im
portar productos derivados 
de estos animales.

SA.N ANTONIO, (Terra
nova), 13 (Efc-Ap). - La 
cacería anual de focas frente 
a la costa del Labrador se 
inauguró ayer a pesar del mal 
tiempo reinante, que causó 
problemas tanto a los caza
dores como a los pequeños 
grupos de protestantes.

El departamento de Pesca 
autorizó a siete buques cana- 
dicnses y cuatro noruegos 
una captura total de 77.000 
pieles de foca.

Las crías de foca son apa- 
Icaijas hasta que mueren y 

después se les quita su blanca 
piel, lo que ha originado infi
nidad de protestas internacio
nales en los últimos años.

LA FOCA MONJ E DEL 
CARIBE,EN PELIGRO 
DE EXTINCION

WASHINGTON, 13 (Efe 
Afp).— La foca monje del 
Caribe fue añadida ayer a la 
lista norteamericana de espe
cies animales en peligro de 
extinción.

Esta foca, que tiene el 
vientre blanco, podría haber 
desaparecido ya, estiman los 
exjiertos de la administra
ción nacional de los océa
nos y de la atmósfera. Los 
intentos realizados para loca
lizar focas monje en su hábi
tat acostumbrado del golfo 
de México y del mar de las 
Antillas resultaron vanos.

Gestorías

Academias 
de Conductores

* Zaragoza
• Tar azuna
• Ejea de los 

Caballeros
• Borja

CRITICAS 
EN EL

CONGRESO

WASHINGTON, 13 (Efe- 
fíeuter).— El presidente Car
ter fue criticado ayer en el 
Congreso por su decisión de 
enviar material bélico a Ye
men del Norte, enfrentado 
en una guerra fronteriza con 
Yemen del Sur.

Varios miembros del sub
comité de Asuntos Exterio
res de la cámara de represen
tantes para asuntos sobre 
Oriente Medio manifestaron 
que la decisión de hacer en
trega de armamento avanza
do a Yemen del Norte por 
un valor de casi 400 millones 
de dólares tenia más bien ca
rácter político que defensi
vo.

Se discutió acerca de la 
exactitud de las razones 
expuestas por Carter de que 
la lucha entre Yemen del 
Norte y Yemen del Sur su
ponía una inminente amena
za a los vitales intereses nor
teamericanos en el golfo Pér
sico.

El presidente Carter ha
bía comunicado al Congreso 
que las armas serían embar
cadas. sin cumplirse el acos
tumbrado periodo de aplaza
miento de treinta días, para 
examen del Congreso.

El presidente del subco
mité, Lee Hamilton, dijo que 
no podía comprender por 
que el presidente Carter que
ría soslayar el período de re
visión del Congreso.

MATAMOS DELFINES 
PARA DEFENDER 
NUESTRAS VIDAS

TOKIO, 13 (Efe-Ap).- 
Pescadores japoneses de las 
islas Iki han dado muerte 
a 120 delfinqp “para de
fender nuestras vidas” de la 
voracidad de dichos mamí
feros, ha declarado hoy un 
funcionario de la coopera
tiva pesquera del citado 
archipiélago.

Kiyoshi Obata, director 
de la cooperativa pesquera 
“Katsumoto” de las wlas 
Iki, añadió que los delfines 
capturados hace una semana 
y trasladados vivos a una 
bahía han i sido arrastrados 
hasta la orilla y sacrificados 
con machetes.

“La c^rne de estos vora
ces mamíferos será enviada, 
en trozos, a una cooperativa 
fiesquera de las mismas is
as para que sirva de alimen

to a los peces”, agregó Oba
ta.

“Por favor —dijo Obata a 
los periodistas— comprendan 
que tenemos que matarlos 
para defender nuestras vidas.
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LA TRASTIENDA 

m—de tas—. Hbsmis

Ayer anticipamos que ORT podría retirarse 
de las municipales. Bueno, pues sólo horas 
después lo confirman oficialmente en rueda de 

prensa los responsables de PTE y ORT que andan 
en ese proceso de fusión que tiene confundidos a 
los comunistas y a los que no lo son. Pero las tácti
cas mandan y lo que no hizo la clandestinidad lo 
hacen las urnas.

•
 Es lógico que la candidatura que se retire sea 
la de ORT encabezada por Fernando Gime- 

no porque números cantan y las elecciones genera
les, con sus resultados implacables, están todavía 
muy calientes. El PÍA obtuvo veinte mil votos, 
mientras que la Organización Revolucionaria de 

Trabajadores no llegó a los dos mil quinientos. 
Aporta pocos votos la ORT pero lleva algo de apa
rato y, sobre todo, clarifica notablemente el pano
rama.

•
 Ayer también tuve ocasión de ver a Ramón 
Sáinz de Veranda, y aunque uno no es exac

tamente un especialista en medicina les puedo ase
gurar que estaba sano y salvo. Lo digo para tran
quilidad de algunos, que andaban explicando có
mo ai señor Sáinz de Veranda le había dado un in

farto tras conocerse el escrutinio del Senado.

•
 Sáinz-de Veranda, que ya no es senador, se

rá concejal, sin duda, por más infartos que le 
inventen sus contrincantes políticos. Lo que no se 
sabe es si llegará a alcaide. Un problema que tiene 
es el tiempo que le han hecho perder en iiamadas 
telefónicas, todos ios amigos preguntando qué tai 

le había ¡do ei infarto. Cosas veredes, pero igual 
que se inventa un infarto se pueden inventar asun
tos explosivos y botafumeiros para todos los gus
tos.

•
 Esperemos que Miguel Merino no caiga en la 
trampa en que cayó el señor Bolea editando 

una especie de catecismo resumido donde se pue
den leer, por cinco duros, todas las buenas obras y 
todos los milagros que en su vida ha hecho un se
ñor, desde meterle un gol ai PSOE hasta pararle un 

penalty a Violeta. Un día les contaré detallada
mente por qué Bolea paró ese penalty. Y si no, 
pregúntenle a Hipólito Gómez de las Roces que 
también jugaba al fútbol con ei señor Bolea. Eran 
otros tiempos.

•
 Pero lo que realmente tieneoreocupadosaios 

grandes partidos, aparte de quién será ei futu
ro alcalde democrático de Zaragoza, son esas raras 
agrupaciones electorales que se presentan en aigu- 
,nos pueblos. Los independientes se pueden llevar 
el gato al agua y los mayoritarios quedarse a dos 

velas porque hay candidaturas unitarias en algunos 
pueblos con hombres muy interesantes. En Ejea, 
PSOE y UCD coinciden en temer a esa candidatu
ra en la que hay hombres del PTE, del PCE, de 
Comisiones y muchos independientes.

EL //VF/L TfíAOO

• UNA
DESPUES de cuarenta 

y ocho años menos 
once días vuelve a los mu

nicipios españoles el sistema 
democrático. El último y 
más importante paso para la 
reconstrucción del sufragio 
universal en este país se va a 
dar el próximo tres de abril 
y para eso ayer lunes dio co
mienzo o ficial m e n t e en 
toda España la campaña 
propagandística para las 
elecciones municipales.

Si las últimas elecciones 
habidas antes de que diera 
comienzo la sangrienta tra
gedia española del siglo XX 
fueron históricas, es muy

s E presenta como primer candidato en las listas del PAR a las 
elecciones municipales, como ya lo hizo a las generales. A 
estas alturas es muy difícil hacer una presentación de Hipólito 
Gómez de las Roces, pero habrá que recordar que fue 
presidente de la Diputación Provincial y que desde allí pudo

conocer muy de cerca lá' Administración Local. Hoy habla como candidato 
al Ayuntamiento de Zaragoza de los problemas de esta ciudad utilizando, 
sin duda, aquellos conocimientos.

— ¿Cuáles son los problemas ma's gra
ves de Zaragoza, desde su punto de vista?

— Prefiero no enumerarlos sino men
cionarlos giobalmente para evitar el riesgo 
insuperable de omisiones graves. En rea
lidad todos los problemas de Zaragoza 
capital yo diría que se reducen a dos: 
uno, la propia reordenación urbanística 
de la ciudad, y su puesta en funciona
miento con arreglo a esa reordenación, y 
otro la toma de conciencia de que Aragón 
tiene que estar con Zaragoza o Zaragoza 
con Aragón, pero en ningún caso enfren
tados. Zaragoza capital es la desemboca
dura primera y casi natural de toda la 
emigración de los pueblos. Hay que tomar 
conciencia de ello y tratar de detener ei 
crecimiento incontrolado de Zaragoza ca
pital mediante una política aragonesista 
que también se practique desde el primer 
Ayuntamiento aragonés.

zarlo. A nosotros no nos interesa más que 
nada Zaragoza ni sólo Zaragoza sino Ara
gón entero, aunque nuestro esfuerzo 
no llegue a Aragón entero.

EQUILIBRIO INTERNO REGIONAL

DESENCANTO SOCIAL

La despoblación de nuestros pueblos 
constituye una de las primeras causas de 
la superpoblación de nuestros barrios, y 
congruentemente, de la falta de servicios 
bastantes, del desencanto social de Zara
goza ciudad y en definitiva del empobre
cimiento de recursos sociales que Zarago
za padece.

— Pero el freno al crecimiento de Za
ragoza, ¿no tendría el peligro de que la 
emigración se desviara a otras regiones?

— Efectivamente, este es un riesgo que 
ya estamos padeciendo porque no toda la 
emigración rural desemboca en Zaragoza; 
mucha desemboca en Madrid y particular
mente en Barcelona, pero por esto hay 
que partir de una idea clave, y es que a las 
ciudades no se le pueden poner puertas. 
No es posible detener el crecimiento de 
Zaragoza, lo que. sí es posible es contro
larlo y disuadir indirectamente mediante 
el enriquecimiento de la vida comarcal. 
Desde nuestro punto de vista el problema 
de las elecciones locales es un problema 
general de Aragón, que hay que globali-

Las elecciones locales, en sus dos esca
lones de municipios y diputaciones pro
vinciales, y las futuras a la Diputación 
General de Aragón, han de formularse, a 
mi juicio, con una visión global del pro
blema aragonés. Zaragoza es la expresión 
de la patología regional también, esto es, 
de la inexistencia de un equilibrio en el 
conjunto regional, qué sólo puede abor
darse a través de medidas también de 
conjunto. No podemos frenar el creci
miento de Zaragoza, pero hay que regu
larlo, y hay que enriquecer las posibili
dades de vida profesional y cultural del 
resto de las comarcas aragonesas.

— ¿Cómo se podría acometer la adap
tación del Plan General, con qué elemen
tos habría que contar, con qué fuerzas 
políticas y sociales, y cuales serían las 
directrices?

— Hay que partir de un hecho que, en 
ocasiones, no es que se desconozca sino 
que se subestima. El térrnino municipal 
de Zaragoza capital es equivalente a me
dia provincia de Guipúzcoa. Quiere decir 
esto que Zaragoza más que una ciudad es 
una constelación de pequeñas ciudades 
con características muy distintas. Los 
temas de Arrabal, por ejemplo, no sjn 
precisamente los de Torrero, ni los te
mas de los barrios rurales de la ciudad.

PARTICIPACION POPULAR

La primera condición es, por supuesto, 
la posibilidad de participación general en 
la formulación de esas adaptaciones. Pero 
esa participación popular no representa 
protestas tumultuarias o callejeras sino el 
asentamiento de opiniones en torno a qué 
solución tiene Juslibol, Torrero o San 
José. Para esto es necesario establecer un

procedimiento que garantice 
la posible presencia de todas 
las opiniones antes de tomar 
una decisión. Y es indispen
sable también la formulación 
de ese plan de tal manera 
que cada barrio o cada nú
cleo de población no aspire 
a tenerlo todo.

El plan hay que establecer
lo de forma que no absorba 
las cotas de desarrollo del

CASI
posible que las del 3 de abril 
de 1979, las primeras des
pués de tan largo parénte
sis, también lo sean y en 
similar medida.

Las anteriores, las de ha
ce 48 años, contribuyeron 
decisivamente a propiciar un 
cambio político institucio
nal de este país. Aquel 12 
de abril de 1931 la ciudada
nía española se decidió por 
un nuevo régimen. Ahora, 
después de dos elecciones 
generales y varios referén- 
dums que han servido para 
trazar las líneas maestras de 
otro régimen nuevo, falta

LARGA ESPERA DE 
MEDIO SIGLO

para consolidarlo el definiti
vo refrendo de las urnas 
para los municipios.

En estos cuarenta y ocho 
años últimos no ha habido 
elecciones libres en los 
ayuntamientos; los pocos 
sufragios celebrados en ese 
ámbito han sido típicamen
te censitarios, ceñidos a las 
directrices del partido único 
y reflejos, más que en otros
campos, de un marco 
torial clásico.

Los políticos de

dicta-

estos
últimos 48 años han temido 
siempre a la llamada a urnas 
municipales. La última ex

periencia habida (12 de abril 
de 1931) fue muy amarga 
para ellos.

Hoy, casi medio siglo, 
después, nadie duda de que 
las perspectivas políticas e 
institucionales no son las 
mismas. La situación social 
difiere ostensiblemente de 
aquélla, y muchos de los 
cánceres que atenazaban en
tonces a la mayoría de los 
municipios españoles han 
desaparecido o se han palia
do.

Sin embargo el aconteci
miento del 3 de abril será, 
çin HiiHario, un aconteci-

miento plenamente históri
co, una puerta abierta al 
futuro de la democracia ru
ral, local o provincial. En las 
elecciones municipales del 3 
de abril y en las venideras se 
encontrará siempre la madre 
del cordero de nuestras nue
vas autonomías. Allí, en los 
municipios, el voto popular 
será, si cabe, más decisivo 
que en las convocatorias 
electorales para el Parlamen
to. Porque para la inmensa 
mayoría de los electores, de 
las urnas municipales sal
drán aquellas decisiones po
líticas y administrativas que

más directamente afectan a 
sus intereses y a su vida coti
diana. Porque para esa in
mensa mayoría de votantes, 
las Cortes suelen estar muy 
lejos de sus casas; no así los 
ayuntamientos de los luga
res en los que habitan.
El día 3 de
abril los es
pañoles ve
remos si ha 
merecido o 
no la pena 
esta larga 
espera de 
casi medio 
siglo.
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ez I? las Roces “Hay una serie de problemas que 
son de todos los zaragozanos, 
ante los cuales no vale decir que 
uno es comunista, o de UCD, o 
del PAR"

ESTRUCTURAR 
LOS BARRIOS

i

"Yo iría a hacer una ciudad más 
equilibrada, a que no haya tanta 
diferencia entre el centro y la periferia
“El establecimiento de zonas 
peatonales me parece indispensable 
Ahora, no podemos confundir lo 
artístico con lo cochambroso o 
viejo simplemente”

reduciendo el tráfico privado a los lugares 
donde no sea incompatible con la vida 
ciudadana y con la recuperación de esa 
vida popular que da el tráfico peatonal.

Estamos hablando de problemas que a 
nivel de 1979, son insuperables. Si pudie
ra disponerse de servicios más cómodos, 
más frecuentes y más baratos, evidente
mente habría que abordarlo desde ahora, 
pero esta no es la realidad.

— Un problema que no hemos tocado 
es el del propio Ayuntamiento, al que se 
acusa generalmente de burocratismo, 
¿qué le parece que más de la mitad del 
presupuesto municipal sea para personal?

— No es de extrañar, porque las em
presas de servicios tienen un coste altísi
mo en materia de personal. El único pro
blema reside en saber si corresponde a la 
eficiencia y a la colocación adecuada de 
ese personal. Yo tengo muy buenas refe
rencias de sectores funcionariales del 
Ayuntamiento y creo que podrán rendir 
en función de lo que representa su costo, 
3ue quizás en ocasiones sea algo inferior 

e lo que realmente merezcan. En todo 
caso hay que plantear el problema a ni
veles individuales o por sectores profesio
nales.

— ¿No se extraña entonces, cuando se 
habla de “saneamiento”?

— ¿A qué saneamiento nos referimos?
— Supongo que al de la hacienda mu

nicipal...

restar operatividad?
— Y se la puede dar. Depende todo de 

que optemos por responsabilizarnos todas 
las fuerzas que se encuentran presentes en 
el consistorio o que optemos por la cómo
da acción de oposición a cuanto se haga 
por el grupo mayoritario. Nosotros ya 
decimos de antemano, y esperamos cum
plirlo, que salvo en temas estrictamente 
inevitables, vamos a colaborar con los de
más grupos. Y partimos de una idea muy 
expresiva, aunque no suficiente, y es que 
las pavimentaciones no tienen ideología. 
Hay una serie de problemas que son de 
todos los zaragozanos, ante los cuales no 
vale decir que uno es comunista o de uce- 
dé_o del PAR. Son problemas de todos y 
en la medida que seamos todos capaces 
de sacrificar el protagonismo de partido 
o el personal será posible realmente hacer 
un servicio ciudadano que haga recuperar 
a la gente la fe en la gestión municipal.

REFORMA ADMINISTRATIVA

NO FIARSE DE PROMESAS

Por Manuel ALBAREDA DIAZ
(Candidato de /a Coalición Democrática)

OS próximos ayuntamientos, los primeros ele
gidos democráticamente para la mayoría de los 
españoles, van a partir de unos principios bási
cos reconocidos en la Constitución;

El principio de descentralización y el princi
pio de autonomía. De momento no son más
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e'®cim¡ento de zonas peatonales me 
p® ^dispensable para que la ciudad 

pe ambiente. Ahora, no podemos 
rn I'° artístico con lo cochambro- 
ÍÍ” ’° ''•ajo simplemente. Me parece 
I* donde hay que contar
'nc intereses, empezando

ciudad, y sobre la concep- 
® sobre el casco viejo es un 

'’hau corazón de la ciudad misma, 
'’ sin abordarlo sin hacer tabla 
’’r tratando de con-
jís+Ai.- aquello que tenga, sociológi- 
'Íí!. ° artísticamente un valor, y
c^'®«do lo demás.

Í^TRO^EATONAL

relacionar las islas peato- 
!^r el t ^®* tráfico, ¿habría que 
¡Tciurtarf ^®* centro a la periferia 
^5? Potenciando los servicios pú-

,pero’p??5 ’®i°s de esto que voy a de- 
SuXd ‘° 5®’’® ®' futuro: el centro de 
Tde serán peatonales, con servi- 

públicos que eliminen
H* nwje altísimo el tráfico privado,

— El problema de las haciendas muni
cipales va a ser, desgraciadamente, un 
problema que no resuelva el equipo que 
entre en el Ayuntamiento. Es un proble
ma que parte de una configuración más 
que difícil en punto a si deben ser o no 
autónomas respecto a la hacienda general, 
y por otro lado siempre las necesidades 
sobrepasan, con mucho, las disponibili
dades económicas. Algo que hay que de
cir a los zaragozanos es que cualquiera 
que sean las promesas que se hagan en 
esta fase electoral, no hay dinero para 
remediar todas las necesidades apre
miantes que Zaragoza tiene sobre la mesa 
del Ayuntamiento y que el próximo 
Ayuntamiento tendrá que hacer opción 
clara entre diversas alternativas.

— ¿Cuáles serían sus opciones?
— Yo iría a hacer una ciudad más 

equilibrada, a que no haya tanta dife
rencia entre la ciudad del centro y la 
ciudad de la periferia. Esto me parece 
indispensable. Pero iría en segundo lugar 
a la cobertura de todos aquellos servicios 
que pudiérarhos considerar indispensa
bles socialmente para que podamos en
tender satisfecha mínimamente la igual
dad entre los zaragozanos., Y desde luego 
sería un enamorado de las zonas verdes; 
este es un objetivo que ni se puede apla
zar ni se puede distraer. Todo lo que sea 
convertible en zona verde, debe ser zona 
verde.

MUNICIPALIZAR SERVICIOS

— ¿Usted sería partidario de la munici
palización de algunos servicios que ahora 
están en manos privadas?

— Teóricamente, sí, pero siempre que 
un estudio financiero demostrara con 
certeza la posiblidad de que esa idea fuese 
viable, porque, como tantas veces sucede 
en la política, lo,mejor es enemigo de lo 
bueno y yo no sé si el Ayuntamiento de 
Zaragoza está en condiciones de munici- 
palizar todos los servicios que teórica
mente serían municipalizables. Me ataría 
muy bien los machos antes de decidirme 
por una municipalización. Concretamen
te,, hay que huir de los acuerdos simple
mente formales que no vayan respaldados 
con un fuerte apoyo financiero para ha
cerlos efectivos. Para dar un peor servicio 
público, yo no soy partidario de munici- 
palizar nada, o para convertir en burocra
cia lo que debe ser ágil servicio público 
me parece que no debe ser empleada la 
municioalización.

— ¿Puede ser un Ayuntamiento poco 
eficaz, precisamente por el juego de las 
distintas fuerzas políticas?, ¿eso le puede

— ¿Cuáles son los servicios que a uste
des más les preocupan?

— El primero de todos, como antes 
decía, es el propiciar una reforma admi
nistrativa que convierta a la Administra
ción municipal en algo más ágil, más 
simplificado y que, por ejemplo, facilite 
una información urbanística inmediata, y 
que haga mucho más sencilla la tramita
ción administrativa. Se puede hacer, aun
que no se haga en treinta días. Me parece 
que este es el punto de partida para cual
quier abordaje posterior de los problemas 
municipales.

— ¿Cree que las candidaturas que se 
presentan son candidaturas políticas y 
que serían deseables equipos técnicos, no 
sólo políticos?

— Yo creo que son políticas absoluta
mente todas las que se presentan, aunque 
haya alguna que no sea partidista. Y creo 
que esto es bueno, porque al Ayunta
miento le hacen falta políticos, porque 
técnicos ya están en los distintos esta
mentos funcionariales; lo segundo porque 
hace recordar que la participación políti
ca no se agota en los partidos, y en tercer 
lugar me parece que ios aspirantes a pues
tos en las concejalías del Ayuntamiento 
de Zaragoza, deberíamos ser todos perso
nas con alguna mínima dotación técnica, 
pero que fundamentalmente serán o sere
mos elegidos por razones de naturaleza 
política.

Manolo PRADOS
Fotos: GARCIA LUNA

que palabras, conceptos, a los que el desarrollo jurídico 
deberá dar un contenido para saber cuál es el alcance o su 
limitación.

Ambos principios nos llevan a una aproximación de la 
Administración al ciudadano, a no ver el Ayuntamiento como 
algo lejano e inaccesible, en definitiva a conseguir una mayor 
participación de todos en la resolución de los problemas de 
nuestra ciudad, que nos afectan tanto a nivel individual como 
general.

Para ello es necesario partir de una adecuada y racional es
tructuración del medio social y conseguir la integración de los 
diferentes núcleos de población dentro de la vida de la ciu
dad.

El panorama actual no es muy alentador, la ciudad ha cre
cido desordenadamente, las barriadas se han creado de forma 
desarticulada, en ocasiones urgidos por la necesidad de cons
truir viviendas con la mayor urgencia y al menor coste y con
siguientemente con el mínimo espacio posible. En otros ca
sos ha sido la lacra de la especulación la que ha llevado a esta 
clase de desarrollo. Y junto a ello, la degradación de muchos 
barrios, especialmente en el casco viejo, donde se ha llegado a 
lo que llamaríamos chabolismo vertical.

La acción sobre barrios y suburbios es algo incuestionable 
y urgente si se quiere lograr la integración de la población en 
la vida social de la ciudad. Significa dar al urbanismo su mi
sión al servitio del hombre, como ser social, no al servicio de 
algunos hombres, sino de todos los hombres.

La tarea ha de intentarse no sólo respecto de los nuevos 
barrios, sino de los antiguos que presentan síntomas claros 
de deterioro en la calidad de vida, si bien la asimilación de 
estos viene favorecida por la herencia ambiental, por su tra
dición.

Como directrices básicas para una estructuración racional 
de los diferentes barrios, abordaríamos las siguientes cuestio
nes:

Primera, la elaboración democrática, con la participación 
de los propios barrios, de programas de actuación que permi
tan la efectiva integración social de los individuos y familias 
en el seno de sus respectivos barrios y la integración de cada 
barrio en la vida ciudadana.

Segunda, estructuración racional de los nuevos barrios, 
procurando que sean un reflejo de la composición de la ciu
dad, procurando que sean un reflejo de la composición de la 
ciudad, tanto en lo que se refiere a sus habitantes, actividades, 
como en orden a edades e incluso a tipos de edificación.

Tercera, revisión de toda la normativa y de toda actuación 
municipal que dispense tratamientos desiguales a los barrios.

La tarea del próximo Ayuntamiento es ardua, conocemos 
los p rouble mas y las dificultades de todo tipo, el número de te
mas es inmenso: el problema de la escuela, de los espacios 
verdes, la circulación vial, el urbanismo, la cultura, el medio 
ambiente, etcétera. No tengo duda de que los distintos parti
dos políticos acudimos a las próximas elecciones municipales 
con el firme deseo de hacer frente a todos los problemas. La 
problemática viene a ser la misma y los planteamientos se 
asemejarán bastante, pero el punto de vista es distinto según 
la filosofía e ideología de cada partido político o candidato.

ORT Y PTA 
UNIDOS

IRAN JUNTOS A 
LAS MUNICIPALES

ZARAGOZA, 13 (ARAGON/ 
exprés).- El secretario regional 
de la Organización Revoluciona
ria de Trabajadores (ORT), Fer
nando (íimeno, y el secretario 
general del Partido del 'trabajo 
de Aragón (PTA), Javier Lázaro, 
así como destacados militantes 
de ambas formaciones políticas 
—entre los. que se hallaba el nú
mero uno de la candidatura del 
P'l'A para las municipales, Fran
cisco Polo- se reunían ayer tar
de en un hotel de la ciudad para 
presentar oficiabnente las bases 
del proceso de unificación, em
prendido con carácter definitivo 
{lor estos dos partidos, (pie se 
autodelínen como lormación 
política típicamentx- inarxista- 
¡(‘uinista.

Este proceso d(í unificación 
va a tener su reflejo inmediato 

según infonnaron lo.s señores 
Gimeno y Lázaro en la.s elec
ciones municipales. í.n lo refe-

rente a la provincia de Zaragoza, 
Femando Gimeno informó de 
que su partido, la ORT, intenta 
retirar ahora sus candidaturas 
locales en Zaragoza y en alguna 
otra localidad, a fin de dejar só
lo una, la del PTA, como candi
datura unitaria, a la que poder 
apoyar Por otra parte, las se
senta y tantas candidaturas que 
la ORT presenta por otros tantos 
municipios de la provincia, casi 
todos (fe pequeña entidad,serán 

mantenidas y apoyadas a su vez 
por el P I A.

.'^egún estos dos secretarios 
políticos, este proceso de unifi
cación ha partido de unas con
versaciones mantenidas por los 
(los grupos desde hace tres años. 
“Sin embargo —apunta Eernan- 
do (limeño- el triunfo de la 
UCD en las últimas elecciones 
ha obligado a (pie acelerásemos 
este procesb y a (jue* lo eulminá- 
r;unos ahora, al pie de las muni-

cipales”.
En cuanto a la añiiación sin

dical de los militantes de ORT y 
PTA se informó que éste era un 
tema a debatir por el próximo co
mité conjunto, aunque en prin
cipio los partidos, en sí, no pue
den decidir en materia sindical.

Por último comunicaron que 
el próximo día 1 de mayo ten
dra lugar el congreso conjunto 
ORT-PTA para la unificación en 
un solo bloque político, y que 
hasta entonces no se sabrá cuál 
va a feer su denominación poste
rior.

Acerca de los posibles con
tactos mantenidos con otras 
fuerzas políticas de izquierda de 
cara a otro proceso integrador, 
los dos líderes regionales, (lime
ño y Lázaro, dijeron que nó los 
han tenido hasta el momento. 
"El Partido (Comunista de Carri
llo nos ha llamado a la unifica
ción, pero a sabiendas de que 
eso es imposible".
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FIESTA EI\
DE CAREEHA

L
a X Promoción de In
geniería Técnica In
dustrial de la Escuela Univer

sitaria de La Almunia de Do
na Godina, celebró con nota
ble éxito la fiesta de fin de

doña María Paz Garcia Mayo.
Como colofón del acto 

académico inicial, el Grupo 
Galochas interpretó un am
plio repertorio de jotas ara
gonesas.

Don José Luis Velilla, al
calde en funciones de La Al
munia dio las gracias a todos 
los asistentes a la cena, cuyo 
número había rebasado los

cos García de la Banda, Blan
co Alvarez, Oro Giral y Fer
nández López. Dado el inte
rés despertado por este ci
clo y la categoría y presti
gio de tos conferenciantes, 
no dudamos de que el Servi
cio Cultural organizador se 
apuntará un nuevo éxito.

E
n el campo médico- 
cultural destaca el ci
clo que sobre "Urgencias pe

diátricas", dio comienzo a 
tas ocho de la tarde de ayer 
en el Colegio Mayor Univer
sitario "La Salle", organiza
do por la Academia de Medi
cina del citado Colegio. En la 
sesión inaugural el profesor 
Bueno disertó sobre "Urgen
cias del aparato respiratorio" 
Otros temas que serán tra
tados en dias sucesivos son: 
"Aspectos epidemiológicos 
de los cuerpos extraños", 
"Deshidratación", "Convul
sión", Intoxicaciones acci
dentales"...

Por su parte la sección 
de Estudios Médicos Arago
neses de la Institución "Fer
nando el Católico " celebrará

tista nacido en Paris, de /ñ- 
dre español y madre france
sa, y afincado en la localidad 
albaceteña de Fuetealbilla. 
En otra ocasión nos dedica
remos más detenidamente a 
comentar la obra de Montea- 
gudo. Basta por hoy la re
comendación encarecida de 
su visita.

Tampoco nos ha pasado 
desapercibida la exposición, 
inaugurada el pasado viernes 
en la Sala Municipal "Pablo 
Gargallo " y en la que presen
tan su obra tres pintores ara
goneses: "Marga", Paco Iba
rra y Jesús Pueyo. Quizá sea 
la citada en primer lugar, Ma
ria Jesús Martínez García, 
"Marga", la más favorecida 
por el éxito en esta ocasión, 
por cuanto ya el primer día 
efectuó numerosas ventas. 
Por supuesto que las obras 
de Ibarra y Pueyo también 
gustaron y otro día nos ocu
paremos más ampliamente 
de los tres.

En la Sala de Exposicio
nes del Círculo Mercantil 
inauguró el domingo, otro 
artista aragonés. El pintor 
fíanera Freza presenta una 
colección de cuadros que fue 
muy bien acogida en esta Sa
la, donde fíanera ha expues
to alrededor de una docena 
de veces. ¡Exito para todosI

llIZGAhü 
de 

GIIAINHA
Silvia y ios

tra/es de baño

RECITAL
POETICO

carrera a la que asistió como 
Madrina de Honor, doña Ma
ría Paz Garcih Mayo, esposa 
del ministro de Hacienda y 
parlamentario flecto por Za
ragoza, don Francisco Fer
nández Orddñez, que tam
bién estuvo presénte en los 
actos programados al efecto. 
Como Damas de Honor se 
encontraban María Amalia 
Barnola Petit, alumna de la 
Escuela Universitaria y María 
José Diez Lapuerta, reina de 
las fiestas de la Villa.

Actuó de mantenedor, 
Mariano Blasco, futuro titu
lado de la X Promoción, que 
en primer lugar proclamó a 
la Madrina y a las Damas de 
Honor a las que se le entrega
ron las correspondientes ban
das y ramos de flores, A con
tinuación les fueron impues
tas a los alumnos que finali
zan los estudios en el presen
te curso, las insignias dona
das, por el Colegio de Peritos 
e Ingenieros Técnicos Indus
triales, cuyo decano, Sr. fío- 
vira hizo entrega de otra a

cálculos más optimistas, ce
rrando el turno de parlamen
tos don Francisco Fernández 
Ordóñez, quien dijo que tan
to su esposa como él habían 
aceptado con gran cariño la 
propuesta y que prometían 
estar siempre al lado de esta 
Escuela.

sesión médica hoy, martes, 
a las ocho menos cuarto, en 
el Palacio Provincial. Presen
tarán interesantes comunica
ciones los doctores Alfaro, 
Adiego, Pae y Escudero.

CICLOS DE 
CONFERENCIAS

^^^AMOS a hacernos eco 
una vez más de la pon

derable actividad del Servicio 
Cultural de la Caja de Aho
rros de la Inmaculada, refle
jada esta semana en el ciclo 
de conferencias que, sobre 
"Aspectos actuales de la ca
tálisis", ha programado para 
los días 12, 13, 14 y 16 de 
los corrientes, a las ocho de 
la tarde. Las conferencias 
serán dictadas en el salón de 
actos de la oficina principal 
de la citada entidad e inter
vendrán los doctores quími

PINTORES 
“A GO-GO’

L
a iniciación de la cam- 
! paña para las elecciones 
municipales acapara la aten

ción de los ciudadanos y de 
una manera especial la de los 
implicados en las distintas

Los alumnos de la Es

cuela Municipal de 
Arte Dramático de Zaragoza 

ofrecerán esta tarde, a las 
ocho, un recital de poesía es
pañola, de acuerdo con el 
programa siguiente: La pri- 
meta parte estará ocupada 
por jarchas, romances y co
plas. La segunda presentará 
una selección poética del si
glo XX. El intermedio será 
amenizado por una letrilla 
satírica de Francisco de Que
vedo.

La coreografía correrá a 
cargo de María de los Ange
les Arroyo y María Dolores 
Martínez y la dirección será 
de Luisa L¡agostera.

Asím¡smo, y dentro de 
las actividades del Ateneo 
zaragozano, el viernes, 16 
de marzo, también a las 
ocho de la tarde, se celebrará 
una mesa redonda en la que 
será debatido el tema "Las 
enfermedades del aparato 
urinario". Actuará de mo
derador el doctor fíloja, je
fe del servicio de Urología de 
la ciudad sanitaria "José An-

Farmacias de servicio, día y noche
Albareda, 21. Bernal.
Coso, 158. Manzanares.
Luis Sallenave (Cuéllar), 1 3. torres.
Salamanca (Esq. Santander), 15. Sancho Verdú.
Valle de Broto (Balsas Ebro Viejo), 1 5. Larraz.

tonio .

farmacias abiertas hasta las 10 
DE LA NOCHE, EXCEPTO EN EL PERIODO 
DE MEDIODIA

Antonio Bravo (Parcelación Vicente), 12. Laborda.
Asm y Palacios (Romareda), 15. Amigot.
Avda. Madrid, 50. Moreo.
Avda. Tenor Fleta, 108. Aguilar.
Costa, 6. Galbán.
Fuenclara, 2. Lasala.
Nicanor Villa (Las Fuentes), 21. Barrachina.
Oviedo (Torrero-Paz), 179. Hornero.
Reina Fabiola, 17. Bengoa.
San Juan de la Cruz, 23. Clavería.
Santa Inés, 22. Bonafonte.

’^.OTA: Los servicios de oxigenoterapia pueden soli- 
en todas las farmacias o avisando directamente 

al telefono 257253.

Servicio Médico 
de Urgencia 

CRUZ BLANCA

candidaturas.
Al margen de ello, diga

mos que en el planacultural 
lo más destacado que nos 
brinda la semana es una serie 
de exposiciones de pintura 
realmente interesantes.

Mención especial merece 
la extraordinaria "muestra" 
que en la Sala "Luzán" ofre
ce el pintor borgalés Luí.k 
Sáez y a la que ya nos hemos 
referido en otras ocasiones. 
Pero la "soberbia y monu
mental" exposición bien me
rece la pena ser visitada, in
cluso más de una vez, como 
merece que hoy volvamos a 
hacer alusión a ella en este 
espacio.

Otra manifestación artís
tica de indudable interés la 
tenemos en la Galería Leo
nardo con la exhibición de 
la obra del pintor Montea- 
gudo. La exposición ha de 
constituir un gran éxito por 
la garra, fuerza, sensibilidad 
e incluso crudeza de este ar-

CON CIERTO
DE PIANO

E
n el terreno musical 

tenemos el concierto 
que dará hoy martes, 13 de 

marzo, a partir de las siete 
y cuarto de la tarde, en el 
Colegio Mayor Universita
rio "Virgen del Carmen" 
el notable pianista Giuseppe 
Tarracciano, dentro del ci
clo de actividades culturales, 
organizado por el Conserva
torio de Música de Zaragoza. 
El programa incluye obras de 
Liezt, Poulenc, fíachmanino. 
Infante y Suárez.

Este pianista italiano que 
de nuevo reaparece en Zara
goza, es catedrático en el afa
mado Conservatorio "San 
Pietro a Maiella", de Nápoles 
doctor en Filosofía y Letras 
y ganador del premio "Aca
demia' Musical Napolitana"

Ya se acerca el verano y quiero que me des dine
ro para ir a comprarme un bañador. Porque su
pongo que no querrás que me bañe este año con el 

traje de baño del año pasado.
—Vamos por parte, querida. Eso de ir a comprar 

un bañador cuando la gente lleva abrigo y están en
cendidas en las casas todas las calefacciones y las estu 
fas, me parece, por lo menos, fuera de tiempo.

—Pero es que, mira Rafa, tú eres hombre y no en
tiendes de estas cosas, pero ahora es cuando puedes ir, 
con más tranquilidad, a las tiendas y mirar los mode
los de temporada. Hay verdaderas cucadas.

—Pero si la temporada aún no ha llegado y ios mo
delos tampoco. Compréndelo. Ahora a lo que te 
puedes exponer es a que te coloquen una prenda del 
verano anterior.

—Mira, como que- soy tonta...Este año van a llevar
se los grosellas pálidos y los amarillos yema. Yo sé 
una boutique muy fardona, donde acaban de recibir 
toda la colección de temporada y quiero ser de las 
primeras clientes en verla. Es más, si tú no me lo 
autorizas, que nunca me has negado un caprichín, 
voy a comprarme dos. Uno de más llevar para "El 
Olivar", y el de los domingos que mola más, para 
"Helios", que es donde más miran las amigas los tra
jes de baño de las demás.

—O sea.que no estoy conforme con uno, y ahora 
me pides dos. iTü estás loca. Silvia!.

—No seas tacañica, Rafaeión. Por cuatro mil pese
tas...

— iCuatro mil pesetas dos trajes de baño:
—No es eso exactamente. Son cuatro mil pesetas 

cada uno. ¿O es que te crees que ios regalan? Piensa 
que yo siempre mç voy a lo mejor, porque me gusta 
dejarte bien y no quiero que nadie diga de tu mujer 
que voy hecha un adefesio en la piscina. Que si por 
mí fuera, mira, con no ir o con ir con el traje de baño 
que mamá me puso en la maleta cuando nos fuimos 
de viaje de novios a Palma.

—O sea que, encima, tengo que agradecerte que 
malfurries ocho mil pesetas o sea mil seiscientos du
ros, en dos trajes de baño. ¡Eres el colmo!

— ¡Pero qué dos trajes de baño, querido! Cuando 
los veas te parecerán una preciosidad. Ya los tengo 
echados el ojo.

—El ojo es el que se me va a caer a mí de la cara 
cuando te suelte las ocho mil légañas.

— i No seas ordinario! ¿Quieres venir conmigo a 
comprarlos, para que veas que no te hago sisa?

—Lo que faltaba, encima de soltar la telángana ma
rinera, ir de tiendas contigo. Que todo tiene un lími
te, preciosa. Ya es bastante con la tortura de pagar.

— IQué bueno eres, mi amor! Veras qué bien estoy 
con mi bañador de punto de seda enrejiliado, en tono 
yema de huevo.

—Sí, estarás como para untar pan.
—No se por qué has de tomar a broma todo lo que 

te digo. Seré la esposa más admirada en el lago de 
"Helios".

—Pero si a mí lo que me gusta es que pases total
mente desapercibida.

—¿Tan mal me quieres? i Dime que eso es mentira! 
iDjme que te gusta que me miren!
. —Pues no me gusta que te miren. Soy muy celoso.

—Y motivos te sobran para serlo, cielito. Tengo las 
piernas mejor hechas de Zaragoza. Pero bien sabes tú 
que los demás las verán, pero no las catarán. Son tu
yas. Sólo tuyas. ¡Tuyas las dos! ¡Y mil piernas que 
tuviera, serían tuyas tan sólo!

—Pero si ya lo sé...
—¿Entonces, corazón, por qué vas a negarle a tu 

mujer del alma las ocho mil pesetitas que te pide para 
estar preciosa este verano en la piscina?

—Pues porque ocho mil, son muchas pesetas para 
sacarlas con tanta anticipación.

—¿De verdad que te niegas a darme ese dinerillo 
para un capricho tan necesario?

—En redondo. Espera a la paga del 18 de Julio y te 
compraré uno.

—Esperar a esa fecha.. ¡Qué franquista eres, Rafae- 
lín! Esto nose me hace a mí, Y una cosa te digo. Si no 
me das ese dinero, iré a que me lo dé mi madre.

—Eso ya lo encuentro más razonable.
—Pero me quedaré con ella y no volveré a tu lado. 

Y me tendrás que pasar todos los meses cuarenta mil 
pesetas para manutención, con lo que si mis cuentas 
no fallan, podré comprarme cada mes, diez trajes de 
baño.

Rafael, de 37 años, administrativo, casado, tuvo 
una pelotera con su caprichosa esposa Silvia , de 34 
años, que acabó por exasperarlo, de tal modo, que 
acabaron por agredirse de uno a otro, por lo que am
bos, juntos, tuvieron que dirigirse a un centro asisten
cia!, donde fueron curados de los "desperfectos" que 
se causaron, cursándose la correspondiente notifica
ción a la Comisaría.

BRUNET
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PREGUN'VP'-

ai del las CUPHI8SO 
fueran 
artistas

»
ICUIENDO con nuestra encuesta sobre la realización de 
la pintura en las cúpulas del Pilar, recogemos hoy las 
opiniones de Ruizanglada, el prestigioso artista aragonés que entre 
otros galardones ostenta el de académico de la Real de Bellas 
Artes de Santa Isabel de Hungría de Sevilla, la del siempre original 

y autor de Obras especialísimas y de auténtica calidad como es 
Andrés Galdeano, la de Mari Mar Gomollón que fue y sigue 
siendo la pintora más joven de Aragón y que imprime a 
sus cuadros una ternura especial y la de José Luis Corral, el 
soriano residente en Zaragoza que con su arte ha traspasado las 
fronteras de la fama.' , ,,

El lector podrá sacar consecuencias sobre la opinion de estos 
destacados artistas ante un tema tan apasionante como el de 
la pintura de las cúpulas de nuestro primer templo mariano, 
pinturas que, en definitiva y alo que se ve, hemos de pagarlas 
entre todos los aragoneses. Huelga decir que la opinión de la calle, 
de los aragoneses de a pie, está también con sus artistas, como 
lo estuvo a la hora de esculpir las estatuas que hoy rematan 
la fachada del Pilar. Todas fueron hechas por artistas aragoneses.

RUIZANGLADA

“Algunos artistas 
haríamos la obra
desinteresadamente"

RUIZANGLADA: 
“ALGUNOS ARTISTAS 
SERIAMOS CAPACES 
DE REALIZAR LA OBRA 
DESINTERESADAMENTE”

— Claro que podría estu- 
diarse-.esa posibilidad, pero 
más que estudiarla creo firme-, 
mente que puede realizarse. 
Una de las ideas es sacarlas 
a concurso. Porque sin restar 
ningún mérito al gran maestro 
surrealista Salvador Dalí, creo 
que existe la posibilidad de 
contar con artistas de la tierra. 
Como he dicho anteriormente 
un concurso supondría cono
cer unos bocetos y poder sa
ber así qué artista aragonés 
sería más idóneo para realizar 
esta obra. Si esos bocetos 
no fueran del agrado de las 
autoridades en la materia, el 
concurso podría extenderse 
entonces fuera de nuestra re
gión. Sea Dalí u otro. Hasta 
inclusive internacional ¿por 
qué no?. Pero primero contar 
o tratar de ver si alguno de los 
de casa está dispuesto a hacer
lo a satisfacción de los técni
cos en arte.

— Primero artistas arago- 
/neses, ¿verdad?

— Naturalmente. Deben de 
tener prioridad los artistas 
aragoneses, no recurriendo de 
principio a los de fulera. Co
mo creo que haría Cataluña 
con sus muy numerosos y 
extraordinarios artistas.

— Pero la técnica a seguir 
no es fácil, ¿o sí?

- Con respecto a la técni
ca es cierto que no hay mu-, 
chos especialistas actualmente 
que conozcan, o mejor dicho 
que practiquen, la pintura al 
fresco. Hoy existen.otras ma
terias que pueden sustituir ese 
método. Sin embargo siempre 
hay alguien, y no me gusta 
personahzar, que podría ha
cerlo en esa técnica.

— ¿Le gustaría hacerlo a 
Ruizanglada?

- ¿A qué artista no le gus
taría hacer una obra de esa 
categoría? Porque supondría 
pasar a la inmortalidad, y por 
cierto, y me agrada que me 
pregunte esto.

- ¿Por qué?
— Porque sédala circuns

tancia de que a raiz de mi 
última exposición en La Lon
ja, con motivo de mi homena
je a Goya, me llamó un amigo 
a casa para decirme que tenía 
conocimiento de que unas da
mas del Pilar habían pensado 
sufragar una cúpula pintada 
por mí. Al menos era su idea 
el proponerme que fuera yo 
el que realizase la obra, pero 
que no contaban con el sufi
ciente dinero. Me alegró ex
traordinariamente esta noticia 
y quedé pendiente de la 
llamada de estas señoras que 
no llegó a efectuarse. Poste
riormente, cuando todo esto 
de la pintura se ha publicado, 
lo mismo en casa que con 
amigos íntimos, me han cen
surado mi despreocupación 
por este asunto.

— El dinero manda.
— Pues creo firmemente 

que tanto otros artistas como 
yo, seríamos capaces de reali
zar la obra, desinteresadamen
te, es decir sin obtener bene
ficios, siempre, claro está, que 
nos abonasen los gastos mate
riales y personales, ya que la 
realización de esta obra, su
pondría un año largo de dedi
cación plena. Ahora bien, si 
la idea del Cabildo es que esta 
obra sea llevada a cabo por 
firmas representativas interna
cionalmente, como es la de 
Dalí, ellos son los que tienen 
la última palabra. Yo tan sólo 
me limito a contestar a esta

GALDEANO:
"Contamos con figuras de 
auténtica talla"

MARI MAR:
"En Aragón tenemos exce
lentes pinceles"

JOSE LUIS CORRAL:
"Ni siquiera hay que conocer 
las técnicas del fresco"

encuesta, aportando mis pun
tos de vista.

GALDEANO:“CONTAMOS
CON FIGURAS DE 
AUTENTICA TALLA”

LU

— Pienso que sí. No sólo se 
podría, sino que se debe ha
cer. Han de ser artistas, ara
goneses los que pinten el Pi
lar, pero también' cualquier 
otro tipo de obras. En cual
quier otra región española se 
está protegiendo a sus artistas 
¿por qué no hemos de hacer 
lo mismo en Aragón?. Conta
mos con figuras de auténtica 
talla, desde Viola, siguiendo 
con Orús e incluso Fermín 
Aguado, Salvador Victoria, 
Saura,etc., etc. Entiendo que 
cualquier obra hecha en Ara
gón debe ser realizada por ar
tistas aragoneses. Además 
para pintar las cúpulas del 
Pilar las técnicas han cambia
do,, los andamiajes son distin
tos a los de antes y hasta se 
pueden poner ascensores, tipo 
elevadores provisionales.

Creo —añade Andrés G al
deano— que esta obra se pue
de hacer dentro de una con
cepción moderna, adaptándo
la a una visión más o menos 
antigua, como hizo Pablo 
Serrano con la fachada del 
templo que se admira desde la 
calle Alfonso, que es moderna^ 
pero tiene una arquitectura 
de estilo antiguo. Y es que 
hay que tener en cuenta la 
idiosincrasia de la gente ac
tual que es la que va a admi
rar lo que se realice.

MARI MAR: “EN ARAGON 
TENEMOS EXCELENTES 
PINCELES”

JOSE LUIS CORRAL: “NI 
SIQUIERA HAY QUE 
CONOCER LAS TECNICAS 
DEL FRESCO”

— Mi opinión sobre este te
ma es que sí, qué debería es
tudiarse la posibilidad de que 
un artista aragonés pin tase las 
cúpulas del Pilar. En Aragón 
tenemos excelentes pinceles 
que podrían hacerlo perfecta
mente. Y creo que sería lo 
lógico, pues entiendo que, sin 
dejar de ser españoles por eso, 
debemos defender nuestro re
gionalismo a toda costa. 
Máxime en una obra a realizar 
en un monumento, como el 
de la Basílica mariana, que es 
tradicionalrnente representa- 

'tivo de nuestra patria chica. 
Estoy convencida que en Ara
gón tenemos artistas con clase 
y categoría para pintar las 
bóvedas del Pilar. Artistas ara
goneses, aunque algunos dé 
ellos residan fuera.

— Por supuesto que sí. Mi 
respuesta fes totalmente afir
mativa. Sobre todo teniendo 
en cuenta los sitemas actua
les en los que ya no es nece
sario subir al andamio para 
pintar las bóvedas. En todo 
caso, sólo para rematar cuatro 
cosas. Ahora se trabaja en 
lienzo y se puede hacer en el 
estudio. No hay ni siquiera 
que conocer las técnicas del 
fresco. Y en Aragón, desde 
luego, hay pintores con cate
goría para realizar la obra. 
¿Cómo habría de llevarla a 
cabo? Tal vez convocando un 
concurso o encargándola di
rectamente, pero repito que • 
debe de ser un pintor arago
nés el que la realice.

José Luis ERCILLA
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Normas de decencia cristiana

Ei hombre no busca más que '"eso"'

Fue precisamente por esta época —ya una vez que 
la guerra había quedado a las espaldas— que Obispos,

dad pública promulgaron las llamadas Normas de De
cencia Cristiana, -con las que se intentaba transformar 
a su medida, todos los aspectos de nuestra sociedad.

que los novios vayan cogidos del brazo».
Cosas tan irrelevantes como la lonsitud

y mangas fueron reivindicadas como misión específica 
de las jerarquías eclesiásticas en sus respectivas dióce 
sis. Los prelados soñaban con la alta —y larga— cos
tura. •

Los novios eran también un tema tratado por esas 
Normas de Decencia Cristiana del Episcopado. En ellas

Lvarse tar 
;> fuera del

se decía, por ejemplo, que «tampoco el trato prenupcial 
ha de ser muy frecuente» y que «no puede

no-fuera sentido en ningún caso, por obligado respeto en un tra 
a los demás, ha de desterrarse de nuestras prácticas ínadecuac 
sociales todo aquello que recuerde por abyección o mal^ reja. Port 
gusto, las de nuestros derrotados enemigos».

A relación entre la historia y el amor, entre las situa
ciones políticas y económicas, y los lazos eróticos que 

se establecen durante ellas, es algo que tiene una triste 
comprobación en' nuestro pasado reciente. Si a socie
dades distintas han correspondido diferentes formas de 
relaciones entre sus miembros, nuestro país ha tenido 
que pasar una dura prueba en ambos aspectos. La Gue
rra.Civil y su desenlace también tuvo sus repercusiones 
en este nivel tan «íntimo» —pero tan social— de la 
persona.
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Entre los que se alzaron en julio de 1936 contra el 
Gobierno Constitucional de la República —monárquicos, 
tradicionalistas, falangistas, etc.— la influencia de la 
Iglesia Católica en cuestiones de moralidad, era hege- 
mónica. La España Nacional tuvo por ello desde el co- 
mienzÿ —la derecha hispana lo tenía en realidad desde 
siempre— un marcado carácter religioso, recayendo so
bre las autoridades eclesiásticas no sólo la responsabi
lidad de la defensa y pureza de su dogma, sino el con
trol de la enseñanza y de la moralidad pública y privada 
en todos los aspectos. Es más que su sentido literal, 
una nueva época del amor hispano abrió el «nacional- 
catolicismo».

Este amor se ajustaba a unas coordenadas bien pre
cisas: la pareja ha de contraer matrimonio monogámi- 
co e indisoluble, y el acto sexual sólo es aceptable con 

-el fin de procrear hijos. Todo tipo de unión fuera de la 
anterior, y todo tipo de experiencia sexual que persi
guiera como fin último el placer, quedaban abolidos. 
El matrimonio cristiano no debía hacer la más pequeña 
concesión a la concupiscencia bajo el riesgo de caer 
en el pecado, según San Agustín. El Amor era un terre
no tan resbaladizo que, como decían las pastorales y los 
pj-imeros catecismos de la posguerra, por culpa del sexo 
estaban en el infierno el 99 por cien de los condenados.

No obstante, para que este concepto del amor pe
netrara en la sociedad española, era necesario terminar 
no sólo con las leyes y disposiciones de la República al 
respecto, sino desplegar de inmediato, una enérgica ac
ción que abarcara todos los campos, desde el propia
mente legal, hasta el educativo. De esta manera, va en los 
primeros meses de la gueri a, la Junta de Defensa Nacio
nal inició sus acciones contra el matrimonio civil, el 
divorcio, la coeducación, el uso de anticonceptivos, etc. 
Actividad que se veía completada con las leyes, que, 
durante los años siguientes se irían elaborando.

«Lo.s baile.s agarrados —por ejemplo— son un seri 
peligro para la moral cristiana», decía una de las'No ° 
mas de Decencia Cristiana promulgadas en los años 
cuenta.

Por su parte, un «Estudio Teológico» del P. Jeremías 
de las Sagradas Espinas, editado en 1949, decía lo si.. 
guíente; «Estos bailes son para divertirse sin fornicar " 
Son el vals, la polka, el galop, etc. Y henos aquí ya 
metidos en el tango... Éstos son parejas de hombres 
y mujeres, cosidas de pecho y vientre, con la conciencia 
hecha jirones, embriagándose de lujuria por*plazas y 
calles, de día y de noche.»

Por su parte, la Dirección General de Seguridad edi.
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tó en 1944 una nota titulada «En defensa de la mora 
lidad pública» que advertía al público en general sobre' 
los peligros del verano, la escasez de ropa y otras «soei 
ces manifestaciones de ruidosa alegría». En esta notaciones pr 
se leía, literalmente: «Por respeto a sí mismo, y si éste, dicho el i
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Por su parte, los Gobernadores Civiles, recordaban, 
a través de bandos, la prohibición de permanecer en 
playas y piscinas sin el albornoz puesto a no ser dentro 
del agua. Al igual que se hacía obligatoria la separación 
de sexos y se establecían turnos con distinto horario 
para hombres y mujeres. Como ha escrito Luis Alonso 
Tejada: «las playas españolas resultan más aburridas 
que una procesión de encapuchados».

Por su parte, el obispo de Canarias, Monseñor Pil-1 
daín, pidió al Consejo de Ministros que mandara retirar I 
las «impúdicas» estatuas clásicas de atletas desnudos ■ 
—como el Discóbolo de Mirón— que adornaban el Es
tadio de la Juventud de Las Palmas.

En este medio, no era extraño, pues, que una «san
ta» esposa confesara con angustia que «gozaba con su 
marido» o que una rpanga ligeramente corta, un escote 
unos centímetros demasiado bajo, o unos labios débil
mente pintados, fuesen motivo suficiente para negar la 
comunión.

La represión sexual del franquismo no fue, sin embar 
go, homogénea. Siguiendo la misrna línea que la moral 
tradicional anquilosada, centra la mayor parte de su 
juego en la juventud femenina que, por otrci parte, ha
bía dado \ isibles y palpables pasos en *su loma de con 
ciencia durante los últimos años de la República, por 
lo cual resulta doblemente peligrosa. En todo caso, a la 
mujer, a .la jo\en, no cesaba de ponerla en guardia con
tra el hombre. «El hombre no busca más que eso», era 
la frase continuamente repetid¿x a las adolescentes. «El 
hombre viene íi gozar de ti para luego olvidarte». Junto 
con la exigencia de la castidad más estricta y de la vir
ginidad prematrimonial, era toda la educación sexual 
que la muchacha recibía. Como ha escrito Joan Casto- 
lió y Gassoi en «Cambio 16», mientras las adolescentes 
suecas recibían en los años cuarenta clases de fisiolo
gía e higiene sexual en las escuelas del Estado, «las 
ruborosas ursulinas no podían jugar al baloncesto sin 
tapar los muslos hasta la rodilla con unos espantosos 
bombachos oscuros».

Por todos lados se fomenta la pasividad sexual de 
la mujer, junto a su pasividad en los restantes aspec
tos de la vida, salvo en los «muy específicamente feme
ninos». La mujer era el sexo débil y, junto a esto, tam
bién el «sexo imbécil». Un libro de «Lecturas educati
vas», editado por A. Herrerón Antolín en 1959, decía

¿Cómo se 
hemos de

JDI 
de
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lo siguiente: «Mentir es una cobardía. Por eso las mu
res seres débiles, mienten más que los hombres».
El «nacionalcatolicismo», aprisionó más que a nadie, 

en el terreno sexual, a la mujer hasta casi robarle sus 
atributos femeninos —bajo su nominal exaltación— 
hasta ¿tejarla hecha una auténtica paralítica del sexo, 
como los estudios sobre la frigidez y otros trastornos 
sexuales, demuestran.

Pero peor incluso que esto, es que la sociedad con 
unas mujeres amoldadas a este concepto de la vida 
—como si se hubiese tratado de los hombres— no po

irimonios que después de varios hijos no conocen lo

Esta pareja, formada por un varón, al cual no se
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los años cin.

que es cl orgasmo. La relación sexual mecánica y el 
tedio ante cl acto sexual tiene demasiados practicantes 
en nuestro país». (Citado por Óscar Caballero en «El 
sexo del franquismo».)

Luis Alonso alabar su «machismo y virilidad» su
s a urri as, ^çg|tj5erismo agresivo», y una mujer reducida sexual-

¿Quién paga el petróleo?

otro

¿QUIEN PAGA 
EL PETROLEQ?

los tiros van por 
lado.

día funcionar sexualmente en su integridad. La moral 
estricta creó un país de matrimonio inar

mónicos, de frustrados sexuales, de hombres y mujeres 
temerosos de sus propias sensaciones, descubriendo al 
demonio entre las sábanas de su propia cama y en cl 
cuerpo de su mujer o marido. «El rechazo de las rela- 

n esta noTí^iones prematrimoniales por la familia española —ha 
no, y si és J dicho el prestigioso ginecólogo, Angel Sopeña— incluye 
ad’o respeto en trauma psíquico a la muchacha; esto, unido a la 
is prácticas inadecuación da lugar, al hundimiento posterior'de la pa^ 
cción o mal’' reja. Porque en un gran tanto por cien, la pareja espa- 
» ' pola fracasa por inadaptación sexual; se trata de ma-

mente a la mínima expresión, sin un conocimiento exac
to tic su papel sexual como mujer, debía saltar por 
cualquier costado. Lo que era ya evidente para el novio 
«machote» es que su «virtuosa» novia no iba a sa.çiarle 
sus «ansias carnales». Desde antes del matrimonio 
estaba ya claro, pues —para el hombre— que era necesa
rio buscar un aliviadero fuera de las relaciones norma
les de la pareja. Y así* mientras la mujer debía conser

parse tan santa como siempre, el marido había de ir 
fuera del hogar a la búsqueda del placer.
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¿Cómo se buscaba ese placer? Si la situación social que 
hemos descrito hasta el momento incluía a la inmensa 

BIES MODERNOS
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¿ ^ludables eonse/os morales para los jóvenes, en atractiva expresión 

i plástica de un Satán en acto de servicio.

fíamón Navarro, la seducción muda

mayoría de la población del país, la respuesta a la pre
gunta planteada tuvo una gran variedad de matices. 
Matices según la clase social de las personas impli
cadas, matices según la educación recibida, matices se
gún la edad.

La clase obrera, por ejemplo, era la más asidua 
cliente de la prostitución. Por supuesto, de la prosti
tución más barata y menos higiénica de todas.

Los adolescentes y jóvenes —si el dinero no les lle
gaba para una «iza» o una «guarra»— podían requer.r 
el servicio de las pajilleras que recorrían las tapias del 
Retiro madrileño o ias que iban desde el Cuartel de la 
Montaña, por el descampado, hasta la Estación del Nor
te. Una «paja» cantada con una rítmica jota valía 1,25; 
sin cantar, una peseta.

La clase media, podía recurrir a los prostíbulos más 
elegantes, de mayor postín, donde, además de la cama, 
servían unas copitas y daban conversación. Como los 
de !a calle de las .Naciones, Alcántara y Barbieri en 
Madrid, o la calle Banderas de Vizcaya, en Bilbao. (Ci
tado pór Óscar Caballero en «El sexo del franquismo».)

Po lo demás, únicamente la burguesía acomodada 
podía darse el «lujo de la lujuria» por esos años, úni
camente ella se corría las grandes juergas y podía de
dicarse al seductor juego de la seducción. Por estos 
caminos intrincados la seducción se’ convertía en atri- 
buto, cualidad y práctica de los poderosos. Los predica
dores o, si se quiere, los que subían al predicador al 
púlpito —no seguían sus diáfanas enseñanzas sobre el 
amor, la fidelidad, la castidad y los mandamientos. Como 
tantas veces, una cosa era predicar y otra dar trigo.

Claro está que todo este juego lujurioso se llevaba 
con la máxima dignidad y el mayor recato. Esto es, lo 
más oculto posible a los ojos extraños. No estaba bien 
que personas importantes, personas con tantos pues
tos que perder — puestos oficiales para arriba— 
pusiera todo a juego fX^r una indiscreción. Las aventu
ras V lances relatados en esas novela de tipo «Lola, 
espejo oscuro», guardan más de un parecido con la 
realidad.

'LOS SEDUCTOR ES". - EDíTOñ/AL O OPESA.
Reservados todos /os derec/ios. 

fExclusiva regional de A RAO Ol\l/exprès)

Lagasflilia 
paga por todos

Al usuario particular 
se le saquea

N este país, tradi
cionalmente, se ha 

tenido ai automóvil co
mo un parásito de la so
ciedad. Se le acusa de 
disponer de carreteras 
gratis, de usurpar las vías 
urbanas,' de obligar a 
obras carísimas, hasta de 
relegar ai hombre a una 
segunda categoría. No va
mos a tomarnos la moles
tia de responder, al me
nos por ahora, a estas 
acusaciones, porque hoy

Ese es nuestro tema 
de hoy. Porque una vez 
más, y abiertamente des
de la guerra del petróleo 
en 1973, el tema ha salta
do a la palestra. La situa
ción en Irán y sus conse
cuencias en la produc
ción y exportación de 
crudos ha desatado los 
temores de la escasez de 
petróleo y de su lógico 
encarecimiento. El Go
bierno, no obstante, se 
ha apresurado a decir que 
hay reservas de petróleo 
para varios meses, y que 
no debemos dramatizar 
los hechos. Bendita “cam
paña electoral”, piensa 
uno, que permite tanta 
suavidad.

Pero el tema no quedó 
agotado, por dos razones 
primera, porque hay 
quien insiste en que la ga
solina es culpable de 
nuestros problemas eco
nómicos exteriores. Y, 
segunda, porque, en el 
otro lado de la cuerda, el 
automovilista se está te
miendo que dentro de 
poco, haya que sufrir una 
política de precios reales 
para la energía que, en 
consecuencia, aunque sin 
razón, incida sobre el 
precio de la gasolina au
to.

Dicen que tres minis
terios discuten el precio 
de las gasolinas. Industria 
y Energía es partidario 
de subir los precios; Co
mercio y Turismo se in
clina por dejarlos como 
están, y Hacienda, por el 
momento, calla, aunque 
en el fondo estará de
seando un aumento que 
ha de traducirse en unos 
ingresos extras, por cier
to muy suculentos.

MANEJANDO CIFRAS

España, en 1978, ad
quirió poco ma's de 45 
millones de toneladas de 
crudo petrolífero. Pero 
no todo fue de consumo

nacional, porque una par
te se queda en stocks y 
otra sale en exportacio
nes diversas. Concreta
mente, los mayores con
sumidores de petróleo 
fueron, por este orden:

Fuel-oil: 18,30 millo
nes de Tm.

Gas-oil: 9,1 millones 
deTm.

Gasolina: 5,23 millo
nes de Tm.

Con estos datos, y sa
biendo que la tonelada 
de crudo ligero de Arabia 
son 7,37 barriles, y que 
el barril costaba 12,70 
dólares, podemos saber 
lo que consumió en dó
lares y pesetas cada sec
tor. Y nuestros cálculos 
dan este resultado: una 
tonelada vale 93,60 dóla
res o 6.450 pesetas. 

Fuel-oil; 118.188 mi
llones de pesetas. 

Gas-oil: 58.771 millo
nes de pesetas.

Gasolina: 33.777 mi
llones de pesetas.

A la vista de estos da
tos, la primera conse
cuencia que obtenemos 
es que el fuel oil y el gas 
oil llegan a los grandes 
consumidores a precio de 
costo, por debajo del 
mismo, y, en algunos ca
sos, están además subven 
donados. Como excep
ción de la regla de pre
cios bonificados esta la 
gasolina. En los sucesivos 
y contantes aumentos del 
precio del crudo, la gaso
lina ha sido la única que 
ha pagado las consecuen
cias. Y así se ha llegado a 
la realidad lamentable de 
que ella sola paga por to
dos. En 1978, el consu
mo de gasolina fuë de 
6.972 millones de litros. 
Si ponemos una media de 
36 pesetas el litro, obte
nemos una cifra superior 
a los 250.000 millones de 
pesetas.

Podría objetarse que 
no todos esos litros se pa
gan a ese precio; que hay 
consumos importantes a 
bajo precio (como por 
ejemplo el oficial). Y es 
así. Pero, en tai caso, 
bueno será que se diga 
que los particulares no 
consumimos ni la mitad 
de lo que se dice. Y siem
pre será cierto que, con 
aproximación, los turis
mos de la gente corriente 
están pagando muy cerca 
de los 200 mil millones 
de pesetas. Aunque se de
duzcan costes de refino, 
transportes, etc... la con
tribución es importante. 
Es injusta. 

(Colaboración 
“MOTOR PRESS”) .
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UATRO

JUGADORES QUE FUERON DEL ZARAGOZA

V
OLVIO la actividad del fútbol, tras el paréntesis de 
la Liga, y volvieron a jugar -o a no jugar- los dis
tintos futbolistas que un día fueron del Zaragoza y que, 

boy, están desperdigados por distintos equipos de Primera 
y Segunda División. Veamos lo que hicieron, o dejaron de 
hacer, en la pasada jornada.

En un encuentro en el que el Recreativo^ de Huelva 
arrolló al Valencia, "Lobo” Diarte, que fue alineado de 
extremo izquierdo, se limitó a cumplir. No estuvo mal, 
pero sigue sin "óler” el gol.

"Nando” Molinos, más practico que brillante cuajó 
una buena actuación en las filas de ese Español, bien ma- 
nejado_ desde el banquillo por Irulegui, que venció a la 
Real Sociedad.

Otro que no brilló, pero que estuvo bien, fue Ruiz 
Igartua en el Burgos que se las vió y se las deseó para lo
grar vencer, por la mínima, al Salamanca.

En el Granada, que logró un positivo en Cádiz, no ju
garon ni Pepe González, ni Insfran, en cambio si que lo 
hizo el guardameta Izcoa -titular indiscutible- que con 
una notable actuación fue uno de los más destacados de 
su equipo.

El Tarrasa (0-0) no pudo ganar al Algeciras en una con
frontación muy aburrida. En el cuadro catalán no fue 
alienado Rubial, pero si jugó, y bastante bien por cierto, 
el delantero centro Oviedo.

El Valladolid venció (2-0) al Baracaldo en un partido 
en el que el buen juego brilló por su ausencia. En el equi
po castellano no fue alineado Camacho, mientras que en 
el conjunto vasco Duñabeitia sólo actuó durante el último 
cuarto de hora, tras sustituir a Faubel. En este escaso pe 
riodo de tiempo Duñabeitia apenas hizo nada.

Como ven, de todo hubo en la viña de los campos de 
fútbol.

/ ■
le

SEQUIA GOLEADORA

De todo, menos goles. Tanto es así que daba la im
presión de que algunos -algunos bastantes- delan
teros continuaban en huelga. Las cifras cantan de manera 

elocuente. Entre Primera y Segunda A y B, nada menos 
que treinta y cuatro equipos se quedaron sin marcar. Un 
cero pelotonero para ellos, para los delanteros, aunque ya 
se sabe que a algunos equipos la sequía goleadora les re
sulta positiva, pues un empate a cero fuera de casa es casi 
una victoria.

Recogiendo otras curiosidades de la pasada jornada di
gamos que, en la División de Honor, a diversos jugadores 
de los distintos clubs, les fueron mostradas dieciocho tar
jetas amarillas y dos rojas. A uno de los escasos equipos al 
que no le ensenaron ninguna amarilla fue precisamente al 
Zaragoza que, en cambio, sufrió en sus filas una roja. El 
árbitro sacó a Amorrortu directamente esta cartulina, al 
ver como nuestro delantero agredía a Kustudic. ¡Esos 
nervios!

Resultaría imposi
ble describir el ambien
te inenarrable de euforia, de 

lógica, que se respiraba el sá
bado por la noche en el Pa
bellón Polideportivo de la 
Caja de Ahorros, como con
secuencia del ascenso de 
Helios (Baloncesto) a la Di
visión de Honor. Se había 
vencido al Valladolid, líder 
hasta el momento, (ahora 
lo es Helios), y el graderío, 
lleno hasta la bandera, vibra
ba de entusiasmo. La pista 
se colmó de aficionados, pa
ra alzar en hombros a los 
protagonistas de la gran 
proeza, y nuestras primeras 
autoridades, cuya enumera
ción omitimos para evitar 
olvidos, mostraban en sus 
semblantes la radiante satis
facción que sin duda les em
bargaba. Pero había un 
hombre que quizá vivía tan 
inolvidable momento con 
más intensidad que nadie, 
tanto por su dedicación a 
Helios, como por su inmi
nente cese como primer 
mandatario del centro: Pe
dro Mañero. Escuchamos ai 
señor Bolea Foradada que le 
decía mientras lo abrazaba: 
“Hoy tendríamos que lla
marte san Pedro Mañero”...

—Dime, Pedro, ¿qué sien
tes en estos momentos de 
inminente dimisión y ascen-

so baloncestístico 
goría?

de cate-

-No podría expresarlo 
con palabras. En la hora de 
nuestra despedida como di
rectivos y este ascenso re
sulta doblemente'satisfacto
rio. Supone un algo más que 
ofrecer a nuestros queridos 
consocios. Más que satisfe
cho estoy impresionado.

— ¡Qué espectáculo!, 
¿verdad?

—De esta afición maravi
llosa puede esperarse todo. 
Helios, Zaragoza y Aragón 
podemos y pueden sentirse 
orgullosos de ella. No es pa
ra menos.

—Ya tenemos otro equi
po en la División de Honor, 
ahora el de baloncesto...

-Supone un prestigio pa
ra la ciudad y un legítimo 
orgullo para todo buen he-

liófilo. Fijamos el ascenso 
como meta y ya estamos en 
la cinta de llegada.

—De ahora en adelante...
—Por aquí desfilarán los 

grandes de España. Real Ma
drid, Barcelona, Juventud...

—Helios deberá de refor
zarse, ¿no?

—Sí, desde luego. Necesi
tamos a un par de veteranos 
que serenen este caudal de 
juventud. Potencia y expe
riencia deben de estar ar
monizadas.

—¿Qué les vas a decir a 
los chavales?

—Se lo merecen todo y 
mucho más. ¡Cómo se han 
batido! Puede que los ner
vios no les hayan permitido 
ofrecernos exquisiteces téc
nicas, pero su entrega en de
fensa de los colores de He
lios ha sido plena y genero

TODO SIGUE IGUAL

Ayer hubo una reunión en Madrid entre represen
tantes de la A.F.E. y de los clubs de fútbol. Se 
intentaba llegar a un punto común de acuerdo definitivo. 

Ya se sabia de antemano que la cosa ño iba a resultar fá
cil, pero por intentarlo que no quedase. Y efectivamente 
no hubo acuerdo y se puede decir que en las relaciones 
A.F.E.-clubs, todo sigue igual.

Tras estos contactos infructuosos el fantasma de una 
posible nueva huelga continúa amenazante, pues yq es 
sabido que los futbolistas están dispuestos a llegar hasta el 
final. "Mdls largo e importante resultó el paro en Argenti
na y gracias a ello, hoy, ha ganado el fútbol en aquel país. 
No sólo los jugadores, sino los clubs y los aficionados, a 
la larga, han salido benficiados”. No sabemos por qué y en 
qué, pero eso aseguran algunos de los que defienden una 
nueva posible huelga de nuestros futbolistas que, sin em
bargo, de momento parece totalmente descartada. Vere
mos.

DE ESPALDAS A LA FEDERAC/ON

La Asociación de Futbolistas Españoles está dando 
de lado a la Federación en su lucha para conseguir 
para sus asociados sus reivindicaciones laborales. Por eso 

—su junta directiva— ha tomado el acuerdo de no recurrir 
ante el organismo federativo contra las sanciones impues
tas de ese diez por ciento de las fichas.

No van a protestar ante la Federación Española, pero 
si van a recurrir ante Magistratura del Trabajo contra 
estas mismas sanciones, por considerar que escuna cues
tión fundamentalmente laboral.

Con recursos, o sin recursos, se comenta que serán 
muy pocos los futbolistas que lleguen a pagar esa multa 
impuesta por sus clubs. Y si no, ai tiempo.

José Luis ERCILLA

UNA VEZ MAS

Enrique PEYRONA

CASTAHY

quiróf^^no
Pablo García Castany tiene 

que pasar, una vez más, por el 
quirófano. Será operado por el 
doctor Cabot, el día 20 del ac
tual, al objeto de extirparle el 
menisco que tenía fracturado en 
la primera intervención, mien
tras se le regeneraba la rodilla. 
También se le quitarán las adhe-

rencias, que impedían, como en 
el caso de Camacho, el juego to
tal de la rodilla.

Se dice que García Castany 
tardará mes y medio en volver 
a los entrenamientos, en el caso 
de que todo vaya bien. ¿Volverá 
a jugar al fútbol García Casta
ny?...

sa. Reciban todos mi más 
efusiva felicitación.

—¿Qué me dices del es
pectáculo?

Innenarrable, de los que 
hacen afición, y muy depor
tivo. Se respetó al rival en 
todo momento, como debe 
ser. Un gran rival por cierto, 
este Valladolid.

—¿A quién piensas brin
darle este triunfo grande?

—A la ciudad en general 
y a Helios en particular. A 
esta afición maravillosa, a 
José Luis Rubio, uno de sus 
principales artífices, a los 
medios informativos, a to
dos. a todos sin excepción.

—Y luego vendrá el es
fuerzo económico, para 
mantenernos en la catego
ría, ¿no es así?

—Exactamente. Pero me
rece la pena el realizarlo, 
¿no crees? Trataremos de 
asegurar bien “ios apoyos” 
en este sentido, eso por des
contado. Vivimos momen
tos de lógica euforia, pero se 
impone volver a la realidad, 
pisar tierra firme, mentali- 
zarnos para enfrentarnos 
con el futuro inmediato. En 
eso estamos.

Y como el júbilo conti
nuaba a nuestro alrededor 
y Pedro Mañero estaba muy 
solicitado, ponemos ya el 
punto final, no sin antes tes
timoniar nuestra más cordial 
y sincera enhorabuena a los 
protagonistas de semejante 
hazaña, pero también a la 
gran familia heliófila, a la 
que siempre nos honró el 
pertenecer. ¡Alegrémonos, 
que ya estamos en la Divi
sión de Honor!

ZARAGOZA• CONVENCIONES
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Se enfrenta mañana a Checoslovaquia

LA SELECCION ESPAÑOLA
EN BRATISLAVA

MADRID, 13 (Efe).- El 
geleccionador nacional de 
fútbol, Ladislao Kubala, tiene 
perfilado el equipo oue opondrá 
España a Checoslovaquia el 
proximo día 14 en Bratislava.

Hablando ayer mañana con 
un redactor de la agencia “Efe”, 
el geleccionador nacional le dio 
a conocer el “once” que saltará 
inicialmente frente a los checos, 
en el que la única duda del 
geleccionador es la del defensa

Aunque no figura en el once 
inicial, Kubala quiere que 
juegue Alonso en el segundo 
tiempo

central, ya que no sabe si se 
decidirá por el vasco Alesanco o 
el canario Felipe.

VICTOR PRE- 
SELECCIONADO

El “once” inicial, español 
para enfrentarse a los^ checos, 
estará formado por Urruti, en la 
puerta; Marcelino, Migueli, 
Alesanco o Felipe, Cundi, en la 
defensa; Villar, Del Bosque, 
Asensi, en el centro del campo; 
Dani, Santularia y López Ufarte 
como vanguardia.

Es intención del 
geleccionador nacional, según 
informó a “Efe”, hacer jugar a 
la mayoría de los diecisiete 
jugadores que desplaza el equipo 
español, e^eciaJmente a los 
delanteros Morán y Alonso para 
3ue se vayan fogueando, pero 

ependerá de como se halle el 
terreno de juego.

También es idea de Kubala 
que Arconada juegue en el 
segundo tiempo, “pues la lesión 
de -Miguel Angel, un hombre 
experimentado, me da opción a 
ir fogueando a Urruti y 
Arconada. Pero todo dependerá 
de los cambios que pueda hacer 
a lo largo del partido^’.

EN BRATISLAVA

BRATISLAVA 
(Checoslóvaquia), 13.— Con casi 
dos horas de retraso sobre el 
horario marcado, llegó a esta 
ciudad checa la selección 
española de fútbol, que mañana 
se enfrentará, en partido 
amistoso, a la de 
Checoslovaquia.

Sólo dos de los jugadores 
desplazados, Asensi y Migueli, 
no se encuentran en perfecta 
fonna, aunque se confía que 
puedan estar en condiciones 
para el día del encuentro.

Asensi sufre una infección de 
las amígdalas, mientras que 
Migueli padece unas dolencias 
en los abductores.

En estos momentos, y hasta 
que ambos seleccionadores no se 
entrevisten, se desconoce el 
número de jugadores que 
podrán actuar.

Aunqu« no ha sido 
Kubala, se han vuelto a 
acordar del zaragocista 
Víctor para la .selección 
española de fiítbol. Ayer, en 
Requeté Aragonés, 12, se 
recibió una comunicación 
de la Federación Española, 
en el sentido de que Víctor 
tenía que estar hoy en 
Madrid para participar en Un

partido entrenamiento de 
preselección. No se 
especificaban más detalles, 
por lo que se supone que se 
trata de los Sub-21 o del 
equipo preolímpico. En 
cualquier caso es una buena 
noticia para los zaragocistas 
y para Víctor al que le 
deseamos suerte.

LIBROS
POSTERS
REVISTAS
FOLLETOS
PERIODICOS 
PROPAGANDAS

CINE PALACIO
MAÑANA ESTRENO

(departamento propio de 
creátividad y maquetado)

talleres de 
AGON EXPRES
pídanos presupuesto

Marcial, núm. 2 - teléf. 216983

ZARAGOZA-

LA SELECCION JUVENIL
DE FUTBOL EN TOURS

TOURS (Francia), 13 (Efe).— A las once 
de la noche lle^ó a Tours la selección juvenil 
española de fútbol que mañana miércoles 
jugará en esta localidad francesa el encuentro 
de fútbol de vuelta de la fase de clasificación 
dettorneo “junior” de la UÆJF A.

Recordemos que en el partido jugado en 
Murcia, España venció a Francia por 3 goles 
a 1. Resultado importante a la hora de 
valorar las posibilidades hispanas de superar 
la eliminatoria.

GARCIA CARRION, 
ARBITRARA EL PARTIDO 
REAL SOCIEDAD-ZARAGOZA

MADRID, 13.— Los árbitros para la 
pró xana jomada de Liga en Primera División 
son los siguientes:

Real Sociédad-Zaragoza, García Carrión 
(valenciano).

Rayo Vallecano-Español, Jaramillo (nor- 
teafricano).

Sevilla-Atlético de Madrid, Miguel Pérez 
(catalán).

Santander-Gijón, Soriano Aladrén (caste
llano).

Valencia-Celta, Navarrete (andaluz). 
Salamanca-Huelva, Torneo (catalán).
Real Madrid-Burgos, Pes Pérez (aragonés) 
Barcelona-Athletic de Bilbao, Carreira 

(gallego).
Las Palmas-Hércules, Guruceta (guipuz- 

coanoL

BOXEO: COLORADITO-
AYALA, POR EL MUNDIAL

SALK LAKE CITY (Utah, EE.UU.), 13 
(Efe).— Danny “Coloradito” López, cam
peón del mundo del peso pluma, versión 
Consejo Mundial, pondrá su título en juego 
el próximo día 11 en San Antonio, frente a 
su ccanpatriota Mike Ayala.

“Coloradito” López retuvo su entorcha
do universal el pasado sábado, al derrotar 
por K.O. en el segundo asalto, al español 
Roberto Castañón, campeón de Europa, en 
pelea que tuvo lugar en esta ciudad.

Ayala, norteamericano de origen mexi
cano, cuenta en la actualidad con 26 años 
—los mían os que el campeón— y ha obteni
do 25 victorias y una derrota en su carrera.

Mayores. 18 años, exclusivamente. (&-7-Í-10,46)
Se advierte al público que esta pelicula por su temática o contenido pudiera herir la sensibilidad del espectador

TENIS; TORNEO 
INTERNACIONAL 
FEMENINO DE BOSTON

BOSTON (Massachusetss, EE. UU.), 13 
(Efe).— Se inició ayer, lunes, en esta ciudad, 
el torneo internacional de tenis femenino, 
registrándose en la primera ronda los si
guientes resultados:

Dianne F rom ho tz (Australia) venció a 
Kate Latham (EE.UU.) por 6-1 y 6-2.

Kathy Teacher (EE. UU.) a Renata 
Tomanova (Checoslovaquia) por 6-1, 3-6 y 
6-1.

Leslie Hunt (Australia) a Rana Kloss 
(Sudáfrica) por 6-2 y 6-4.

Carrie Meyer (EE. UU.) a Caroline Stoll 
(EE.UU.)por 7-5 y 6-0.

QUINIELAS: 283 "CATORCES"

MADRID, 13 (Efe).— Resultado de las 
Apuestas Mutuas Deportivas Benéficas, 
correspondientes a la vigésim o sexta jomada 
disputada el domingo.

Recaudación: 550.880.235 pesetas.
Cincuenta y cinco por ciento de premios, 

302.984.129 pesetas.

100.994.710 pesetas, a repartir entre 
premios de primera categoría, con 14 acier
tos (provisionaknente 283 columnas a 
356.872 pesetas cada una).

100.994.710 pesetas, a repartir entre 
premios de segunda categoría con 13 acier
tos (provisionahnente 9.826 columnas a 
10.876 pesetas cada una).

100.994.710 pesetas, a repartir entre 
premios de tercera categoría con 12 aciertos 
(provisionalmente 119.502 columnas a 845 
pesetas cada una).

AJEDREZ: CAMPEONATO 
DE MUNICH

MUNICH (Alemania Federal), 13 (Efe). 
Robert Huebner (Alemania Federal) se con
solidó en la cabeza de la clasificación del 
torneo internacional de ajedrez de Munich, 
tras, vencer a su compatriota Harald Lieb 
en la duódecima ronda del torneo.

Resultados de las partidas disputadas 
ayer, lunes:

Boris Spassky (URSS), Michael Stean 
(G B), tablas.

Siguijoonson (IsL), 1, Damkert (Ale. 
Federal) 0.

Baladiov (URSS), 1. Dankert, 0.
Unzicker (Ale. Federal), Stean, tablas. 
Pachman (Ale. Federal), Balashoy, ta

blas.*
Spassky, Olaffsson (Nor.), tablas.
Dankert, Robasch (Ale. Federal), apla

zada.
Lieb (Ale. Federal), Lau (Ale. Federal), 

íq) lazada.
Todas estas partidas eran pendientes 

de jomadas anteriores a la decimotercera.
La claáficación general es la siguiente;
1 .— Robert Huebner (Alemania Fede

ral), 8,5 puntos.
2 .— Ulf Andersson (Suecia), 7,5.
3 .— Boris Spassky (URSS), 7.
4 .— Yuri Balashov (URSS), 6. (1 aplaza

da).
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ANTONIO MERCERO

LOS SELLOS DE GOYA
k

■■

Y EN ESPAÑA TAMBIEN

Por^uardo ALARCON
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DOCTOR JIMENEZ DEL OSO

TV.E. a concursos y festivales
Tan iguales "las trillizas de oro" que hasta 
se enamoran del mismo hombre
Francisco Valladares, solterón cotizado

EL 16 DE MARZD SE PONDRA 
EN CIRCULACION LA SERIE 

DEPORTE PARA TODOS"
El próximo día 16 de marzo, será puesta en circulación una nue

va serie de sellos del correo español denominada “Deporte para to
dos” que, según informan las fuentes editoras, tiene por objeto di
fundir la extraordinaria importancia que tiene la educación física a 
nivel popular.

Los motivos de los tres sellos que comprende la serie están en la 
linea antedicha y asi vemos que el de cinco pesetas representa a tres 
miembros de una familia, haciendo ejercicios físicos en una pista;el 

?? . Pesetas aparece un niño jugando al balón, la madre monta 
*úña salta a la comba y el padre corretea entre el gru

po. Por ultimo, el de diez pesetas representa a una familia corriendo 
acompañados de un perro.

No hemos visto ios sellos originales, pero la descripción no es 
muy alentadora que digamos y muy mucho nos tememos que esté 
en la desastrosa hnea, en cuanto a estética y belleza, que lucen las 
ultimas ediciones filatélicas en nuestro país.

■
 Televisión Española gue a veces no es tan 
mala como nos anpenamos en criticar, tam

bién concursa a niveles internacionales y europeos. 
Antonio Mercero, realizador de “La noche del li- 

cenciado”, se presentará este año en el Festival In
ternacional de Televisión dé Montecarlo. Recuer
den que con “La cabina” la cosa le salió muy bien. 
También “Encrucijada”, dirigida, escrita y presen
tada por el doctor Jiménez del Oso, representará 
a España en el Concurso Internacional de Radiodi
fusión y Televisión “prix Futura”, de Berlín. Se 
extiende la difusión del medio y si se gana algún 
pranio, mejor que mejor.

¿Hablamos ahora de amor? Hablemos. “Las 
trillizas de Oro”, famosísimas en Argentina 

desde niñas porque ya a esa edad se dedicaban a 
dar por televisión el horario y parte meteorológico 
han entrado con buen pie en España. Dicen que 
cuatro millones han sido los culpables para que 
anuncien determinado ponche. Excesivo y tampo
co me lo creo. Pero enfin, si asi ha sido, mejor pa
ra ellas. También se habla de su igualdad en todo 
y hasta en el amor que, al parecer, a las tres les 
gusta el mismo hombre. El favorecido lo pasará 
bomba hasta que termine de distinguir cuál es la 
que de verdad ha llamado a su corazón y, mientras 
tanto, con eso de las confusiones, y si ellas se de
jan, se pondra morado. Otro que las enamora es

PRDYECTOSDE LA 
ASDCIACION FILATELICA

Resulta estimulante la lectura del último Boletín de la Asocia
ción Filatélica Zaragozana correspondiente al mes de Febrero. Se 
percibe un excelente ánimo en sus dirigentes y en todos los artícu
los que incluye se observa una fírme voluntad de superar los múlti
ples problemas que hoy tienen planteados los filatélicos.

Entre otros proyectos acarician la idea de crear una Bolsa del Se- 
•Í’pÍ amplios, que faciliten las transaciones. Ante la impo- 

j j j “ de-’contar^con locales propios, están estudiando la posibili
dad de lUilizar las instalaciones del Centro Mercantil o de la Agrupa
ción Artística Aragonesa.

Es una buena idea. Sería la mejor manera de acabar con los in
controlados que pululan por la Plaza de San Francisco y que tanto 
daño hacen a la Filatelia. ¡Que no falte el ánimo!

En el Boletm que comentamos se incluye un artículo titulado 
emisiones fantasmas en 1978” ” en el que se critica muy duramente 

parecer, hostil actitud hacia Aragón de los miembros de la Co
misión de Programaciones Filatélicas. Toma como base el hecho de 
2ue durante el pasado año se autorizara la circulación de muchos se

os que no estaban programados, en tanto que se negó rotundamen
te a conmemorar el CL aniversario de la muerte de (Joya.

Pasó la oportunidad, pensamos nosotros, y ya no tiene remedio. 
Sin embargo, aun estamos a tiempo de quedos dos grandes congresos 
internacionales que tendrán por escenario nuestra ciudad durante el 
mes de Octubre, Mariológico y Mariano, tengan sus sellos conmemo
rativos con los matasellos correspondientes. Es cuestión de luchar un 
poco mas y encontrar la fórmula que polarice los esfuerzos de los 
aragoneses. ¡Ah! Y de demostrar esa tenacidad racial en este sentido 
que nos adjudican.

Fernando Fernán Gómez, que siempre se 
muestra como tipo algo especial, escribe algo 

que me gusta y hace pensar; “Entre mis compañe- . 
ros de profesión los hay que en vez de dedicar su 
tiempo de ocio —aproximadamente el noventa por 
ciento de las horas de que consta el año— a jugar 
al pócker o refocilarse unos con otros en enloqueci
das orgías entre montones de carne desnuda, bajo 
chorros de alcohol, envueltos en nubes de marihua
na, según les ordena la tradición y el derecho con
suetudinario, lo dedican a intereses por los proble
mas sociales, económicos, laborales -o como se 
llame — de su profesión. Algunos de estos heroicos 
compañeros cargan el acento en el problema del 
intrusismo. ¿Acaso cualquiera que no sea actor 
puede de repente intervenir como tal en una pelí
cula, en una obra de teatro, en un programa de te
levisión? ¡Ay, que oficio el nuestro! Qué cosa más 
tonta!. “Viene a colación los transcrito respecto a 
muchos carnets profesionales dados en el mundo 
del espectáculo, en la radio, que es lo que verdad 
me atañe, y que de profesionales no tienen nada, 
como los periodistas. Se dieron a voleo , por en
chufe y nada más. Por esó creo siempre en el inna
to y vocacional, el que escribe porque escribe, el 
que actúa porque actúa, el que pinta porque pinta 
sm necesidad de academias. Hay profesiones en las 
que el carnet es un verdadero “bleuf”.

¿Quien enseña a quién? Los mismos que antes 
aprendieron con el trabajo diario, y los otros serán 
también los que vayan aprendiendo el oficio por 
el quehacer diario si se toman buen interés en la 
superación. Después vendrán las glorias, los pre
mios o el comer de cada día, que hemos de estar 
concursando a cada momento para ver si aprueban 
lo hecho.

FRANCISCO VALLADARES
francisco Valladares, uno de los solteros más po
pulares y ricos, porque la verdad es que el hombre 
no para de trabajar en teatro, radio, televisión, do
blaje. En el cine ya es otra cosa y suerte no tiene 
mucha el muchacho. Sigue en su soltería firme y si 
tiene algún amor bien escondidito estará. Jamás 
habla de esto y sus compañías Jémeninas pueden 
ser Mana José Aljónso, casada, dos hijos, amistad 
de la buena, o Maria Asquerino, con la que se le ve 
mucho, pero debe ser en otro plan que no el del 
flirteo.

MONEDAS DE 
LA OLIMPIADA

Ha sido puesta en circulación la nueva serie de monedas de plata, 
oro y platino, acuñadas por la Union Soviética para conmemorar los 
Juegos Olímpicos de Moscú de 1 980. Todas las monedas son de cur
so legal limitándose las acuñaciones a 450.000 piezas de cada mone
da de plata, 130.000 de la de oro y solamente 40.000 de la de plati
no.

Son piezas de alto valor numismático que serán bien acogidas por 
los coleccionistas. Incluso los “inversores” tienen una buena oportu
nidad para gastar bien su dinero en lugar de hacerlo en medallitas de 
escaso futuro y sin otro valor en el mercado que el del peso del me
tal que contienen. ¿Cuándo se convencerán?

PARTICIPACION 
INTERNACIONAL

’ datos podemos decirles que las monedas de plata es-
tan dedicadas, la de diez rublos al salto con pértiga, baloncesto y ba
lonvolea y la de cinco al salto de altura y al salto de caballo. La de 
cien rublos en oro, reproduce el velódromo de Krylatskoye especial
mente construido para esta Olimpiada y la de 150 rublos, en plati
no, muestra la escultura del Discobolo de la («recia clásica. En total, 
son cinco monedas de plata, una de oro y otra de platino.

Como curiosidad añadiremos que el Gobierno Soviético entrega
rá al Comite Olímpico de las distintas naciones el tres por ciento de 
las ventas de estas monedas en sus respectivos países. Este porcen
taje tiene por objeto ayudar a la preparación de los atletas que acu
dan a la Olimpiada. El gesto, aun cuando sólo tenga un valor simbó
lico, merece subrayarse.

Sé rumorea la posibilidad de>que con motivo de los Mundiales de 
f útbol que se celebraran en nuestro país en 1 982 se pongan tam
bién en cirulación algunas monedas cíe plata y oro. Por tratarse de 
monedas de curso legal precisará la acuñación un trámite bastante 
complejo, pero bueno es que la idea ya está en la calle. Ojala' qve 
en fecha próxima podamos sustituir la palabra posible, en cuanto a 
esta acuñación, por la de segura.
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«SÜPERMAN," Vuelven al cine los héroes 
del tebeo

POR Manuel ROTELLAR

Y
A tenemos en nues
tras pantallas a 
“Superman”. Una 
adaptación del fa
moso “comic” nor
teamericano cuyo 
rodaje ha ocupado 
a todo un ejército

insticiero íantástico
de técnicos y artis
tas durante dos

años. Y que ha costado la friole
ra de treinta millones de dólares, 
según la publicidad que tenemos 
a mano, uno de los films más ca
ros de toda la historia del cine. 
Dejando para los sociólogos la 
trascendencia del original que ha 
servido como elemento literario 
para el guión de Mario Puzo, 
atengámonos mejor a los elemen
tos espectaculares y técnicos que 
comportan la principal atracción 
de “Superman, el film”. Ant^ 
todo, se trata de la adaptación 
del tebeo original de Jerry Sie
gel, guionista, y de Joe Schuster, 
dibujante y diseñador de los per
sonajes. Que el número uno del 
cuaderno en que aparecieron las 
hazañas de Superman —el “Ac
tion Comics”—, fue publicado en 
junio de 1938; pero no obtuvo 
pleno favor multitudinario hasta 
febrero de 1940, fecha en que la 
11 Guerra Mundial había alcan
zado ya magnitudes totales.

Un somero análisis del tema 
nos dará el siguiente resumen de 
la historia: la acción comienza 
en un lejano planeta de otra ga
laxia, llamado Krypton. Jor-El, 
gran científico de Krypton vati
cina que una gran catástrofe 
amenaza a este planeta, que será 
destruido por una reacción nu
clear en cadena. El sabio ve lle
gado el momento de abandonar
lo y trasladarse a la Tierra, don
de la civilización lleva un atraso 
respecto a Krypton, de varios 
milenios, pero cuyas caracterís
ticas son idóneas para la super
vivencia de los habitantes de 
Krypton. La oferta de Jor-El 
es rechazada y su actitud some
tida a vigilancia. Como último 
recurso, el científico envía a la 
Tierra, metido en una cápsula, 
a su hijito Kar-El, de pocos me
ses, para que, por lo menos, 
haya algún superviviente de su 
familia, aunque sea en un leja
no lugar del espacio. El bebé 
llegará felizmente a nuestro pla
neta, y el matrimonio Ken, al 
no tener familia deciden prohi
jarlo. Desde ahora el niño se 
llamará ‘Clark Kent, hasta que 
sus características se pongan de 
manifiesto. Los Kent se darán 
cuenta muy pronto de que Clark 
no es un niño normal, pues po
see extraordinarios poderes. La 
diferente fuerza • de gravedad 
convierte al extraterrestre en un 
ser capaz de volar, de ver lo que 
Ocune a miles de kilómetros y 
Que es invulnerable a cualquier 
arma terrestre. También puede 
ver lo que sucede a través de 
cualquier materia, excepto a tra
vés del plomo, circunstancia de 
la que se aprovecharán sus ene- 
naigos cuando ya Superman se 
convierta en guardián del bien.

El hecho de que este persona
je saltara a la popularidad en 
los turbios y recelosos tiempos 
de la conflagración mundial, tu
vo sus detractores y censores. Se 
ponía de manifiesto la peligro
sidad de sus poderes fantásticos, 
^si como la influencia que po
dían tener sobre la juventud sus 
postulados pacifistas. Incluso 
algunos psicológos como Heinz 
^olitzer, llegaron a decir que 
Superman “es hijo legítimo, 
pero tenebroso, de la época hi- 
rierrina y de la Ijomba atómica”. 
Y tales definiciones se iniciarían 
o ajo una apasionada controver
sia que darían aún mayor popu- 
aridad al personaje, que pronto 

saltaría del papel a la radio, al 
Cine y a la televisión.

SUPERMAN Y EL CINE

man en carne y hueso, en un 
largometraje dirigido por Spen
cer Gordon Bennet y Thomas 
Carr (especializados en el cine 
de seriales). Su título, “Super
man” demostraba su populari
dad entre el público, y no eran 
necesarias más aclaraciones para 
su identificación. Su protágonis- 
ta fue Kirk Alyn, que iniciaba 
aquí su carrera y su contacto 
con la popularidad. Otros films 
sobre el famoso “comic” y su 
protagonista, acreditarían el éxi
to del personaje, dentro de pro
ducciones más bien modestas: 
“Atom Man Vs Superman” (de
but de Georges Reeves en Su
perman); “The Adventures of 
Superman” (George Reeves, para 
TV, en 1958); “Superman and 
the Mole-Men, 1951). Ninguna 
de estas películas fueron estre
nadas en España, ya que estos 
hombres sobrenaturales ponían 
muy nerviosos a los hombres de 
la Administración franquista.

Con nuevo ropaje técnico, 
con trucos asombrosos y un 
guión que esencializa muy popu
larmente (sin carga literaria) al 
personaje, las nuevas generacio
nes pueden contemplar las haza
ñas de Superman, héroe del que 
cada espectador quisiera meterse 
en su piel, para volar y soñar o 
rescatar a la bella Lois Lane, la 
reportera del “Daily Planet”, 
distraída y un tanta desdeñosa 
con su colega Clark Kent, gafoso 
y tímido, incapaz de defenderla 
de cualquier peligro en caso de 
ser atacada. Es que no sospecha 
que bajo las gafas del despistado 
Kent, laten los poderes casi má
gicos de Superman, semidiós de 
acero, que va a recorrer triunfal
mente con su velocidad más que 
vorticista, todas las pantallas 
cinematográficas de nuestro po- 
lucionado mundo de hoy.

“Superman, el film” (“Su
perman - the Movies”, 1978), 
fue concibido hace dos años 
por los productores ílya Salkind 
y Pierre Spengler, quienes con
fiaron al especialista y acredita
do John Barry el esquema de 
producción de su futuro film. El 
director Richard Donner, proce
de la televisión y aureolado por 
él éxito de su última película 
“La profecía”, se encargaría, se
gún sus palabras, de “dar verosi
militud a Superman”. Para ello, 
la elección del actor era empresa 
arriesgada e importante, puesto 
que de su acierto dependía el 
éxito de la empresa. Su elección 
fue eficaz, pues hoy el actor 
Christopher Reeve, es ya cono
cido mundialmente bajo la en
voltura de su doble personaje: 
Clark Kent, tímido reportero del 
Daily Planet de Metrópolis, y 
como generoso y volador Super
man, hombre de acero, adornado 
con los fabulosos dones que le 
otorgara su verdadero padre el 
científico Jor-El que interpreta 
Marlon Brando. Reeve tiene 
veinticuatro años y sus activida
des como actor las inició en la 
televisión.

Las hazañas de Superman ya 
fueron registradas en el cine en 
diversas películas de los años 
cuarenta. Sus títulos originales 
los detallamos a modo de infor
mación: “Superman in the Me
chanical Monsters”, serie de di
bujos animados, realizada en 
1941 por Seymour Kneitel y 
producida en los estudios de 
Max Fleischer. Pero es en 1 948 
cuando aparece el primer Super-

REX: MAÑANA ESTRENO
EL ENFRENTAMIENTO ENTRE FUERTES Y DEBILES... 

ENTRE AUTORIDAD Y OBEDIENCIA

FRANCO NERO I 
MIOU MIOU • MICHELE PLACIDO

UN FILM DE MARCO BELLOCCHIÛ

MarchaMimi imBSAI exclusivamente rara THIUNwu
EKKEHARD BELLE • NINO BISNAMINI • ycon la particir*ciûn deRffTRICKDEWAERE

GUION DE MARIO BELLOÛCHIO ' producida por SILVIO CLEMENTELU ’COLOR

SE ADVIERTE AL PUBLICO QUÉ ESTA PELICULA,POR SU 
TEMATICA0 CONTENIDO, PUDIERA HERIR LA 

SENSIBILIDAD DEL ESPECTADOR

SESIONES: 6-7,16 y 10,30
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CINES DE ESTRENO
ARGENSOLA. - 5-7,15 y 

10,30 (Mayores 18). 4.® se
mana: Las 1001 noches. Un 
film de Pier Paolo Pasolini.

CERVANTES. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 16). 3.® semana: 
Sonata de otoño. Technico
lor. Ingrid Bergman, Liv Ull
man.

COLISEO. - 5-7,15 y 10,30 
(Mayores 14). 5.® semana: 
Juego peligroso. Goldie 
Hawn, Chevy Chase.

COSO. - 5-7-9-10,45 (May. de 
18 años y de 14 acompaña
dos). La última esperanza. 
Eastmancolor. Alain Delon, 
Carla Gravina.

DON QÜUOTE. - 4,30-6,45 9 
y 11 (May. 18). 6.® semana: 
£1 expreso de medianoche. 
Technicolor. Brad Davis, 
Randy Quaid.

DOPADO. - 5-7-9-11 (Mayo
res 14). La amenaza. Yves 
Montand, Carole Laure, Ma
rie Dubois,

ELISEOS. - 5-7-9-10,45 (May. 
18). Conviene hacer bien el 
amor. Eastmancolor. Luigi 
Proietti, Agostina Belli.

FLETA. — 5-7-9-11 (Mayores 
14). Objetivo: Patton. Sophia 
Loren, George Kennedy, 
John Cassavetes.

GOTA. — 5-7-9 y 10,45 (Mayo
res 16). 3.® semana: Interio
res. Un film de Woody Allen, 
con Diane Keaton, Geraldine 
Page.

GRAN VIA. - 5-7,30 y 10 (To
dos públicos). Supermán, el 
film. Panavisión-Technico- 
lor. Marlon Brando, Gene 
Hackan, Christopher Reeve.

MOLA. - 5-7,15-10,15. (Ma
yores 14 años). 3.® semana: 
Fuerza 10 de Navarone. 
Technicolor. Robert Shaw, 
Barbara Bach.

LATINO.. - 5-7-9 y 10,45. 
(Mayores 18). Burdella, con 
Al Lettieri, Christian de Sica 
y Taryn Power.

MULTICINES BÜÑUEL 4. - 
Francisco Vitoria, 30. SALA 
1:11,30. 5-7-9 y 10,45. (Ma
yores 18). 2.®-semana: La 
ternura de los lobos, de Ulli 
Lommel, con Kurt Raab. De 
lunes a viernes, matinal 100 
pesetas.

MULTICINES BUÑÜEL 4. - 
SALA 2: 11,30. 5-7-9 y 
10,45. (Mayores 18). Liszto- 
mania, de Ken Russel, con 
Sara Kestelman y Paul Ni
cholas. Clasificada «S».

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 3: 11,30. 4,45-6,45- 
8,45 y 10,45. (Mayores 14). 
3.® semana: El cielo puede 
esMrar, con Warren Beatty, 
Julie Christie y James Ma
son.

MULTICINES BUÑUEL 4. - 
SALA 4; 11,30. 4,45-6,45- 
8,45 y 10,45. (Mayores 18). 
6.® semana: Vicios privados, 
Siálicas virtudes, un film de 

lilkos Jancso, con Laios Ba- 

lazsovits y Pamela Viloresi. 
Clasificada «S». De lunes a 
viernes, matinal 100 pese
tas.

PALACIO. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). 2.® semana: Cari
no mío, ¿por qué lo hiciste? 
Vicente Parra, Raquel 
Evans. Clasificada «S».

PALAFOX. -4’,45-7,I5 y 10,30 
(Todos públicos). Superman, 
el film. Panavisión-Techni- 
color. Marlon Brando, Gene 
Hackman, Christopher Ree
ve.

PAX. — Cerrado para decora
ción e instalación de nuevas 
butacas. Próxima apertura.

HEX. — 5-7-9-10,45 (May, 18). 
3.® semana: Ruta suicida. 
Technicolor. Clint Eastwood, 
Sondra Locke. Ultimo día.

RIALTO. - 5-7,45 y 10,30. 3.® 
semana: Solaris, más allá 
del 2.001. Gran premio del 
Festival de Carmes.

VICTORIA. - 5-7-9-10,45 
(May. 18). Las que empiezan 
a los 15 años. Eastmancolor. 
Sonia Blanca, Patricia Bec
ker.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. - 5-7 y 9 (Mayo

res 18). El cachondo. East- 
mancolor. Domenico Modug- 
no, Luciana Paluzzi. Ultimo 
día.

MADRID. - SALA 1: 5-7-9 y 
10,45 (Mayores 18). Clasifi
cada «S». El último pecadc 
de la burguesía. Eastmanco- 
lor. Raquel Evans, David Ro
cha.

MADRID. - SALA 2: 5-7-9 y 
10,45 (Mayores 18). Clasifi
cada «S». Spermula. East- 
mancolor. Dayle Haddon, 
Udo Kier.

NORTE. - 5-7,30 y 10 (Mayo
res 18). El fuera de la ley. 
Clint Eastwood, Sandra Loc
ke.

OLIVER. — Descanso semanal.
PARIS. — 5-7-9 y 10,45 (Mayo

res 18). Clasificada «S». El 
diputado. Eastmancolor. 
José Sacristán, María Luisa 
San José.

ROXY. — 5-7-9 y 10,45 (Mayo
res 18). Inocencia erótica. 
Eastmancolor. OUe Soltoltf, 
Ghita, Norbi. Ultimo día.

SALAMANCA. - 5-7-9-10,45 
(Mayores 18). Trampa mor
tal. Stuart Whitman, Carolyn 
Jones.

VENECIA. - 5-7-9-10,45 (Ma
yores 18). La esjúa se desnu
da. Ursula Andress.

CASINO MONTESBLANCOS 
Alfajarín (Zaragoza). Jue
gos; Ruleta francesa, Rule
ta americana, Black-Yack 
y Baccara. Carretera N-2, 
Km. 343,250 (Dirección 
Barcelona), por autopista 
A-2. Salida 1. Horario, de 
6 a 3 de la madrugada. 
(Festivos hasta las 4).

ÉWíñtd® IRi@eií©
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He aquí la cuestión: Ser Ro
cío o ser Alberto. Ser ella 
o ser él. Ser una misma o ser su 

‘‘sosias’\ su doblego su doblete. 
Ser aquella o ser éste. Tener un 
busto precioso o ponérselo para 
dar el pego.

Esta podría ser la duda de 
un tai Alberto Jurado, el doble 
perfecto de la señora de Carras
co, doña Rocío, aquella que pre
sumió ser más "larga” que la 
propia doña Concha Piquer, de 
la que artísticamente las separan 
muchísimos años-luz.

Pues bien, este señor bien po
dría decir que es más largo que 
la Jurado. Su profesión: El 
transformismo, más a lo Dany 
La Rueque a lo Frégoii. Pues 
sí, el grañ imitador de Rocío la 
de Chipriona, es celebradísimo 
por ios music-hall en la madrileña 
noche donde ha liado el taco 
con sus perfectas imitaciones de 
Rocío "la larga”. Es -un artista 
singularísimo y popular, que se 
lleva a la gente de noche por la 
calle del éxito. Y los contagia 
con su trabajo. Y los hace felicí
simos. Y dicen: "Pero si este es 
eüa”. Pero veamos que dice el 
artista de su trabajo.

— ¿Pues qué q.uieren que les 
diga? Que soy feliz haciéndolo 
y que creo que encajo bien en 
la Rocío. Pero mucha gente, 
cuando salgo de mi camerino, 
tal como soy, y me ven, se 
desencantan, porque quieren que 
yo, en la calle, también sea Ro
cío. Y eso no puede ser. Cuando 
me desmaquillo y presento tal 
como soy, se desilusionan mu
chísimo al ver que soy un trans
formiste, pues hay muchas con
fusiones con eso del travestismo 
que está tan en moda. Y yo de 
eso, nada. Ni de hormonas, por 
un supuesto. Lo mío todo es un 
añadido artístico, muy bien he
cho por cierto, pero relleno. Na
da de hormonas farmacéuticas y 
esos líos, no. Yo soy yo, aunque 
en la pista yo sea Rocío. Todo es 
truco, todo es mentira bonita. 
Pero ya se sabe que hay mentiras 
más creíbles que algunas verda
des. Y puede que esta sea una de 
ellas.

¿Y qué dice la Rocío Jurado 
de su otra-otro? ¿Qué piensa de 
su feliz dóble? Pues se dice que 
está encantada, y que ve a Alber
to como a un espejo con piernas, 
risueño, cascabelero, verdadero y 
no deformante.

Y tanto es así se asegura que 
la esposa del señor Carrasco, don 
Pedro para los amigúeles de las 
doce cuerdas y el K.O., está dis
puesta a presentarlo en la "tele” 
y si la cosa se tercia, que sí se 
terciará, a convertirse en su 
"Hada Madrina” dentro del pro
grama "Fantástico”.

Cuando se quita 
sus senos postizos 
la gente se 
desilusiona
al verle la barba
de camionero 
de barrio

En silueta, 
Rocío;
enmarcado 
su "sosias"

Lo comprendemos todo. Des
de el entusiasmo de la bien imi
tada hasta el chasco fenomenal 
de Ips admiradores de Alberto- 
Rocio, esos que, al verlo sin sus 
afeites, sus pelucas, sus pinturi- 
nes y sus senos de relleno, se 
chasquean, ya pueden imaginar
se cuál no será de "desilusión”, 
al verlo con su barba cerrada de 
camionero de barrio. ¡Cosas!, 
¡cosas!

BRUNET

La discoteca de actualidad, con 
su ambiente universitario, exclu
sivo en las noches de los viernes 
y sábados.

■Viemes tarde; especial estu
diantes. Abierto: de viernes a 
domingos. Camino de las To
rres, 56. Teléfono 225242.

Í/4Í74 TARDE.

CADA NOCHE

"EL PAPAGAYO' CANCELA

DISCOTECA 
LIVERPOOL

ASTORG'S

PARSIFAL STORK - CLUB

La música más original y 
el ambiente más agradable 
Sevilla, 6. Teléf. 379200.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Elegante. Selecto. Distinto “La 
diferencia es su ambiente”. San 
Ignacio de Loyola, 13. Teléfo
no 21 48 56.

Sala de fiestas, Royo, 5. Teléfo
no 211259. Siempre las mejores 
atracciones internacionales. Y 
LA CANCELA DE ORO MUSI
CAL.

La nueva discoteca, abierta de 
5 tarde a 3 madrugada, vuelve a 
su ambiente.

GRAWER CLUB

Noche de sábado. Fiesta de no
che para matrimonios jóvenes, 
consumición incluida. Sábados 
y festivos, fiesta joven. Te
léfono 255184.

1800 SENECA
Cómodo, personal y diferente.
Calle Moncayo. CASETAS.

Recuerde loa éxitos de ayer, viva 
los actuales y conozca los futu
ros viajando a través de la músi
ca. Cavia, 10.

La discoteca del mejor sonido 
con su nuevo ambiente y los 
ritmos y música del momento. 
Abierta tardes, exclusivamente. 
La Ripa, 5. Teléfono 255127.

BABIECA

CHARLESTON 
AÑOS 20

Tarde especial parejas. .Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madiyjgada. Centro musical. In
dependencia, 19. Tel. 214804'.

DISCOTECA GALO
Ambiente agradable y renovado. 
Música para todos los gustos y 
excelente servicio. Abierta tarde, 
y noche las vísperas de-fiestas’y 
por la tarde los días- festivos. 
San Juan de la Cruz, 28. Teléfo
nos: 354979 y 357038.

GALLERY 2
Si busca tranquilidad y reserva
do ambiente, tenemos lo que us
ted desea. Liñán, 8. (detrás de 
Telefónica, San Vicente de 
Paúl). Teléfono''291166.

Nueva dirección. .Abierto todas 
las tardes y viernes, sábados y 
vísperas de fiesta, noche. Calle 
Juan José Rivas, 6 y 8.

DESPUES DE SU BODA, BAI
LE EN CHARLESTON. Extra
ordinariamente reformada. Di
rección y Teléfono 396952.

IGUANA
Juventud, ritmos, diversión. Pre
cios jóvenes. Calle Madre Vedru- 
na, 11. Teléfono 217052.
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La semana pasada PROGRAMAS

Hoy y mañana

LUNES—5,—"üenTe, hoy” no se salva ni con Javier Vázquez, 
auxiliando a María Cruz Soriano ni con tres presentadores más. Casi 
sobran todos... No se cómo se las apaña Mario Antolín; pero en to
dos sus espacios sale Lola Martínez. Cosas. "Mundo submarino" es 
lo único que se salva de la programación del aún único canal nacio
nal, los lunes, "Sumarísimo" anuncia su final y todos nos felicita
mos.

MARTES-6.-Menuda capea la de "Revista de toros". Ahora 
que con semejantes toros, cualquiera no sale a hacer el payaso, ¿eh? 
"Holmes y Yo-Yo" puede que haga reir a alguien; pero a nosotros 
nos resulta de lo más soso. Además con la cara de idiota que tiene 
el tal robot. "Vacaciones en el mar" como siempre, algunos pro- 
blemillas; pero al final todos contentos.

MIERCOLES-7.-"Vivir cada día" sigue siendo de lo mejorci- 
to en la sobremesa de TVE. No estuvo mal el reportaje sobre inter
nos, aunque las escenas de los "profes" no nos gustaran nada. En 
realidad suelen ser más duros, i Y miren que quedaron ridículos...! 
"Si no amaneceiera", otra película típica de "Mujeres" y para "Mu
jeres". "Rosas de otoño" no estuvo mal del todo, aunque tal vez se 
quedó un poco trasnochada ya. Además nos cansamos de ver siem- * 
pre a los mismos tres o cuatro actores en todas las obras. Y luego di
cen que hay paro en la profesión.

HOY MAÑANA

PRIMERA CADENA

Otro martes y trece, y 
van dos ya en dos meses 
seguidos. No parece in
fluir mucho esta clase de 
superticiones en los espa
cios de TVE, ya que la 
mayoría de ellos son se
ries o espacios grabados, 
con lo que el riesgo de 
padecer esa clase de “bro
mas" desaparece por 
completo. No obstante, 
siempre, es de esperar al
guna contrariedad, que 
puede echar a perder el 
día. Dejando aparte es
tos malos augurios, dire
mos que esta tarde se 
ofrecerá un nuevo espa
cio de “Él mundo de la 
música"; seguido del te
lefilm titulado “Yo-Yo 
se echa novia”, de la se
rie “Holmes y Yo-Yo”, 
en el que Yo-Yo y una 
oficial son destinados a 
investigar en un hotel ha- 
cie’ndose pasar por recién 
casados; pero las compu
tadoras de Yo-Yo no han 
sido programadas para 
responder a las insinua
ciones de la joven y atrac
tiva policiá.

El programa informa
tivo “Primera página” 
inicia emisión de noche, 
que ofrecerá: “Telecome
dia ”, ciclo “Que usted lo 
mate bien”, con “Anun
cio por palabras”. Un 
matrimonio propietario

de una ortopedia en Se
govia. La mujer es la due
ña, mientras que el mari
do se casó por el negocio, 
ya que sigue enamorado 
de la empleada, con la 
que planea el asesinato 
de su esposa.

Finaliza la emisión 
con un nuevo telefilm de 
“Vacaciones en el mar”, 
al que dedicamos hoy 
uno de nuestros aparta
dos; y los habituales de 
cierre.

Por el UHF, se abre la 
emisión con “Polidepor- 
tivo ”, seguido de “Redac
ción de noche”; “Café 
concierto”, a una hora 
que no es la más indica
da ni para el café ni para 
el concierto; en fin, a al
guna hora había que po
nerlo. En el espacio de 
hoy intervendrá el tenor 
Manuel Cid, que interpre
tará varios “Heders” de 
Schubert. Se completa 
la emisión con “Tribu
na económica”

En cuanto al progra
ma- de sobremesa de ma
ñana nos encontramos 
con programación ex
traordinaria, tras los ha
bituales de siempre, 
“Gente, hoy ”; “Hora 
15” y “Vivir cada dtá”, 
con un reportaje sobre 
“Alcalá de Ebro y Riano” 
dos pueblos victimas del 
agua, en el espacio titula
do “Pueblo frente a las 
aguas”. Una vez finaliza
da esta emisión, se vuelve 
a abrir una media hora 
más tarde para ofrecer 
desde Bratislava el parti
do amistoso entre las se
lecciones nacionales de 
fútbol de Checoslovaquia 
y España, que servirá a 
nuestra selección de pre
paración para su próximo 
enfrentamiento con la se
lección de Rumania en 
encuentro valedero para 
la Eurocopa de naciones.

LA OBRA DE BENA VENTE SE QUEDO TRASNOCHADA

13,45
Carta de ajuste 
“Graciela Susana ” 
14.00
Apertura y presenta

ción
14,01
Avance informativo 
14,05
Programa regional 

simultaneo
14,30
Gente hoy 
15.00 
Telediario 
Primera edición 
15,35 
Hora 15
15,45
Revista de toros 
16,15
Despedida y cierre

18,45
Carta de ajuste 
“Chet Aticins” 
19.00
Apertura y presen

tación
19,01
Un globo, dos glo

bos, tres globos.
El mundo de la mú

sica
20.00
Holmes y Yo-Yo 
“Yo-Yo se echa no

via”
20,30 
Primera página 
21,30 
Telediario
Segunda edición

22,05
Telecomedia. Ciclo 

que usted lo mate bien.
“Anuncio por pala

bra”
22,30
Vacaciones en el 

mar.
“Solo en ¡a cumbre”
23,30
Ultimas noticias.
Buenas noches. Des

pedida y cierre.

13,45
Carta de ajuste
“Lfrica: Canciones 

Castellanas" Eduardo 
Toldrá

14fi0
Apertura y presenta

ción
14,01
Avance informativo
14,05
Programa regional 

simultáneo
14,30
Gente hoy
15,00
Telediario
Primera edición
15,35
Hora 15
15,45
Vivir cada día
Programa informati

vo 
16,15
Despedida y cierre
16,35
Carta de ajuste
“Romance de los 

Ríos", Miguel Angel Ta
llante.

16,51
Fútbol
Checoslovaquia-Es- 

paña 
19,00
Un globo, dos glo

bos, tres globos.
Dibujos animados 

“Los peligros de Pené- 
tope"

Los episodios: “El 
barco de papel"

19,45
Mujeres
"Creemos en el 

amor" 1954
21,30
Telediario
Segunda edición
22,05
Estudio 1
“Sur", Julián Green
23,30
Ultimas noticias
Buenas noches, des

pedida y cierre

JU€VES-8.-EI jueves nos ofrece un programa más serio, enca
bezado por "Perfiles" pare los seguidores del rimbombante Soler Se
rrano; "Los mitos" con Nuria Torray de rubia y Tomás Blanco de 
parapsicólogo. Lo mejor fue la película de la noche "El loco del pelo 
rojo", con una interpretación de Kirk Douglas en el papel de Van 
Gogh.

VIERNES—9.-AI contrario que el día anterior, este es el délas 
alegrías, tal vez porque inicia el fin de semana para muchos. "Con 
ocho basta" nos resulta una serie simpática, con mucha gente y mu
cho lío de jovencitos. "Los teleñecos" se van a ir. Muchos lo senti- 
rárt. "El hombre y la tierra" sigue en su puesto, aunque estos repor
tajes que se ofrecen ahora no sean lo que más gusten a los seguido
res de Félix. Hay que entender también a nuestro paisaje. Sí señor. 
"Investigación: OVNI" deja boquiabiertos a los inocentes e indife
rentes a los incrédulos. ¿A nosotros? iPschee!

SABADO-lO.-Esther Williams y sus ballets acuáticos en "La 
hija de Neptuno". "Aplauso" que se va hundiendo poco a poco, a 
pesar de que, en nuestra opinión, trae a mejor gente que en sus 
principios. "Los ángeles de Charlie" ¡"cómo' robar un plano a la 
compañera para salir más rato y más guapa. IJo que rollo, tú!.

Otra vez "Calabuch"; pero no importa, la película nos gusta. Y 
por la noche "Ana de los mil días" con Richard Burton en Enrique 
VIII. Buen reportaje y se pudo hacer mejor. De todas formas ya la 
habíamos visto casi todos, ¿verdad?

SEGUNDA CADENA
19.00
Carta de ajuste
“Música antigua:

Quinteto número 3 y 
4” Antonio Soler

19,30
Presentación y avan

ces.
19,31 
Polideportivo 
20.00
Redacción de noche
20,30
Café concierto
“Manuel Cid” (te

nor)
21,30
Historia policial
“Para robar un mi

llón ”
22,30
Tribuna económi

ca.
Buenas noches. Des

pedida y cierre.

19,00
Carta de ajuste
“Banda sonora ori

gina i de ia película 
Aeropuerto 75“

19,30
Presentación y avan

ces.
19,31
Polideportivo

20.00
Redacción de noche
20,30
Imágenes

21,30 
Pop-grama

22,30
Tribuna de ta his

toria

Buenas noches, des
pedida y cierre

"El barco del amor" “Vacaciones en el 
mar” según los traducto
res españoles, que siguen 
siendo de lo peorcito en 
la tarea de suptitular pe
lículas y telefílmes, Indu
dablemente el título de 
“El barco del amor” es 
mucho más cursi; pero 
mucho más adecuado 
también a la serie, que 
tiene mucho de ello, (to
do hay que decirlo). Pe
ro eso es lo de menos y 
lo más importante es el 
éxito que está obtenien
do esta mediocre serie, 
(según los resultados ob
tenidos en su país de ori
gen, los EE,UU).

No llego apoyada por 
grandes elogios de la 
prensa de otros países, ni 
triunfó nada mas llegar, 
sino que poco a poco se 
ha ido ganando las sim- 
Satías del gran público y 

oy día está en cabeza de 
las series más populares, 
inmediatamente detrás 
de las siempre triunfado

ras series de animales, 
(“Mundo submarino y 
“El hombre y la tierra”.

Desde luego la serie es 
una constante novela ro
sa, con mucho de humor 
y simpatía. Suele presen
tarnos a unq sene de per
sonas, algunas preocupa
das. otras felices y con
tentas, que pasan las mil 
y una peripecias durante 
la travesía que les lleva 
de la costa del Pacífico 
por la Riviera mejicana y 
otros lugares exóticos. El 
caso es que tras muchas 
vicisitudes^ en las que 
la tripulación, (también 
muy simpática, ¿como 
no?), toman parte impor
tante, todos vuelven al 
punto de > origen con la 
sonrisa de oreja, ai igual 
que los telespectadores 
que ven la serie desde su 
butaca particular. Y eso 
es lo que importa.

Tal vez sea lo bueno 
de la serie, el que los pro
blemas que se presentan 
se solucionen todos con 
el mayor optimismo. To
dos se unen para solven
tarlos y lo consiguen. El 
episodio de hoy, por 
Slo, nos presenta el 

íma de la soledad 
*del capitán Stubing, 
quien es ayudado por un 
sacerdote, que en víspe
ras de Navidad se acom
paña de cinco niños a 
bordo del “Princesa” y 
logra hacerlo vestir de 
Santa Claus, provocando 
Kan sorpresa entre el res

de la tripulación.
Una serie, pues, que 

ha conseguido ganarse la 
popularidad por méritos 
propios, sin críticas in
fundadas y simplemente 
gracias a la labor de su 
modesto equipo. Ya que 
por si le faltaba algo, la 
serie es de lo más barato 
que se hace hov día.
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Administración de Justicia:

TERMINO
LA HUELGA

MADRID, 13 (Logos).- La asamblea de funcronarios del 
Sindicato Libre Independiente de la Administración de Justicia ha 
decidido suspender la huelga que venían celebrando desde el pasado 
día 22 a la vista de unas negociaciones que se han iniciado entre una 
comisión de dicho sindicato y el Ministerio de Justicia.

Ayer estaba previsto, según fuentes de dicho sindicato, una 
entrevista con el ministro de Justicia y a otros efectos se desplazó 
una representación del SLI.al Ministerio pero, al parecer, la 
entrevista no se celebró ya que hubo un mal entendido pues se creyó 
que en esta entrevista iba a participar una representación de la 
junta de jueces.

Sin embargo, el decano de la junta de jueces de Madrid, don 
Daniel Ferrer, manifestó que nunca había, estado prevista esta 
entrevista que, por otra parte, el Ministerio dijo que tampoco se 
había solicitado. Hasta el momento, declaró el decano, señor Ferrer, 
los jueces han mantenido una actitud independiente y lo único que 
hemos hecho ha sido pedir que vuelvan a sus funciones sin perjuicio 
de que continúen por los cauces necesarios las reivindicaciones que 
tengan pendientes.

En los juzgados de guardia se continuaba haciendo el tipo de 
trabajo de días precedentes en los cuales se atendía solamente al 
levantamiento de cadáveres y a los mandamientos judiciales. Sin 
embargo, se espera que la normalidad se restablezca plenamente hoy 
en toda la Administración de Justicia. Mientras, continúan las 
negociaciones entre la representación del sindicato y el Ministerio.

w

WC'.

Sí

CALLE A CAMON AZNAR Y 
MEDALLA DE ORO A DON 
PEDRO ALTABELLA
■■ Pleno del Ayuntamiento con 

decisión negativa para ciertas 
contribuciones especiales

ASUNCION, 13 (Efe).— 
Christian Barnard, el famoso 
cardiólogo sudafricano, muestra 
hoy día tanto interés por los 
transplantes de corazón como-por 
la comida y el servicio que se 
ofrecen en el restaurante de su 
propiedad, en Ciudad del Cabo.

El médico, a quien alguna vez se 
le vinculó sentimentalmente a la 
italiana Gina Lollobrígida, confía 
hoy tanto en los transplantes como 
en el comienzo del proceso 
científico que causó asombro en su 
momento, y dice, en un reportaje 
exclusivo que publica el diario 
"Ultima Hora”, a través de un 
enviado especial a Sudáfrica, que en 
el futuro "los transplantes servirán 
masivamente a la humanidad.

TRASPLANTES

msm,
engoji

“san^
III Alterna sus actividades científicas 

con la cocina que ofrece en su 
restaurante "La Vita”

paliativos a la afección de un 
órgano enfermo, no los cura”. En 
cambio, agrega, "el transplante es, 
una vez superado el problema del
rechazo, el que puede curar 
definitivamente a las personas
afecciones agudas".

"Cada vez 
transplantes en

i ntentamos

jóvenes”, dice
per^nas 
Barnard.

con

los 
más 
Así

la composición de música, etcétera.

NINGUNA CRITICA

r

ZARAGOZA, 13 (ARA- 
GON/expres).— Pleno del 
Ayuntamiento de rápido de
sarrollo, en el que, bajo la 
presidencia del alcalde en 
funciones, don Cristóbal Na
varro, se aprobaron sesenta 
y dos dictámenes.

Uno de estos dictámenes 
aprobaba la decisión de con
ceder el nombre de don Jo
sé Camón Aznar a una calle 
de Zaragoza. Comó se sabe, 
el señor Camón Aznar es 
natural de Zaragoza, bauti
zado en la parroquia del 
Gancho, académico’ de Be
llas Artes y ha donado a 
su ciudad natal una gran pi
nacoteca que ahora está en 
período de montaje.

Entre el resto de dictá
menes destaca el que decla
ra que no hay lugar a la 
aplicación de contribucio
nes especiales por las obras 
de cubrimiento y protec
ción en acequias en el ba
rrio de Las Fuentes, la de 
la acequia Soto del Cañar, 
entre la avenida de la Jota y 
Pascuala Perié, la de supre
sión de la acequia de Cogu
llada y la de la calle Molino 
de las Armas.

También se acordó por 
unanimidad la concesión de 
la medalla de oro de la ciu
dad a don Pedro Altabella.

Más asuntos de trámite 
y finalmente la congratula
ción del alcalde en funcio-

mo que habían dado ios za
ragozanos en la jornada de 
las últimas elecciones gene
rales, sin que se produjera 
la más mínima alteración 
del orden público.

Según Barnard, "toda la cirugía 
cardiovascular açtual, la de 
aplicación de válvulas artificiales, y 
otras similares, sirven sórto de

"automáticamente se ha creado un 
límite de edad para las operaciones 
de este tipo, que es de 50 años”.

Barnard distribuye su tiempo en 
Ciudad del Cabo entre sus 
actividades médicas en el hospital 
de Groote Schuur, en las afueras de 
la ciudad, y la atención de su 
restaurante y otro montón de tareas 
que incluye la elaboración de libros.

El flamante propietario de "La 
Vita” dice que "por muchos años 
he deseado tener un restaurante. 
Siempre me interesó la buena 
comida y sobre todo me produce 
una gran alegría poder ofrecer a la 
gente algo bueno y diferente en esta 
materia,^a fin de que lo disfrute”.

"La unica crítica que realmente 
me importa y que atiendo es la de 
mis pacientes”, dice Barnard, quien 
encuentra lógico que haya colegas a 
los que no les produce gracia todo 
cuanto él realiza en su multifacética 
vida. Los pacientes, reitera, *están 
para mí antes que nada ni nadie”.

Dolor a flor de piel entre los familiares de los jóvenes 
montañeros cuyas vidas se cobró el Pirineo.

Una gran manifestación de duelo. Familias, amigos y compañeros deportistas 
acudieron a dar el último adiós a los tres muchachos de Las Fuentes

nes por el ejemplo de civis-

Huelga en là Sanidad privada:

LA POLICIA NACIONAL
RODEA LOS CENTROS

MADRID, 13 (Logos).— Aunque la 
huelga en los centros sanitarios privados 
está anunciada para los próximos días 
15 y 16, ayer eran visibles dotaciones de 
fuerzas de orden público en torno a los 
mismos. En fuentes sindicales, se 
interpreta e0a presencia como una 
medida de presión para .que desistan de 
la huelga.

En medios sindicales se ha 
manifestado a Logos que no han 
recomendado se haga huelga en los 
centros pequeños, sino en aquellas 
clínicas grandes que pueden ser un 
exponente del sector, entre estas se 
encuentran Covesa, Ruber, Nuevo 
Parque, Centro de Ciencias 
Neurológicas...

Los enfermos y las urgencias van a 
estar atendidas, aunque no se atenderá a 
los acompañantes de los enfermos. Esta 
asistencia al acompañante, uno de los

datos más significativos de estos centros 
privados, será la más afectada.

SIGUEN LAS
REUNIONES EN EL INP

Las reuniones entre los 
representantes de las centrales sindicales 
y del instituto Nacional de Previsión, 
según fuentes del citado instituto, se 
han ultimado para su cuerdo definitivo; 
la temática relativa ai derecho de 
reunión, composición de las juntas de 
gobierno de los hospitales, secciones 
sindicales y posibihdad de elecciones 
sindicales que son prácticamente la 
mayoría de las cuestiones a negociar 
acordadas el 23 de febrero de 1979, ya 
que, como se recordará, dicho acuerdo 
suscrito por el INP, y todas las centrales 
sindicales, posponían el tratamiento de 
las cuestiones económicas a la decisión 
de las Cortes y a resultas de lo que las 
cámaras parlamentarias acordaran en su 
momento.

I Este mediodía, en Las Fuentes

FUNERAL POR LOS
TRES MONTAÑEROS^
Z?lR?lGOZyl, 13 (ARA- 

GON/expres).— Al medio
día de hoy se ha oficiado un 
funeral por los montañeros 
que ayer fueron encontra
dos muertos en la Peña Fo- 
ratata, después de una sema
na de intensa búsqueda. El 
funeral por los tres monta
ñeros, Jesús Claudio García 
Muñoz, José' Marta Arnal 
Lozano y Mariano Pina Ber- 
nad, ha sido concelebrado 
por varios sacerdotes en la 
Parroquia de San José Ar
tesano, en el zaragozano ba
rrio de Las Fuentes.

El templo donde se ha 
celebrado la misa funeral 
por el alma de los tres mon
tañeros que desaparecieron 
en el Pirineo, estaba comple
tamente abarrotado de pú
blico,, familiares, amigos 
y vecinos de los tres mucha

chos y se han producido nu
merosas escenas de dolor a 
la salida del funeral.

Desde la Iglesia de San 
José, los dolientes se han di
rigido al cementerio de To
rrero donde los infortuna
dos montañeros recibieron 
cristiarm sepultura. A este 
lugar han llegado los cadá
veres, procedentes de Hues
ca, donde se les ha practi
cado la autopsia, a primeras 
horas de la mañana, acom
pañados de los numerosos 
familiares que se habían 
trasladado a Sallent, al co
nocerse la noticia de su lo
calización.

Según nos han informado 
los familiares, los cuerpos 
de los tres infortunados mu
chachos presentaban magu
lladuras en varias partes del 
cuerpo, probablemente pro

ducidas por pna caída a ; 
altura, pero de ningún modo. 
estaban desfigurados corno. 
para no permitir su identip'^ 
cación y, sobre todo, no 
taban mutilados. Aunque , 
desconocen los resultado^ .
de la autopsia, parece sd 
que sufrieron una caído J - 
las heridas no les permiód^ 
ron . salir de la grieta, mn'K 
riendo, probablemeni(¡^ 
de frío. En ningún moment'’k 
se ha permitido fotogr^'s 
fiar a los cadáveres de 
muchachos que, según no' ■ 
han asegurado, desmintiera'^ 
do algunas noticias apafí* 
cidas en este sentido, 
fueron envueltos en plástf^ 
más que para ser rescatad'’ : 
y poder subirlos al helicof'c 
tero. i

(Fotos: GARCIA LUNÁ^Í
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